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o TEMPO - Pressão atmo�férica média: 1Q13. 2

.milibares. Temperat.ura. média_do dia: 21.90. c?m

. máximo na maior insolação de 26.40. e mini

u� ã noite de 11.60. (No Planalto a média míní- .

,m será de 05.10.) Estado médio do Céu: Cumu-ma _
-

'jUS, Stratus, de
dare 'I encober-to. N�voeiro notur-

'00 nas margens de TI,OS, serras e litoral. Estado
médio do Tempo: Estável, com algumas precipita
,'-es esparsas nas serras entre. o litoral e o planal
i�. Tempo médior Estável-bom. Previsão: 'A. Sei

_xas Netto.

MATRICULAS ABERTAS

Estão abertas as matrículas para o supletivo
do 10. e 20. Grau, nos períodos da manhã,
tarde e à noite.

Informações:
CURSO JOSÉ DE ALÊNCAR
Rua Irmã Benwarda, 3 ,

(Rua da Matemidadé Carme'Ia Dutra)
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overno limita salários
o governo federal está fazendo um levantamento dos salários pagos pelas sociedades de economia mista, empresas
públicas e fundações, com o objetivo de adequá�los a limites inferiores aos percebidos pelo presidente �a.República. (Pg.5).

o presidente Gerald Ford

foi recebido carinhosamente. -

/

em Varsóvia, onde manteve

'a primeira de uma série de

encontros com governantes
comunistas, preparatórios
da reunião de cúpula de Hel

sinque. (Pg. 2).

Uma secular figueira de 50
metros de altura serve de
túnel natural para os veí
culos . 'que trafegam pela
rodovia estadual'que mar

geia a região de Major Ger
c i n o , municípios da

Granfpolis: (Pg. 9).

O· líder democrata na

Câmara, homas O'Neill,
.acha que o novo -desmen
tido e apenas "tático", mas

l(ennedy reafirmou catego
ricamente que não pretende
candidatar-se à sucessão de
Gerald Ford (Pg.2).

Ingrid retorna

achando. que
Concurso tinha
resultados prontos
Miss Brasil 75, Ingrid Budag, retomou
ontem de El:Salvador e visitou o

Governador Konder Reis. À imprensa
Ingrid confessou sua decepção:
"o concurso já tinha
cartas marcadas � fPg.l O).

Ademir entra
com reclamatória

trabalhista
contra o Avaí

lngrid entrevistou-se ao �hegar com o Governador, confessando à imprensa toda sua decepção.

Amanhã à tarde, horas antes do
clássico Avai x Figueirense, Ademir
comparece a audiência de instrução

da reclamatôria de 0$ 72.500,00 que
move na lCJ contra o clube. (Pf(.8).

Kennedy volta.
a �firmar,

.. " __ ..... ,"

que �ao e .

candi'dato.ã
presidência

(
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Portugal: novo
gabinete

trará poucas
mudan�as

Lisboa - O povo portu
guês permanecia ontem na

expectativa sobre quem in-I

tegrará o novo governo ci

vil-militar, enquanto os

moderados lutavam para
impedir que o país ficasse
em mãos dos militares co

munistas. Segundo o jorna
lista da Associated Press,
Fenton Wheeler, uma vez

que o presidente Costa Go

mes, que é tido como mo

derado, estiver ao lado dos
militares radicais, é bem

possível que as vozes mo

deradas sejam sufocadas.
O líder socialista Mário

Soares, que vem realizando
uma campanha contra o

triunvirato militar, teve

pouca atenção por parte
da imprensa portuguesa,
controlada .pelos comunis
tas. Soares pediu, inclusi

ve, que o presidente Costa
Gomes rompesse com a

junta militar tríplice e

criasse um novo governo
de "Salvação Nacional",
nos moldes do ex-presiden
te Antônio Spínola, atual
mente exilado político no

Brasil.
Comentava-se ontem,

'em Lisboa, que Vasco'

Gonçalves, ex-primeiro mi
nistro e agora integrante
da junta, decidiu organizar

o quadro politico português ainda
não ficou definido. Vasco Gonçalves
prossegue nas articulações para a

formação de um novo gabinete.

um gabinete formado por
técnicos civis e oficiais de

esquerda, que já tenham
demoristrado sua lealdade.
O novo gabinete deverá ser

divulgado hoje ou nos pró
ximos dias.

Tecnicamente, o antigo
governo ainda está no po
der, apesar de nem todos
os seus membros do gabi
nete estarem à frente de
seus ministérios. Contudo,
uma vez que os poderes
máximos foram outorga
dos aos três generais, o

novo governo, qualquer
que seja o momento de sua

formação, terá como única
re sponsabilidade colocar
em prática a política go
vernamental e não deter
miná-la. Ao que parece, o
novo gabinete não terá
abertamente uma filiação
partidária, mas é certo que
sua ideologia será decidida
mente esquerdista.

pas portuguesas, nas Ilhas
.da Madeira, quando um

carro tentou atravessar
uma barreira.

As emissoras de rádio
elogiaram a atitude de

Gonçalves e advertiram
seus seguidores, principal
mente o PC, a manterem a

vigilância. Nas proximida
des de Lisboa, militantes
comunistas atacaram um

clube noturno, alegando
que se tratava de um cen

tro de depravação e prosti
tuição. As tropas do Exér
cito contiveram o ataque,
porém as autoridades orde
naram o fechamento da
boite.

Durante o fim de sema

na, os socialistas, o maior

partido político de Portu
gal, que luta presentemen
te pela sua sobrevivência
política, emitiu um comu

nicado em que qualifica de
inconstitucional o triunví-

, rato e diz que "não é nem
Marx nem a construção o

socialismo o que nos divi
de, mas sim o stalinismo".

DIVERGÊNCIAS
Por outro lado, as notí

cias sobre novas violências
foram divulgadas ontem.
Dois dos escritórios do
Partido Comunista Portu-
,guês foram saqueados e

cinco pessoas 'resultaram
feridas, em consequência
de um tiroteio com as tro-

do, mas 'devem tomar cuidado", disse o

cônsul-geral.
Cerca de 85 britânicos, alguns de outros

países da Europa e 20 norte-americanos

partiram de Luanda, onde se ouviam dispa
ros de morteiros e o céu estava obscurecido

pela fumaça dos depósitos de petróleo
incendiados no porto.

Por outro lado, as tropas portuguesas
atacaram uma múltidão de africanos reuni
dos em frente à sede suburbana do MPLA,
queatualmente controla a cidade. Segundo
testemunhas, pelo menos 20 pessoas morre
ram e outras 20 ficaram feridas pelos
disparos dos soldados portugueses. As tes
temunhas acrescentaram que os soldados
tinham ficado indignados porque um te
nente português fora 'ferido no sábado. Os

soldados têm encontrado, além disso, resis
tência nas tentativas de prender os supostos
atacantes. As tropas portuguesas têm or
dens de permanecer estritamente neutras
na luta pelo poder entre as diversas forçasangolanas independentes. '

Ford, na chegada a Varsóvia.

Ford visita Polônia antes
da reunião de cúpula

ções com o chanceler alemão ocidental Helmut Schmidt,
em Bonn, que versaram sobre as dificuldades econômicas

do capitalismo, tendo também visitado simbolicamente as

tropas norte-americanas e alemãs num remoto posto co

nhecido como "A Rocha". Bebendo cerveja no interior de

um tanque alemão, Ford prometeu continuar, "sólido

como uma rocha, em defesa de nossos compromissos
relacionados com a liberdade de Berlim".

Varsóvia - Bonn - O presidente norte-americano Ge

rald Ford chegou ontem !t Polônia, para uma visita oficial

de dois dias, a primeira de uma série de reuniões com

cinco governantes de países comunistas.
Ford foi recebido pelo secretário do PC, Edward

Gierek e pelo presidente Henryk Jablonski, declarando
confiar em que "poderemos fortalecer nossa tradicional
amizade e melhorar as perspectivas de uma paz duradou

ra. ..
" Durante a maior parte do trojeto do aeroporto �

casa que hospedará Ford, a multidão contemplava impas
sível a passagem dos carros e apenas esporadicamente
viam-se algumas bandeiras norte-americanas e polonesas.

Funcionários norte-americanos ressaltaram que as con

versações de õntem giraram essencialmente em tomo das

relações entre Oriente e Ocidente. com vistas !t reunião de

cúpula entre 35 países, que começa hoje em Helsinque, e

dura até sexta-feira.
CER VEJA E PROMESSAS

Porta-vozes disseram que "a premência do tempo" doi
uma das razões pelas quais o presidente não visitou Ber

lim. Entretanto, acredita-se que a exclusão dascapltal do
itinerário deveu-se a razões diplomáticas: Ford desejou

, ,

evitar qualquer gesto demonstrativo da existência de uma

guerra fria,
.

antes de entrevistar-se com o líder soviético
Leonid Brezhnev, na conferência sobre segurança euro

péia, na Finlândia. Depois da reunião de Helsinque, Ford
pretende visitar Iugoslávia e Romênia:Ford viajou para Varsóvia depois de manter conversa-

Enfilll
hoje, �
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, signatãrias Tratado do
Rio de Janeiro, para revo
gar a punição. Mais de 14
pulses; entre os quais os Es

, tadosUnidos, já se compro.
meteram por escrito a Votar
favoravelmente. Chile, Unt
guai e Paraguai; corno sem
pre, votarão contra, e o
,Brasil deverá abster-se. ,

,O projeto de resolução
sobre o caso Cubano, prepa
rado numa série de reu.
niões na semana passlXia
consta de três artigos que�
1) reafirmar! solenemente
o princípio de não inter
venção e concitam os Esta
dos signatários a velar por '_.
sua observância no âmbito
continental; 2) deixam em

liberdade os membros para
que unilateralmente e de
acordo com a politica e in
teresses nacionais de cada
um, normalizem suas' rela
ções com a república cuba.
na; 3) transmitem (X) Con
selho' de Segurança das Na
ções Unidas o texto da re

solução. Existem ainda opi
niões divergentes quanto
aos considerandos dosiexto,
mas fontes diplomáticas
disseram que estas não sus·

citarão maiores,

EUA podem cortar

ajuda ao.Chile por,
motivos políticos

Isabelità,
continua cancelando

,.

. -

• ' --:",- «eantrovérsias-e-e«
'" seus compromissos

intervenção militar não está
sanado.

A junta resolveu aplicar
em maio passado um "trata-:
mento de choque" para de
ter a inflação; que segundo
ela dará resultados no final
do ano.

Mas, o governo mantém
Q país em estado de emer

gência com toque de reco

lher diário, que tem conse

guido conter a resistência de

grupos marxístas.
No entanto, organizações

internacionais acusam o go
verno militar de repressão"
torturas e homicídio de es

querdistas suspeitos detidos
durante à noite pelas forças
de segurança.

O general Pinochet vetou
no mês passado a entrada de
uma comissão de direitos
humanos das Nações Uni-.
das.

De acordo com fontes
bem informadas as forças de

segurança estão, provavel
mente detendo menos gente
do que antes e utilizando
técnicas mais sofisticadas
nos

_ interrogatórios. Uma
dessas técnicas seria o em

prego de detetores de menti
ra.

Buenos Aires - O 'estado de saúde da presidenta
argentina Isabel Peron parece não ter mudado: ontem, ela
cancelou uma reunião' marcada com seu gabinete, conti
nuando em sua residência de Olívos pelo décimo quinto dia
consecutivo. Algumas versões dizem que a presidenta
poderá instalar-se na base naval de Mar del Plata, ao sul da

'capital, para descansar, mas os demais integrantes do

disperso grupo direitista a pressionam para não pedir
licença.

No entanto, esta poderá ser a única solução para os graves
problemas pendentes, caso ela permaneça impossibilitada de

cumprir normalmente' suas funções. Em meios políticos
fala-se que as Forças Armadas teriam demonstrado alarme

perante o prático .esvaziarnento de poder que afeta o

governo e indícaràm o próximo fim de semana para uma

solução.
':AGONIA POLITICA"

, Enquanto isso, o EI Cronista Comercial publicou que há
sérios' sintomas de recessão nas indústrias automobihstca,
siderúrgica, têxtil e de construção: "A temida recessão/ ...)
já é uma realidade indiscutível, que vai dominar a economia
até se por em prática um plano anticíclico. Se esse plano de

emergência, que requer o acordo de todos os setores sociais,
demorar mais, a recessão 'será .mais profunda e menos

controlável" .

A maioria da oposição e boa parte do peronismo
parecem crer que um prolongado pedido de-licença presi
dencial e, no caso de não bastar, a renúncia de Isabelita,
seria a única via institucional possível para uma decisão. O
ex-ministro da Economia Celestino Rodrigo renunciou há
uma semana, e o novo titular ainda não tem um plano
global para enfrentar 'a situação. E pelo menos três
ministros - ligados a Lopez Rega - são

-

abertamente
combatidos por peronistas e oposicionistas. Tudo isso cria
um estado de paralisia na tarefa do governo que o líder
radical Antonio Crocoli defíníu, na semana passada, como
"uma lenta agonia política" .

o "não"
definitivo de

Kennedy
à Presidência,

Nova Iorque - Há dez meses o senador

Edward Kennedy convocou a imprensa
para uma entrevista coletiva e anunciou

que não seria candidato à presidência dos

Estados Unidos em 1976. Ontem, ele disse
não mudou de idéia, ratificando suas decla

rações anteriores: "Eu já afirmei isso várias
vezes". Os jornalistas perguntaram desta
vez a Kennedy se haveria possibilidade,
ainda, caso surgisse alguma circunstância,
dele lançar sua candidatura. A resposta foi
U.'TI "não" categórico.

Entretanto, um vellio amigo de Kenne

dy, representante e líder da Câmara pelo
Partido Democrata, Thomas P. O'Neill,
declarou perante a imprensa, durante um

programa da cadeia CBS de televisão, que
s6 a influência da famflía Kennedy poderia
afastar Ted da candidatura. E acrescentou:

"Em minha opinião Ted Kennedy vai ser
candidato � presidência dos Estados Uni

dos, pois eu o conheço muito bem".

Mas, segundo Edward Kennedy, O'Neill
não se referiu especificamente à presidên
cia. Afirmou que ele' orienta seu aparelho
de arrecadação de fundos para suas campa
nhas ao Senado e que em sua opinião era

essa a alusão de O'Neill. Kennedy: "Eu já afirmei isso várias vezes'� .•

Europeus e norte-americanos
estão fugindo de'Angola

Luanda - Europeus e norte-americanos
continuam fugindo da convulsionada Ango
la, onde exércitos nacionalistas inimigos
lutam para assumir o controle do território.
O consulado britânico foi cercado anteon
tem e todo o pessoal viajou para Londres.

Stanley Croft, cônsul-geral britânico em

Luanda, referiu-se em Londres a informes.
de "rriatanças de negros por negros" e
embora não se tenha hostilizado os bran
cos, a situação torna-se cada vez mais
difícil. Segundo Croft, há informações de
que cerca de 14 mil soldados da frente
nacional de libertação de Angola, grupo
independente apoiado por Pequim, avan

çam em direção a Luanda a partir do norte

para se enfrentarem com seus inimigos do
movimento popular de libertação de Ango
la, apoiado por Moscou.

Croft disse que alguns britânicos, princi
oalmente os diretores de importantes em

presas,' decidiram ficar porque não tinham

tempo de tomar as medidas necessárias

para que os negócios cont�uassem em

marcha"Estão correndo um fISCO calcula-

Começa o julgamento do
ex-ditador na Grécia

Atenas' - O processo
contra 21 ex-oficiais do
Exército grego, acusados de
'participação no golpe de
1967, iniciou-se ontem com
um fato tempestuoso: o ex
ditador George Papadopou
los não quis aceitar um de
fensor que o representasse.

, Dezesseis advogados de de
fesa se retiraram.

Santiago do, Chile - Os
Estados Unidos parecem ter

informado ao Chile que o

Congresso norte-americano,
que já suspendeu a ajuda
militar a esse país, poderia
fazer o mesmo com, a ajuda
eéonômica, em virtude da
situação dos direitos huma
nos no Chile e sua repercus
são no Congresso em Was

hington.
Mais do que uma ameaça

o tom usado nas conversa

ções com autoridades chile
nas foi de inquietação pois o

departamento de estado vê
o Congresso numa hostilida
de crescente -para com a

junta militar chilena.
O Congresso norte-ameri

cano aprovou um programa
,
de ajuda econômica ao Chile
de 25 milhões de dólares
este ano mas a suspensão
desse programa poderia ter

consequências muito maio
res.É mais do que provável
que se os Estados Unidos

'

suspenderem essa ajuda ou

tras nações poderão fazei o
mesmo.

O foco de preocupações
do Congresso é o problema
dos direitos civis no Chile,
que depois de dois anos, de

Papadopoulos, que orga
nizou o golpe, declarou "de
uma vez por todas" que foi
líder da revolução: "Decidi
sua execução e, por conse

guinte, assumo toda a res

ponsabilidade ' pela .
revolu

ção e pelos homens que Se

uniram a mim. Proíbo que
alguém fale em minha defe
sa ou participe de algum
procedimento legal deste tri
b unal . envolvendo minha
pessoa". ,

Os advogados de 16 dos

Melvin laird fala dos

"perigos da distensão"acusados -- inclusive o ex-di
tador - disseram então que
era inútil continuar, já que o

Nova Iorque - Depois da aventura de paz soviético
tribunal não tinha outra al- norte-americana no espaço, a imprensa e alguns políticos
temativa senão a de declarar dos EUA voltaram a falar sobre os perigos da chamada :

os réus culpados. "A corte "distensão". Para a revista Newsweek, esse processo tor
estâ obrigada, por decisão nou mais fácil para os russos "enviarem agentes clandestí
do Parlamento, e não pode- nos aos Estados Unidos". E, para o ex-secretário de Defe
rá declarar inocentes os acu-

sados, A única coisa que
sa e agora articulista do Readers Digest Melvin Laird, os

falta é ditar a sentença". O
,norte-americanos devem sermuito cuidadosos", para

tribunal entrou em recesso que a União Soviética "não se aprovei�e do país".
até amanhã, sem que nenhu- Segundo a revistá, centenas de "ilegais" ou "dorninho
ma testemunha prestasse de- cos", no vocabulário da inteligência, chegaram aos EUA e,
clarações, a fim de se exami- pela primeira vez, "estão inundando o Congresso". Eles
nar o processo � luz da nova trazem "equipamentos moderníssimos" e são "mais norte
situação criada. Os réus são -americanos que os norte-americanos".
�cusad�s_ de alta tr�ção e, Por sua vez, Laird adverte: "A distensão é algo que
msurreiçao, e poderão até todos defendemos mas é o tipo de it

- -

d d à rt O ',SI uaçao que nao
ser con ena os mo e. mantemos com nossos amízo N- d d

.

julgamento é o mais signifí- .

-e S. ao po emos eixar-nos
. . • . adormecer até CaIr numa sensação de g d "

cativo da história grega mo .

ran e segurança .

, dema, já que seus resultados
O ex-congr�ssIst� e também assessor especial do presi-

deverão influir no pensa-
dente Ford dísse ainda que os soviéticos "tiraram vanta

mento futuro entre o corpo ge�" ?os Estados Unidos e de seus aliados do Tratado do
de oficiais das Forças Arma- Atlântico Norte; contribuindo com 45 milhões de dólares
das. para o Partido Comunista de Portugal.

'

EUA proíbem "

venda de
armas ao

Peru
Washington - o governo

nart e-americano
,

decretou

nos último s meses severas

restrições. na ajuda militar

ao Peru, após a resolução do

Congresso americano que

proibiu a venda de armas (/{)

Chile. Segundo algumas fim·
tes em Washington, o propô
crie um desequiltbria de for-

,

ças entre ambos os pnlses,
sul-americanos. Um exem

pio desta politica é a supos-

ta recusa do governo norte

americano em, vender um

sistema de foi.tetes solicita-
'7

do pelo Peru. Não se sabe

qual era o tipo do sistema:

O Departamento de Esta- :
do norte-americano entende·

que as restrições na venda;
de armas a: Peru poderá
afetar as relações entre seus

pafses, porém decidiu-se em

dar prioridade ao equilibra
bélico de jJrças na região.

O Departamento de Esta

do solicitou 20,5 milhões de

dólares em vendas de armas

financiadas pelo governo du'

rante o ano fiscal de 1975,

que seriam entregues ao pe

ru e ao Chile. Entretanto, o

Congresso proibiu fossen:
vendidas ar Chile, como SI

nal de protesto contra a�
supostas violações dos direl-

• A
tos humanos nesse pais.
decisão de não vender (JJ

Peru surgiu sob o {lIgument(J t

de que poderia quebrar o

sito damedida é ellitarquese
equilíbrio de forças em favor
do Peru:

,

A campanha para pror
bir-se a venda de armas ao

Chile foi iniciala pelo sena

dor âemo trata Edward Kert

nedy e pelo representante,
,

heitambém democrata, Mic a

Harrington: Acreàita-se que
,

toS
ambos apresentarão prot«
similares quando o Congres
so vier a debater, em fins ddOI· e /

ano, o projeto de ei

ajuda armamentista.
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.Governo se pron..-ncia sobreConsul,
afirmando que não lhe 'negou apoio

Caracterizando a impor
tância da solenidade pelo
fato de que "num estágio
em que dependemos de mo

do crítico do trabalho de

campo continua tendo ainda
enorme valor a administra
ção que dá prosseguimento
aos trabalhos", o presidente
do Instituto Brasileiro de

Geografia e Estatística,
Isaac Kertenetzki, presidiu
na tarde de ontem a solem
dade em que foi empossado
o novo delegado do IBGE
em Santa Catarina, João Da

goberto Rath.
A posse realizou-se no

auditório da Celesc, às 17

horas, estando tarnbérp pre
sentes ao ato o representan
te do governador, vice-go
vernador Marcos Buechler, 07
reitor da UFSC, Roberto

Lacerda, o diretor técnico
do IBGE Amaro Monteiro,
o delegado que se despediu
JOão Beck Lorega e outras

, autOridades civis e militares.
O novo delegado do

IBGE 'em Santa Catarina
exercia ultimamente o cargo
de delegado do Instituto no

Espírito Santo e em seu

discurso de p�sse afirmou
que "sei que é grande minha
responsabilidade para dirigir
Um Estado de Representati
vidade cama Santa Catarina
e tenho laços afetivos que
me ligam a ele, pois em

diversas cidades catarinenses
Passei minha infância. Mas
tUdo farei para continuar a

merecer a confiança que em

mim depositou o presidente

o governador deu conhecimento dos
termos da nota ao

'

Presidente da República
e aos ministros Mário, Henrique

Simonsen, Severo
Gomes e João Paulo dos Reis Veloso.

Indústria de Refrigeração Consul S.A. a um grupo termos de aplicação. Desse dilema não há- como se

estrangeiro, o Governador do Estado de Santa Catarina fugir".
cumpre o dever de prestar os seguintes esclarecimentos:

a) do aspecto doutrinário, sua posição é conhecida,
pois' que, em discurso pronunciado no dia 5 de. maio de

1971, no Senado Federal, afirmou:
"um país em desenvolvimento, como o nosso, não

pode ter uma atitude passional ante o capital estran
geiro. E esse passionalismo se 'caracteriza, justamente,
'pela tentativa de se classificar' o capital. Não tem

sentido a classificação do capital estrangeiro em

,

benéfico ou maléfico; espoliador ou benfazejo; pro
gressista ou reacionário. Capital, entendido, como

"toda riqueza capaz de dar renda e que é empregada
ou destinada a obter nova produção", ou em sentido,

mais restrito, como "fundo de dinheiro para uma

empresa", não possui atributos éticos. Sua aplicação
sim, é que pode e deve obedecer a princípios e

normas conformes ao bem comum. Nesse sentido,
nada significam as estatísticas sobre o ingresso de

capitais estrangeiros, pois, das duas uma, ou sua

aplicação, sob o império da lei, se compadece com o

bem comum e, então, o ideal será que o seu volume

não sejam nem maior nem menor que as necessidades
de complementação da capacidade de poupança inter

na para a efetivação do programa de desenvolvimento,
ou não se compadece e ti problema será alterar os

levando a rede geodésia à

Amazônia, disse o presiden
te, ressaltando que este últi
mo se refere a levantamento

topográfico e geodésico bá
sico daquela área principal
mente no setor de altime

tria, utilizando inclusive da
dos obtidos pelo projeto Ra

dam, 'e que resultarão no

mapeamento completo da

região.
Sobre o Endef, informou
ainda que atualmente reali

do IBGE ao mesmo tempo Isaac Lerstenetzki, ressaltou zam-se as últimas coletas de
em que peço o: auxílio e posteriormente, em entrevis- dados e que são imediata

colaboração dos colegas que ta, as principais atividades mente remetidas para o pro

aqui trabalham e das autori que atualmente o órgão está cessamento, sendo possível
dades que sempre se adian- desenvolvendo e que identi- que no final deste ano ou

taram em prestigiar nossas ficam a opinião do IBGE da início do próximo saiam os

atividades". necessidade inicial de levan- primeiros resultados.
O Sr. João Beck Lorega, tamentos e pesquisas em di- Disse ainda o Sr. Isaac

salientando que em sua ad- mensão regional para que Kerstenetzki que "desenvol

ministração "todas as medi- posteriormente estes soma- vimento na estatística houve

da destinadas aos fundo- dos, dêem uma visão nacio- em plano geral constatando
nários em chefia, foram to- nal do setor destacado. -se um grande' aumento da

rnadas em ação coordenada - Além do Endef - Estu- disposição de informações".
eharmônica entre os partici- do Nacional da Despesa Fa- - Mas há ainda um longo
pantes dos cargos de con- miliar - quanto desenvolvi- caminho a ser percorrido:
fiança", disse que "foram menta de processos contí- devemos estar prontos a res

realizados estudos, investiga- nuas temos principalmente ponder a novos desafios. De

ções e pesquisas administra- nas áreas industriais e agrí- safios estes não somente na

tívas, com a finalidade do colas um trabalho na prepa- produção de estatística mas

descobrimento de novos mé- ração do Censo de 75 que quanto a sua sub-utilização,
todos e processos mais eco- abrange os censos dos seto- porquanto temos grande in
nõrnícos e eficientes nos ser- res indústria, agricultura, co- teresse em que sejamos
viços internos, o que já po- mércio e serviços. E esta é a úteis, não só através de no

demos dizer que somos com primeira ação deste tipo de vos catálogos e publicações
muita probabilidade o mais Censo desde que Se deterrni- em geral, mas também para

rápido do Brasil. Nossa con- nau a sua realização, não,de atender a necessidades espe
tabilidade é toda mecaniza- dez em dez anos, mas quin- cíficas dos usuários. Teria

da e rerrietemos as presta- quenalmente, mos, por exemplo, grande
ções de contas antes do soli- "Também estamos reali- interesse em colaborar com

çítado". 'zando trabalhos cartográfi- informações para realização
DIMENSÃO REGIONAL cos, incluindo confecção de de pesquisas nas universidt-

O presidente do IBGE,�__ mapas e escalas, bem como
_ des"

._ . o

Rath exercia anteriormente idênticas funções no E. Santo.

COMUN'ICACÃO
GRUPO MAGUEFA - Comunica que a partir do dia 1.08.75, estará atendendo EM �EDE

I

PROPRIA, à Av. Rio Branco, 112 - f�ne 22-3899. Outrossim, avisa que seu Departamento de

Compras funcionará também em sede própria, à rua Felipe Neves, 251, no Estreito - fone

44-2524.

Em suas novas instalações, põe-se à disposição de seus clientes, fornecedores e amigos, que
sempre o honraram com sua preferência.

b) do ponto de vista jurídico, a aplicação do capital
estrangeiro em nosso país é matéria disciplinada pelas Leis
Federais no. 4.131, de 03/9/62 e no. 4.390, de 29/7/64 e

competente regulamentação (Decretos, Portarias, Ordens
de Serviço e Ofícios Circulares do Ministro da Fazenda,
Instruções e Resoluções do Banco Central do Brasil);

c) no caso em exame, logo que o Governador tomou
conhecimento das notícias relativas � operação, trasmitiu
as ao Senhor Ministro da Fazenda, através de conferência

telefônica;
d) nessa conferência, o Governador, tendo em vista os

limites de suas atribuições, restringiu-se a uma observação
quanto ao mérito: o propósito de Santa Catarina de lutar
e reivindicar pela manutenção do complexo industrial da
Consul em nosso território;

e) no que toca � participação do FUNDESC como

fator de apoio financeiro à Indústria de Refrigeração
Consul S.A., esclareça-se que existe um contrato de
financiamento em vigor, elaborado' em 19/10/71 e que
será amortizado totalmente até 19/10/75 e outro com o

aRDE/FIPEME, celebrado também em 19/10/71 e que
será amortizado totalmente até 19/10/77. Em ambas as

cédulas de crédito industrial consta a seguinte cláusula, de

no. 10: "Durante a vigência cedular, a emitente deverá

Adiada a reunião
dos governadores

Foi adiada sine die
a reunião do Conselho de Desenvolvimento,

do Extremo Sul - Codesul - que
seria realizada na manhã
de hoje em Florianópolis.

Osmotjvo alegado para o adiamento
foi a impossibilidade da presença
dos governadores do Paraná

e do Rio Grande do Sul, Jaime
Canet Júnior e Sinval Guazelli.

O primeiro por compromissos assumidos
anteriormente com Brasília e o segundo
,por ter sido acometido de forte gripe,
não podendo viajar em obediência a

recomendações médicas.
A reunião tinha por principal

finalidade a eleição do novo presidente
da Codesul. O cargo é ocupado atualmente

pelo governador Konder Reis e, segundo
'o sistema de rodízio estabelecido pelos
estatutos da entidade, passará às mãos

do governador Sinval Guazelli.
Durante o encontro também seriam escolhidos
os novos presidente e vice-presidente do Banco

Regional de Desenvolvimento do
'

Extremo Sul - BRDE - órgão que está vínculadê
ao Codesul. Os atuais detentores dos cargos, Orlando
da Cunha Carlos e Ary Mesquita, respectivamente,

também deveriam ser reconduzidos.
Tendo em vista o adiamento da reunião,
o governador Antônio Carlos Konder Reis
desloca-se hoje para a cidade de Itajaí,

a fnn de assistir o embarque da primeira partida
de 600 toneladas de frangos

produzidos. em Santa Catarina para o mercado
do Oriente Médio. Sua viagem
se dará logo apôs a reunião

semanal, com o secretariado.

permanecer sob o controle acionário de pessoas físicas
brasileiras, ou de pessoas jurídicas cujo controle esteja em

mãos de brasileiros";
f) para esse dispositivo e suas conseqüentes obrigações

os atuais Diretores da Indústria de Refrigeração Consul
S.A. já foram, pelo Superintendente do BRDE em Santa
Catarina, devidamente alertados;

g) no caso da EMBRACO, o Governador acaba de
transmitir instruções ao Senhor Secretário da Fazenda,
para verificar se a mesma está ou não incluída na

operação de que se cogita;
,

h) finalmente, seja assinalado que a Indústria de

Refrigeração Consul S.A., durante o período governamen
tal iniciado a 15 de março último, neste Estado, não
solicitou qualquer benefício ou favor que lhe tivesse sido

negado pelo Governo do Estado;
i) no desdobramento da questão, o Governo do Estado

de Santa Catarina obedecerá � orientação legítima que lhe

,for transmitida pelos órgãos competentes do Governo da
União e desta nota está dando conhecimento, via telex,
aos Excelentíssimos Senhores Presidente da República e

Ministros da Fazenda, Indústria e Comércio e Secretária
Extraordinária de Planejamento da Presidência da Repúbli-

Citando desde princípios doutrinários referentes ao

ingresso de capitais estrangeiros na economia nacional até

aspectos técnicos de transações financeiras entre órgãos
estaduais com a Consul, o govemador Antônio Carlos

Konder Reis emitiu na tarde de ontem nota oficial a

respeito· da transação da empresa co m a multinacional

holandesa Philips. A nota foi divulgada por volta das 16

"horas e momentos antes o governador, via telex, deu

conhecimento de seus termos ao Presidente Geisel, aos

rninistros da Fazenda e da Indústria e Comércio e ao

secretário de Planejamento da Presidência da República,
A nota diz a certa altura que os contratos de

financiamentos firmados pela Consul com o Fundesc, o

BNDE e o BRDE contém cláusulas estabelecendo que a

empresa, durante a vigência dos contratos, "deverá perma
necer sob o controle acionário de pessoas físicas brasílei
ras, ou de pessoas jurídicas cujo controle esteja em' mãos

de brasileiros". Isto quer dizer que, atualmente, os

proprietários da Consul estão impedidos 'de efetuar a

transação com a Philips, uma vez' que os financiamentos

ainda não se encontram inteiramente liquidados. No

entanto, aparentemente nada impede que eles sejam
quitados de uma só vez, segundo se comentava ontem no

Fundesc.
A nota oficial do governador sobre o affaire Consul

Philips é a seguinte, na íntegra:
"A propósito das notícias de transferência de ações da

o presidente do IBGE afirmou que a estatística está' atravessando um processo de desenvolvimento no Brasil;

Kerstenetzki dá posse ao

novo de eqadodo Ibge/Se

"

ca· .

Florianópolis, 28 de julho de 1975.

Antônio Carlos Konder Reis
Governador do Estado

Festejados ontem os 144
anos 'da imprensa de se
A deposição de uma coroa de flores junto, ao busto de

Jerônimo Coelho, nesta Cepital, marcou ontem a passagem do
1440. aniversário de fundação da imprensa catarincnse, Jerônimo
Coelho é o patrono dá imprensa de Santa Catarina e sob sua

direção a 28 de julho de 1831 circulou a primeira edição do jornal
"O Catharinense",

Na solenidade o secretário de Imprensa, Adol ío Zigelli, em

nome do governaíor do Estado, manifestou seu <Çreço "pelos
homens e mu Iheres que, nas redações dos jornais, emissoras de
rádio e televisão trabalham com a notícia". Lembrou que a

criação da pasta de que é titular "refletem as intenções do

governador de manter <vertos os canais de comunicação entre o

poder c o povo".
O Sindicato dos Jornalistas, o Sindicato dos Radialistas e a

Casa do Jornalista, por sua vez, emitiram nota conjunta, na qual
assinalam quc "a data exige comemorações, impondo, igualmente,
um a pausa para meditação, sendo oportuno, por isso, que
jornalistas, empresários, leitores, políticos, governantes e governa
dos reflitam, com elevação de propósitos, sobre o progresso da

imprensa catarinense nos últimos anos e a relevante missão que lhe
está reservada hoje como a 144 anos, na história de Santa
Catarina" ..

\
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melhor ator, por seu papel de Rainha
Diaba.
Mercado de trabalho
A aquisição das oito centrais nuclea

res está ampliando o mercado de traba
lho para os engenheiros brasileiros. Do
mingo a Nuclebrás - Empresas Nucleares
Brasileiras S.A. divulgou na imprensa a
abertura de vagas em seus 'quadros, para

.

en genheiros civis, metalúrgi.cos,
mecânicos, e eletricistas. Os interessados
serão selecionados após análise do curri
culum vitae, não havendo necessidade
de concurso.
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Cartas

DOAÇÃO DE SANGUE
Sr. diretor, no começo

do corrente mês, o Centro
Hemoterápico da Fundação
Hospitalar de Santa Catari
na, lançou através desse con
ceituado. órgão de comuni
cação, Jornal "O Estado", e
outros órgãos de imprensa
de Florianópolis, uma cam

panha de doação de sangue,
conclamando a todos, quase
suplicando, para que doas
sem o sangue, pois as neces

sidades do mesmo eram

muito grandes e o número
de doadores insignificante.

Senhor
.

diretor, cadê a

campanha? _
Onde estão os

cartazes, as palestras, os ape
los pela imprensa? Parece.
mesmo "fogo de palha". O
diretor do Centro Hemote
rápico, na ocasião, dizia-se
angustiado ante a indiferen
ça da comunidade para os

apelos em prol dos agoni
zantes. Dizia ainda que para
uma população de 150 mil
habitantes, poucos doam o

sangue de fato. E agora. On
de está a responsabilidade?

A campanha foi apenas, o
lançamento? E o resto? E a

comunidade que não tem
consciência do problema?
Isto sinceramente desanima
o doador generoso. Enten
demos que, os órgãos neces

sitados devem dirigir-se à co
munidade e saber fazer, e

não na última hora esmolar
o sangue pela imprensa.

Deve haver maior respon
sabilidade, pois se trata de .

vidas humanas. Um espírito
mais atento, Sr. diretor do
Centro Hemoterápíco, leva
o doador e a comunidade

perguntar sobre o custo 'de
uma campanha dessas? E
onde está esta importância
monetária? A comunidade
está aí, mas ainda falta estí
mulo e até apoio. Atenciosa
mente, Paulo Rosa da Silva -

Estreito Se.
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Os Jovens na Política
o encontro da juventude are

nista na cidade de Concórdia,
neste último fim de semana, veio
desfazer equ rvocos que eram ob
servados em geral nos foruns de
debate sobre a renovação da polí
tica brasileira. O primeiro deles
refere-se ao interesse- da juventu
de pela vida pol (tico-institucional
da Nação e pelo desenvolvimento
comunitário. O grau de participa
ção obtido no encontro de Con
córdia, ao contrário dessa tese

tantas vezes defendida, veio com

provar ne os jovens não são
alienados ineptos em relação às
causas públicas, mas vocações de
positárias das maiores esperanças,
pela consciência que revelam das
suas responsabilidades e do com

promisso que' têm para com o

futuro da sociedade em que vi
vem.

Da mesma forma, revela-se pu
blicamente a fragilidade dos argu
mantos de contestação, quanto
ao cerceamento da liberdade dos

jovens brasileiros para que parti
cipem dos debates dos problemas
políticos da Nação. Ninguém im

pediu ou tentou por um mínimo

gesto qualquer impedir a mais

ampla liberda e e autonomia dos
400 moços que se reuniram em

congresso para examinar exata
mente os moldes de sua organiza
ção para uma participação efi
ciente nos destinos políticos de
seu Estado e d oPaís. Ao reverso,
não faltou estímulo a essa inicia

tiva, não apenas no sentido parti
dário, mas até emplamente -

pelo seu significado mais impor
tante, que é o de revelar uma

juventude interessada, participan
te e responsável. Toda a cobertu
ra pol ítica propiciada aos organi
zadores do encontro de Concór
dia, inclusive o prestigiamento
com a presença de personalidades
nacionais e regionais, foi um tes

temunho vivo da, palavras do
Governador Antônio Carlos Kon
der Reis, no ato de abertura: "A
Revolucão que se instalou no

Brasil .em 1964, quer e deseja a

participação do jovem na vida

política do País". Frase desneces�

sária,· se não fosse tão comum

procurar-se incutir no jovem uma

imagem distorcida, confundindo
o objetivo - que é precisamente

a participação com o meio,
que deve ser sempre o partido
pol ítico, e nuncorganismos aca

dêmicos, onde a preocupação es

sencial e exclusiva há que ser o

desenvolvimento universitário.
Vai-se, de resto, formando um

ju ízo correto do que representa o

processo de renovação nos qua
dros políticos-partidários e insti
tucionais da Nação. Essa renova

cão, vista com abertura de opor
Umidade aos mais moços, é um

processo normal, inevitável em

qualquer sociedade. Mas ela não

pode jamais fugir do equilfbrio
que deve haver entre a experiên
cia dos mais velhos e o ímpeto e

o ideal ismo dos jovens da mesma

forma em que é preciso não
considerar a idade um elemento
absoluto de avaliação. O simples
fato de ser jovem não quer dizer
muita coisa. t: imprescindível
que este jovem tenha certos re-·

qu isitos, sem os quais a sua pre

sença não assegurará a pretendida
renovação. Daí a importância
desse ciclo probatório ora em

experiência nos partidos políti
cos.

CAN(//)O?•
NEGATIVq .

MEI/ FILHO/

Prática Desportiva na Ufsc
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já no labirinto das emoções
indomáveis e sabe manter-se

em nível de prestígio, na vi
gilância e defesa de ideais e

conquistas.
E será, sem dúvida, assim

que a imprensa catarinense
dignificará o esforço inteli
gente de Jerônimo Coelho,
cuja memória é objeto de

veneração nos meios jorna
lísticos de Santa Catarina.

O homem de imprensa é,
na verdade, um valor decisi
vo nas ofensivas que visam
ao progresso geral. Propug
nando as causas de aprimo
ramento das, relações entre

governantes e governados,
acentua o poder da opinião
esclarecida, contra a levian
dade das posturas sem apoio
em razões do interesse cole
tivo.

E valha o honroso con

ceito do procedimento pro
fissional dos jornalistas cata
rinenses, a mensagem do
Governador do Estado, em
que há. o reconhecimento
ex presso da compreensão
dos que, trabalhando com a

notícia e o comentário, nas

Informação geral

Guazelli
o governador Sinval Guazelli já escoo

lheu o nome que indicará para futuro
•Secretãrio-Executívo do Conselho de
Desenvolvimento do Sul, em sua gestão
na presidência. Será o atual Secretário
do Planejamento do Rio Grande do Sul,
Eduardo Müller.

O anúncio seria feito na reunião que
estava prevista para hoje. quando Gua
zelli receberia a presidência do Codesul,
das mãos do governador Antônio Carlos
Konder Reis.

* * *

'.

A ImpreD8a em Santa Catarina
positiva.

Quem recorda a atividade
dos jornais através dos tem

pos decorridos desde o feito
de Jerônimo Coelho se aper-

.

cebe tanto da efemeridade
da vida dos jornais, como da
sinuosidade das atitudes e

diretrizes daqueles que eram .

responsáveis pela orientação
da influência que se atribui-
ria ao jornal na formação da
consciência do povo. As pai
xões violentas que costuma
vam sustentar à intransigên
cia das opiniões em debate
levavam o jornalista a exces

sos de linguagem compro
metedores dos exemplos de

compostura moral esperados
de tão poderoso veículo de

comunicação e vulgarização,
como o terá de ser um órgão
de imprensa. Todavia, essa

fase de busca de posição do

jornal passou - e, mercê da

elevação da consciênéia pú
blica, os jornalistas traba

lliam, hoje, em perfeita har
monia CO)Tl os princípios
que conferem respeito e

prestígio ao jornal. Sem ab
dicar, é claro, do direito de
livre comentário e crítica -

o que seria, também, uma

evasão a deveres indecliná-
I

veis - o jornal não se perde

Há 144 anos, na data de
ontem, era publicado o pri
meiro jornal em terras da
então Província: "O Catari
nense", cujo fundador foi
Jerônimo Coelho, aparecia
cheio de bons propósitos e

assim estava criada a im

prensa em Santa Catarina.
A c idade do Desterro,

redações dos jornais e emis
Goras de rádio e televisão e

se empenham no esforço co.:

mum para o desenvolvimen
to do Estado, fazendo-o
"cóm superior dignidade e

seguindo os passos de Jerô
nimo Coelho".

A imprensa catarinense,
tais os valores humanos que
lhe sustentam a lealdade às

aspirações e necessidades da
gente barriga-verde, inspira
inabalável confiança a todos

quantos lhe acompanham as

atividades.
Dentro e fora das frontei

ras estaduais, desfrutam os

n ossos jornais a franca sim- .

patia e o apreço .mais eleva
do, que se refletem, pois, na
compenetração com que, es
tou certo, os homens de im

prensa dão prosseguimento
consciencioso e cintilante à
obra do criador da imprensa
catarinense.

Tanto mais definida será
-essa disposição dos nossos

jornalistas, quanto mais jus
tamente compreendida seja
pela inteligência de todas as

camadas sociais.

Brasil Moreno
As investigaçôes às administrações

passadas, principalmente em suas con

tas, é uma "praxe" de tendência .s�nea
dora na nova mentalidade de administra

ção pública. Poucos escaparam desse

destino, tendo as denúncias, em sua

maioria, partido da imprensa, o que vale
dizer do povo.

O que está .ocorrendo em alguns
Estados, porém, já está se tornando as

-sustador. Companhias estatais, empresas
públicas, empresas de economia mista,
quando fiscalizadas em suas contas estão

propiciando show de desvios de verbas,
escândalos a granel envolvendo o dinhei
ro público, mostrando a inépcia e falta
de escrúpulos de administradores indica

dos, mas sem as minimas condições de

dirigi-las.
* * *

Recentemente a revista "Veja" fez
um levantamento dos principais escân
dalos qué grassam no pais ("BrasilMore
no") -deixando um saldo assustador. O

povo, o que paga o imposto, o que con

tribui para a riqueza do Estado, pergun
ta-se perpeexo: "mas afinal, quem são os

homens que estão gerindo nosso dinhei
ro? "

* * *

D comentário serve para ilustrar o

que se passa, no momento, quando em

presas do nordeste são alvo de profun
das pesquisas visando desvendar seus

"segredos" passados. Rios de dinheiro

foram desviados, ora canalizados para a

conta do presidente, ora do parente
mais próximo, ou, então, fartamente
jorrado para sustentar uma eleição. De
ve-se lembrar, porém, que o comentário
não deve ser tomado como um grupo de

palavras de conotações temporais, váli
das apenas para o momento presente.

* * *

Sem tendência alguma para a pres
ciência, seria verdadeiramente constran

gedora a repetição destas mesmas pala
vras num futuro próximo.

* * *

Aliás, li suspensão da reunião colheu
de surpresa o assessor de imprensa de
Sinval Guazelli, Salomão Kirjner, que
havia viajado para Florianópolis no final
da semana passada, aproveitando a

oportunidade para curtir um relax em

Itapema. Ele só tomou conhecimento de
que o encontro havia sido suspenso às
18 horas de ontem, quando se dirigiu ao

Palácio dos Despachos para urna reunião
com o secretário de Imprensa de Konder
Reis, Adolfo Zigelli.

\ Epitácio Bittencourt
O Juiz-relator Hervandil Fagundes

marcou nova data para a audiência de
instrução do processo-representação da
Arena contra o deputado Epitácio Bit
tencourt. Será no próximo dia 4 de
agosto, no TRE, com a ouvida das teste
munhas e tomada de depoimento do re

presentado.
Epitácio, já recuperado da doença

que o impediu de comparecer na audiên
cia anteriormente marcada, recebeu a in-
timação através de seus advogados. /
Juventude
Natalino Lazare, 27 anos, foi eleito

presidente do Diretório Municipal da'
Arena de Arroio Trinta, município do
Vale do Rio do Peixe, na últirna conven

ção do partido, semana passada.
. Lazare é o mais jovem presidente de

diretório municipal arenista em Santa
Catarina.
ISegund.as inten.ções? .

O combativo sena-dor carioca Nelson
Carneiro, defensor intransigente do di
vórcio, disse que irá apresentar mais um
projeto divorcista em agosto. "Se sairvi
torioso, abandonarei a vida pública, para
me dedicar apenas à minha banca de ad
vocacia".
Sua banca está no Rio, Estado onde
ele há anos consegue se reeleger ao Sena
do, sempre com uma plataforma divor
cista. O que mostra, claramente, que o

carioca o apoia integralmente a favor do
divórcio.

* * *

Natural a posição de Carneiro: se for
aprovado, o divórcio lhe renderá bons
dividendos no Rio.
Festival de Bra.8ilia
Joaquim Pedro de Andrade, o pre

miado diretor de Macunaíma, ganhou
domingo o "Candango de Ouro" do Fes
tival do Cinema de Brasília, com seu úl
timo filme Guerra Conjugal, ainda não
programado para Florianópolis - embora
já tenha sido exibido no Rio Grande do
Sul.
Milton Gonçalves foi considerado o.

A longo prazo, irá se constituir num
dos mais fascinantes ramos da engenha
ria nacional.
Peixe & sutiã
A respeito dos escândalos brasileiros

uma pergunta está atravessada nas gar:
gantas potíguares: afinal, para que a es

posa do presidente da Fundação do
Bem-Estar Social (Funbeal) queria tanto

·

sutiã? Nada menos de 35 mil peças do
tradicional vestuário feminino foram'
comprados pelo órgão, e com destino,
por enquanto, absolutamente ignorado.

Já o peixe (24 toneladas), é perfeita:
rnente explicável, num Estado como o

Rio Grande do Norte, frequentemente
assolado pela seca e de tradições eleito
rais parecidas com o resto do país. Mas
o sutiã, decididamente, ninguém "engo-
li "u.

* * *

· Um nordestino comentou filosôfico:
"si' fosse par de sapato, ainda dá pra en

tendê: o cabo dá um pé antes, e o outro
só depois do resultado.Mas o sutiã, num
tem geito não"... _

��Encurtando distâncias!!>!!>
Antes da inauguração da BR�101, tre

cho Torres-Florianópolis (ocorrida em

71), urna viagem entre a Capital e Cri
ciüma levava em média 6 horas, de ôni
bus. Carro pequeno, dando o que pudes
se, chegava a fazer em 5 horas, também
em média. Com o asfalto pronto, as coí-

· sas se modificaram um pouco.
ônibus passou a fazer o mesmo traje

to em três horas, e meia, enquanto os

automóveis particulares já conseguiram
registrai a marca recorde de lh55m -

claro, em dia de pouco movimento, e

sem que a Polícia Rodoviária prestasse
'atenção.

'

* * *

Passageiros que vieram ontem de Cri-
.

ciúrna, porém, reclamaram de uma iné
dita inversão da 'ordem natural das coi
sas: um ônibus, saindo de lá às 9h30m,
chegou em Florianópolis exatamente às
13h45m, ou seja, quatro horas e quinze
minutos de viagem. Contaram que tal
ônibus pingava de meia em meia hora,
entrava em qualquer biboca, e, o que era
pior, queixavam-se, vinha numa marcha
-lenta de exasperar tartaruga.

* >lo *

E sugeriram: por que as empresas que
fazem o trajeto não avisam seus passa
geiros quando o horário é pinga-pinga?
E por que não fazem mais horários dire
tos, Tubarão-Fpolis, ou Crícíüma-Fpo
lis? Garantem que tais cidades compor
tam perfeitamente linhas desse porte.
Basta, argumentam, um pouco mais de
boa vontade e consideração aos usuá
rios.
Suicidios estudantis
Estatística japonesa: durante o ano

escolar terminado em 31 de março, 277
'

estudantes de nível secundário e supe
rior (180 rapazes e 97 moças) se suicida
ram. Segundo a informação do ministé
rio da Educação japonês, 341 estudantes
fiseram fim à vida no ano passado. A
redução verificada em relação a esse ano

é explicada pelos conselhos dados por
professores, durante o ano letivo.

Principais causas para o elevado nú
mero de suicidios: problemas familiares,
conflitos psicológicos, pessimismo, falta
de oportunidades depois da formatura,
notas baixas e limitações físicas.

,

11 Cm!!> segundo FrancÜ! _

Comentando sobre as investlgaçoes
que o Congresso dos EUA vem promo
vendo sobre as atividades da CIA, o jor
nalista Paulo Francis escreveu, no Pas

quim da semana passada: "O problema
da CIA não é que faça isso e aquilo, que
corneta pecados isolados que, redimidos,
,converteriam a Agência num serviço de

informações.
E é esse tom que domina o debate,

da parte dos críticos. Nada disso. A CIA
existe para impor o capitalismo america
no no III Mundo, via quislings locais se

for possível, ou quebrar a resistência ao

capitalismo americano nas nações indus
trializadas: a CIA é o maior organismo
subversivo da terra. Isso não se admite
aqui (nos EUA), pois seria um raio X da
sociedade americana, intolerável para a

classe dirigente e súditos".
Escolas na selva
Do presidente da República de Mo

çambique, Samora Machel, que luto�
durante 13 anos para libertar seu pais
(Machel é português de nascimento, mas
moçambicano naturalizado): "o êxito da

campanha da Frente de Libertação de

Moçambique (Frelimo), explica-se pelo
fato de não nos termos preocupado ape-
nas com a frente militar. Enquanto luta-

vamos, iamos fundando '''01.. •

'O["'-:!Jmarias na selva".

passaria a orgulhar-se de

possuir um jornal,' cuja exis

tência, não muito longa, fi
caria, porém, assinalada. na
história do nosso evolver so
cial e político, entre os

acontecimentos mais notá
veis e expressivos.

A data da primeira edi

ção de "O Catarinense" ("O
Catharinense", respeitando
se

I
a ortografia da época)

transcorreu ontem e teve a

assinalá-la uma mensagem
do Governador Konder
Reis, expedida por intermé
dio ddo Secretário de Im
prensa, jornalista Adolfo Zi-

.

gelli.
O jornalismo catarinense,

aliás, tem encontrado estí
mulos, talvez menos na

compreensão do grande pú
blico, do que no amparo ofi
cial, que, por sua vez, tem
tido dos homens de impren
sa em geral uma cooperação

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Congresso vê emenda
qu-e perm-ite servidor

acumular, cargo
Brasília - A partir da próxi- Na opinião de Airon Rios

ma semana ser� ,::onst.ituída no q�e é více-líder do governo n�
CongresSO corrussao nusta de de-. C��ara, "não parece justo o

putados e senadores para apre- critério atual, por ser discrimina.
ciar a pró'posta de e�en_da cons- tório". Observando que sua ini
titucional que permite a acurnu- ciativa não pode ser considerada
lação de dois cargos no. serviço como de restrição à classe médio
público, quand? o servidor !or ca, o representante arenista disse

portador de tltulo,de ensmo
. que pretende_dar maior estímu

supenor. lo ou evoluçao para as demais

A proposta foi formalizada categorias profissionais liberais.

01 'unho pelo deputado Airon Apenas. para configurar
e. J

01 140 assinaturas. A. exe�phficatlvamente o caráter
Rios co de SI 1 tecioni
tualmente a Censtituíção só per' Co n!lll.ar_ pro eciorusmo que a

it a acumulação remunerada nstituição consagra - afiro

:e �argos e funções públicas nos :�u. o deputado - �astaria
seguintes casos: a de Juiz com nCI?nar·se a exclusao dos

Cor<70 de professor a de dois odontologos das mesmas vanta-
um�" ., f t d

' .

cargos de professor; a de um
gens o er a as aos medicos. Po�·

cargo de professor com outro que em verdade a �dontologla
, 'co ou científico' ou a de modema se caractenza pela es-
tecru ,

ialí
. -

'di . ,

dois cargos privativos de médí- peci lZ:çao I?� co-cientifica e
sua açao pratica, no que diz
respeito a enfermidades da cabe
ça, sobretudo.

Disse Airon Rios que a acuo

mulação proposta, que já tem
seus precedentes na Constitui

.

ção, ensejaria maior condiciona
mento para a compensação do
nosso sistema salarial, no que
tange aos diplomados pelo ensi
no superior..

Presidente recebe
hoie as ir,regularidades
das contas do DNER

o governo está ciente de que há diretores
de fundações, sociedades de economia mista,
empresas .püblicas ganhando salários maiores'

do que o do presidente da República

Governo estuda salários
das empresas públicas

aprovação da lei de fiscaliza

ção das sociedades de eco

nomia mista, empresas pú
blicas e fundações está sen

do interpretada no Tribunal
como uma prova deste
apoio.
Foi por esse motivo que
o Tribunal, acolhendo os

votos dos Ministros Wagner
Estelita Campos e Ewald Pi
nheiro, decidiu encaminhar
também ao Presidente da
República, de acordo com o

que prevê a Constituição, os.
votos relativos ao julgamen
to das contas do DNER,
período 1966 a 1972. O
ex-Ministro Mário Andreaz
za, no encontro que teve
com Ministros do TCU antes
do julgamento do DNER,
chegou a lembrar-lhes que a

condenação poderia ter efei
tos negativos para a conti
nuidade revolucionária.

O Ministro Batista Ra
mos deverá fazer um relato
ao presidente do julgamento
do DNER e seus desdobra
mentos, encaminhando a

documentação, posterior
mente, ao gabínente Civil.

Apesar do envio da mesma

documentação ao Ministro
dos Transportes, o Tribunal
decidiu pelo encamínhamen
to também ao Presidente da

!.lepública por considerá-lo
um alerta geral sobre irregu
laridades que possam estar
ocorrendo em outros órgãos
da administração pública.

Brasília - O presidente
do Tribunal de Contas da
União, Batista Ramos, será
recebido hoje pelo Presiden
te Ernesto Geisel, a quem
comunicará oficialmente o

resultado do julgamento das
contas do DNER, com irre
gularidades a serem apura
das, e exporá os planos do
Tribunal para fiscalização
das sociedades de economia
mista, empresas públicas e

fundações.
Após o encontro com o

Presidente Geisel, Batista
Ramos voltará a se reunir
com todos os Ministros do
Tribunal para elaborar a re

solução que norteará a fisca

lização nas sociedades de
economia mista, empresas
pbulícas e fundações, que
deverá servir de modelo para
os tribunais de contas dos
estados. A fiscalização co

meçará em setembro.
Para o Tribunal de Con

tas o encontro de Batista
Ramos com o Presidente
Geisel será da maíer ância

pois dará á noção exata do

apoio da Presidência da Re

pública às medidas recentes
adotadas contra órgãos da
administração pública em

que foram constatadas irre

gularidades. No último en

contro que o Ministro Batis
ta Ramos teve com o Presi
dente Ernesto Geisel este
lhe assegurou que daria todo
apoio à ação do Tribunal. A

salarial entre o funcionalismo da administração direta- e
os servidores dessas entidades.

A .grande preocupação do TCU com a participação
dos lucros é que esta, pelo menos em alguns órgãos,
estaria sendo calculada até com base na reavaliação do
patrimônio e computados, como lucros, os recursos

públicos colocados à disposição da entidade. Não
haveria propriamente uma ilegalidade, desde que o

representante da União, sempre majoritária e em

muitas delas detentora de mais de 80 por cento do
capital, tenha concordado. O Tribunal pretende, no

entanto, advertir o governo para o fato.
Não há informações se o levantamento que está

sendo feito pela secretaria de
_ Planejamento incluirá,

também, a participação nos lucros.

Atualmente há diretores de empresas e fundações
que ganham. mais que o dobro do vencimento recebido
pelo ministro de Estado, pouco menos de Cr$ 20 mil.
A limitação dos salários, porém, não deverá obedecer a

este teto, mas, aos que forem estabelecidos em decor
rência do decreto 75.627, de 18 de abril último. O
objetivo do governo com este decreto seria o de
estabelecer níveis salariais correspondentes aos da em

presa privada, pois tem havido dificuldades no recruta
mento de pessoal do mais alto nível.

Os novos salários alcançariam, segundo informações
extra-oficias a 150 por cento mais do que os atuais.
Mesmo com estes vencimentos ainda havia diretores de
empresas e fundações ganhando mais o que provocará
um reajustamento.

O decreto 75.627 ainda não entrou em vigor por
dois motivos 1) ainda não foram estabelecidos os

quadros e valores para cada ministério e cargo; 2) o

artigo 6 determina que fica proibida qualquer forma de
utilização indireta de serviços de pessoal, através de
convênios ou outros instrumentos, com fundações ou

quaisquer entidades públicas ou privadas, sistema que
-tem sido adotado, nos últírr os anos, por vários órgãos
para complementar o salário de alguns servidores.

Brasília - O governo federal está fazendo um

levantamento dos salários pagos pelas sociedades de
economia mista, empresas públicas e fundações, com o

objetivo, segundo informações extra-oficiais, de fixá-lo
em limites inferiores aos do presidente da República. O
governo já está ciente de que há diretores de fundações
ganhando mais que o presidente da República.

Os salários dos dirigentes dessas entidades deverá ser

equiparado aos que forem estabelecidos para os ocu

pantes de cargos de direção e assessoramento superior,
de "acorde com o decreto 75.627, de 18 de abril
último. Os ministérios tiveram 30 dias para adaptar-se
ao decreto, mas este ainda não entrou em vigor, apesar
de todos os órgãos terem encaminhado suas propostas.

O levantamento do governo, feito através das secre

tarias de Planejamento, que já encaminhou solicitação
às diversas entidades, coincide com a' tramitação, na

câmara, do projeto do deputado Olivir Gabardo,
dispondo que a remuneração dos diretores e conselhei
ros das empresas públicas ou sociedades de economia
mista, federais ou estaduais, não poderá ser superior à
de ministro ou secretário de Estado, conforme o caso.

Na remuneração de diretores e conselheiros, segundo
o projeto do deputado Gabardo, deverão ser compreen
didos os salários gratificações, participação nos lucros e

demais vantagens inerentes ao cargo ou função. Em sua

justificativa, argumentou o parlamentar que "não raro,
essa remuneração alcança níveis verdadeiramente abusi
vos", o que não pode continuar, frisa, sob pena do
governo estar fechando os olhos a uma inescondida e

altamente inconveniente inflação no mercado de traba
lho.
A participação nos lucros das -empresas públicas,
sociedades de economia mista e fundações, já está
sendo investigado pelos Tribunal de Contas da União
que, atendendo parecer do ministro' Mauro Renult
Leite, solicitou à Companhia Brasileira de Alimentos
informações sobre os critérios que adotou para fixar
esta retribuição. Em diversos julgamentos, o Tribunal
tem chamado a atenção do governo para a diferença

co.

A emenda constitucional do

parlamentar pernambucano.alte
ra o Art. 99, item IV da Consti

tuição, que trata da acumulação
de dois cargos privativos de mé
dico, sugerindo novo texto, as

sim redigido - "A de dois .car

gos quando portador
_

de título
de ensino superior".

Gasolina terá 10 por
cento de álcool anidro

Consideram os mesmos téc
nicos que, apesar da viabilidade
técnica da mistura carburante

álcool-gasolina, na prática isso
só poderá realizar-se a médio e

longo prazo, em função da pe
quena oferta de álcool para- o
setor combustível, motivada por
sua melhor cotação de preço no

mercado exterior. Para executar
um programa dessa ordem va

mos, portanto, primeiro resolver
o problema da produção de ál
cool no País.

Brasília - Técnicos do Conselho

Nacional de Petróleo informa
ram ontem que a percentagem
ideal de álcool anidro à gasolina
automotiva. será de 10 por cen

to de acordo com os testes

p:el iminares realizados pelo
Centro Tecnológico Aeroespe
cial (CTA), de São José dos

Campos, a pedido do órgão.
Nesse centro também estã cm
do realizados testes cóma mis

tura álcool-óleo diesel e com

um motor a álcool puro.

Golbery reassume Gabinete Civil em agostoGeisel aprova aplicação
de Cr$ 700 milhões no NE esteve na Granja do Ipê, a não ser alguns assessores do

.

ministro Gelbery, que chegaram a conversar com ele sobre
alguns assuntos adminístratívos ligados ao gabinete civil da
Presidência.

o presidente Geisel só retornou ao Palácio do Planalto
por volta das 17 horas, revelando-se bem disposto e

descontraído, mas mandando dizer aos repórteres que
apenas fízera urna visita ao chefe do Gabinete Civil, sem

adiantar nenhum comentário. Antes de deixar seu gabinete, I

uma hora depois, conversou com o Sr. Gilberto Pessoa, que
substitui interinamente o ministro Golbery do Couto e

Silva.
Na Granja 'do lpê, onde chegou anteontem à noite, para
convalescer durante mais algum tempo do tratamento
sofrido em consequência do descolamento da retina e de
complicações renais subsequentes, o ministro Golbery do
Couto e Silva estava bem disposto e não escondia o desejo
de retornar o mais breve possível ao desempenho de suas

funções normais.
Entre os seus familiares, o ministro Golbery se revelou

satisfeito com o tratamento que lhe foi dispensado pelo
oftalmologista João Eugênio Medeiros e conversou durante
toda a tarde, revelando boa disposição. É possível, apesar de
tudo, que antes de reassumir suas funções o chefe do
Gabinete Civil venha a submeter-se a um novo "check-up"
avaliador de seu restabelecimento total.

Brasília - Possivelmente den
tro de quinze dias, ou talvez
menos, o ministro Golbery do
Couto e Silva poderá voltar a'
despachar novamente no Palá
cio do Planalto, reassumindo
suas funções na chefia do
Gabinete Civil da Presidência
da República, alguns de seus

assessores mais íntimos consi
deram que não será surpresa

<.>olbe ." d
se isso acontecer. O presíden-

ry. ja recupera o
te Ernesto Geisel visitou on-

tem o ministro Gobery do Couto e Silva em sua residência
da Granja do Ipê, e com ele se demorou pouco màis de hora
P. meia, cancelando o despacho que teria em seu gabinete
com o ministro do Interior. Assessores do Palácio do
Planalto adÍnitiram mais tarde que o ministro Golbery
poderá visitar o chefe do Governo em seu gabinete de
trabalho nos próximos dias, antes mesmo de reassumir suas

funções no Gabinete Civil.
Após almoçar' no Palácio da Alvorada, o presidente

Ernesto Geisel seguiu diretamente para a Granja do Ipê,
onde chegou por volta das 15h30m, para uma visita ao

ministro Golbery do Couto e Silva, que se encontrava

repousando com sua família. Nenhuma outra autoridade

TIME
lHE

TEllIAlE
TAPE

projetos de colonização em

áreas de menor densidade
populacional e projetos de
irrigação, destinados a tor
nar a agricultura mais resis
tente ãs secas periódicas.
A s á r eas classificadas

nestas categoria terão sua

produção agrícola incenti
vada, principalmente, atra-.
vés de crédito e da exten
são rural, visando rt diversi
ficação da agricultura e in
cremento de produtívídade-"
dos cultivos tradicionais.

A programação para a

área da pré-amazonia, que
também está considerada
como um dos polos do pro
grama de polos agropecuá
rios e agrominerais da Ama
zônia, foi incluída naquele
programa.

Brasllia - O Presidente
Geisel aprovou ontem a

aplicação de Cr$ 700 mi
lhões para o início da fase
executiva do programa de
desenvolvimento de áreas
in t egradas do Nordeste,
contemplando as áreas dos
vales úmidos, das serras

úmidas, de agricultura seca,

falando seriamente:
Como é que você pode
se considerar
um executivo qualificado
sem saber inglês?

.

O CEA
pode I he abonar
esta falta.

Telefone para 22 0524 ou 226194 e reserve já um professor

tabuleiros costeiros e da
pré-arnazônia,

Os - -estudos defmitivos
estão sendo elaborados pela
Superintendência de Desen
volvimento do Nordeste,
Ministério do Planejamento,
através do IPEA e Ministé
rio da Agricultura; os estu
dos deverão permitir uma

visão global das necessida
des e potencialidades das
âreas selecionadas.
A atuação do Polo

nordeste, nessas 'áreas, deve
rá ser restrita, durante este

ano, ao apoio aos projetos
no Vale do São Francisco,
com programação voltada
para a empresa agrícola,
complementada por proje
tos de colonização além do
estabelecimento de um par
que agroindustrial apoiado
em obras de infraestrutura.
Ainda nesta área, serão

irrigados, inicialmente, no

baixo São Francisco, cerca

de, 22 mil hectares, com a

instalação de 5.500 famflías
que se dedicarão quase que
exclusivamente ã produção
de arroz. Na área de Petro-
1ina e Juazeiro, na Bahia,
serão implantados projetos
para pequenas e médias em

presas agrícolas, em cerca

de 8 mil e 600 hectares ir
rigados.
No vale .do Jaíba, em

ML.-1as Gerais, será implanta
do um projeto de grandes
dim ensõ es, destinado a

grandes e médias empresas,
vo lt adas para atividades
agrícolas e agroindustriais,
com a irrigação de 90 mil.
hectares, onde serão desen
volvidas as produções de
cana de açúcar, oleoginosas,
frutas, hortaliças e gado de
corte.

A recolocação dos' agri
cultores da área a ser inun
dada pela barragem de So
bradinho é uma importante
priOridade do Polonordeste
e um dos projetos prevê o

assentamento de 4.800 fa
rnflias em lotes de 20 a 30
hectares.

Nas áreas de serras úmi
das, o programa se concen
trará no projeto de desen
volvimento rural integrado
na serra da Ibiapaba, Ceará,
a Ser implementado pelo
governo do Estado e por
Órgãos dos Ministério da
Agricultura. Os investimen
tos, para este ano, são aci
ma de Cr$ 20 milhões.

Para as áreas de agricul
tura seca, serão desenvolvi-

. dos vários projetos �isando
ao fortalecimento da eco

nOmia semiárida, através da
assistência técnica, crédito Lloyd - sucesso da política de transporte marítimo que o Governo estabelece e o Ministério dos Trunsportes, através da SUNAMAN, executa. Jrurru, pesqu�as agrícola, �------.--------�--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------J\ .

.

para sua empresa.

CEA
Centro de Estudos AvançadosRua dos Ilhéus, 8
Ed. Aplub 60. andar
Fones 22 0524 e 22 6194
Florianópol is

�A carga unitizada, único
método racional para o pro
blema, apresenta ainda ou
tras vantagens tais como. o.

aproveitamento máximo de
espaço, dentro e fora dos
transportes.

.

Com isso, os naVIOS não
perdem tempo.

.

E você não perde dinheiro,
já que o seu produto chega
muito mais depressa ao mer

cado.
Mas não é só: a carga unitizada, além de reduzir os custos

ainda garante que a mercadoria chegue no prazo, sem perda
de materiais, roubo ou manipulação inadequada.
Até que enfim, uma solu

ção mais in teli
gente do que

espinafre.

A companhia de navegação tinha

prejuízo porque seus navios ficavam
todo este tempo parados no porto.
O exportador também era preju

dicado, porque, enquanto o tempo
ía passando, o preço damercadoria
ía subindo e chegava(quando che
gava direito) no mercado interna
cional a um preço não competitivo.
Foi daí que surgiu o conceito de

unitizar a carga, ou seja, utilizar contai
ners pallets ou pré-lingadas para inte

grar' os diversos meios de transporte .

aqui e no exterior.

Pré-lingadas

Containers .UJ
o:

::J
o
'"
w

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Estado do
Rio deve
33 milhões
de FGTS

Rio - Depois de um levan

tamento sobre a utilização
de mão-de-obra contratada

dentro do regime da CLT o

governo do Estado do Rio

de Janeiro chegou à conclu

'são de que tem um débito

de quase 33 milhões de cru

zeiros para com o Fundo de

Garantia do Tempo de Ser

viço, referente a depósitos'
que não foram efetuados.

Só em relação às contas

vinculadas dos contratados

pelos órgãos da administra

ção direta, o débito é de

quase 25 milhões de cruzei

ros enquanto que, no que
diz respeito aos órgãos de

administração indireta, é de

quase 8 milhões.

Visando a regularização
da situação, a secretaria da

Fazenda deu entrada em pe
dido de parcelamento do

débito, em 100 parcelas,
junto à coordenação geral
do FGTS, e aguarda agora o

deferimento do pedido.

Enchente atinge comércio

automobilístico do' Recife
Recife - A Abrave de Pernambuco iniciou ontem

contatos com as indústrias automobilísticas solicitando-lhe
a reposição dos estoques de veículos zero quilômetro
atingidos pelas enchentes, cuja comercialização está suspen
sa.

Cinco das principais revendedoras recifenses foram dura
mente atingidas pelas águas, que não só danificaram os

veículos como também estoques de peças e acessórios. Na
Caxangá Veículos, a segunda maior distribuidora da General
Motors no País, por exemplo, 142 automóveis zero quilô
metro resultaram 'danificados.

A Abrave pernambucana quer que os veículos atingidos
- a maioria imprestável para recuperação, tal a lama
acumulada e os danos provocados pela água - sejam
trocados. A entidade está elaborando documento, a ser

enviado esta semana à sua direção nacional, contendo o

levantamento dos prejuízos sofridos com a cheia.

Enquanto isto, cerca de 30 por cento dos postos de

gasolina existentes no Grande Recife continuam paralisa
dos, em face dos estragos que sofreram.

Comércio entre Brasil e

países árabes é debatido
São Paulo - A repercussão da atual posição do� países

árabes na comercialização externa de produtos agrícolas
brasileiros será um dos temas em debate entre os dias 3 e 6
de agosto próximo, durante a IX Convenção Brasileira de
Empresários de Supermercados, e V Super-Expo, que
reunirá, no Rio, 600 empresários do setor.

O encontro será realizado no Hotel Nacional, tendo
como convidados os ministros da Agricultura, Alysson
Paulinelli e da Indústria e Comércio, Severo Gomes, que
falarão a respeito do sistema de distribuição de gêneros
alimentícios no Brasil. Estão ainda programadas várias
palestras e conferências no decorrer da convenção.

�

S
,

�.
Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.

ELETROSUL
Subsidiária da ELETROBRÁS

AMPlIACÃO DO �ISTEMA SANTA CATARINA

8rasil poderá suspender a
compra de carne do Uruguai
Montevidéu - Fontes ligadas a indústria

da carne, a principal riqueza do Uruguai,
revelaram ontem que o Brasil não adquirirá
carne desse país este ano por "razões

políticas".
Enquanto isso, a superpovoação dos

'campos, o rigoroso inverno, e a virtual

paralisação das exportações a outros merca

dos internacionais levaram a pecuária a

uma das mais graves crises.de sua histôria,
O Brasil havia se convertido no ano

passado no principal comprador de carne

uruguaia, no valor de 60 milhões de dóla
res, Esta cifra representava 42,39 por cento

do total de 115.730 toneladas vendidas,
que produziram uma renda de 148.217.000
de dólares,

Entretanto, fontes autorizadas vincula
das a indústria, disseram ontem que
"
.•.praticamente o Brasil está fora, corno
comprador de carne este ano".
Deixaram entrever que a suposta decisão

brasileira obedecia "motivos políticos in

ternos".
Não obstante, esta afirmação contradizia

uma informação oficial do mês passado
quando o governo do presidente Juan M.

Bordaberry afirmou que o terna "carne", e
as perspectivas de colocar quantidades
substanciais no Brasil tinham sido analisa
das pelo mandatário quando se reuniu com

o presidente brasileiro Ernesto Geisel a 12
de junho.

O governo havia afirmado que se tinha
estudado a possibilidade de vender carne ao

Brasil.

Entretanto, revelou-se truybém que nos

primeiros dias de agosto, as povoações de

Montevidéu e do vizinho departamento de

Canelones seriam abastecidas com carne

congelada para aliviar a capacidade de

frigorificação estimada em cerca de 35 mil
toneladas, que está totalmente abarrotada e

também pela necessidade de renovar o

estoque.

Esta carne congelada 'destina-se à expor

tação, mas se os negócios não torem

concretizados será utilizada para consumo

interno.

A decisão já havia sido adotada pelo
Instituto Nacional da Carne (INAC) como
uma das medidas para enfrentar a grave

crise. .

Em outros aspectos deste sensível pano

rama, as fontes reconheceram que em

consequência do inverno tem se registrado
a matança prematura de reses para aprovei
tamento do couro e reconheceram que
houve extermínio de alguns departamen
tos.

Segundo estimativas oficiais há cerca de

12 milhões de cabeças de gado Vacum e

outros 16 milhões de ovinos o que cria um

irônico paradoxo: crise por abundância.
O fechamento do principais' mercados,

especialmente do Mercado Comum Euro
peu e de outro países habituais comprado
res do produto, determinou que nos pri
meiros seis meses deste 'ano as vendas

tivessem sido de 30.700 toneladas no valor

de 32.760.197 enquanto que em igual
período de 1974 as exportações tinham

sido de 46.6_37 v toneladas, no valor de

72.S65.000,dólares.
Isto .significou uma queda de 37 por

cento, mas comparando as cifras' atuais

com 1973 as exportações cairam em 62 por
cento. Em um período de seis meses há
dois anos as exportações tinham sido de

82.265 toneladas, no valor de 90.434.000
dólares.
Isto associado com o encarecimento das

matérias-primas e do petróleo que é total

mente importado, fizeram com que, em

apenas cinco meses de 1975 a balança
comercial do Uruguai atingissem o impres
sionante recorde de 80 milhões .de dólares,
agravando ainda mais o panorama econômi
co do país.

Severo se diz surpreso com
, ." .-

as crItIcas a estatlzaçao,
za política e, como tal, deve ser objeto de

apreciações do alto escalão governamental.
Por outro lado, na secretaria ao Plane

jamento, alguns técnicos que tiveram a

oportunidade de ler o documento da As

sociação ,Comercil1l de São Paulo indicam

que existem possibilidades reais de um

novo tipo de relacionamento formal entre
o governo e a iniciativa privada, de forma
a eliminar desentendimentos. A reclama

ção mais constante dos empresários, a fal
ta de diálogo com o governo quando este

toma a decisão de investir em determina
do setor que eles poderiam perfeitamente
cobrir, indica que as autoridades econômi
cas estão percebendo a necessidade de um

diálogo mais constante com a iniciativa

privada ao definir sua estratégia de atua

ção.

Um dos poucos lugares no mundo de hoje onde ninguém se queixa da vida.

Fique sócio do lagoa Iate Clube
Tels: 22-3156 e 22-3245

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA

CATARINA S/A.

Paulinelli: Geadas fazem

prever boa safra em 76

Brasília - As geadas no sul do País trouxe r a� alguns resultados
positivos: acabaram com as pragas, estImularam os produtores e
deram uma perspectiva de uma boa safra para o próximo ano.

A afumação, do ministro da Agricultura, Alysson ,Paulinelli, após
despacho com o presidente Geisel, acrescenta que apesai do grande
vulto de preju ízos causados pelas geadas, principalmente no Paraná e

Mato Grosso, "a agricultura não vai cair, mas apenas irá reduzir SUa
produção

A lavoura do café foi a mais atingida pelas geadas, segundo
afirmou o rrúnistro da Agricultura, mas ainda não foi possível
precisar o total de plantas irrecuperáveis. Segundo Alysson Pauli
nelli, as geadas que atingiram o sul do País, foram do tipo "geada
negra" que congelam a célula das plantas, matando-as.

Para a safra do ano que vem, acrescenta o ministro, o café pesará
'negativamente, mas o governo não deixará de estimular os cafeicul
tores, procurando o replantio em áreas mais adequadas, inclusive
com o aumento da linha de créditos. Nos contatos pessoais com
mais de mil produ tores no sul do País, o ministro Paulinelli sentiu
em todas as regiões um clima de confiança e entusiasmo para
recompor o quadro.

Em Mato Grosso, 80 por cento da safra do trigo para este ano, e
50 por cento, no Paraná, foram perdidos em consequência das
geadas. Este quadro, afirmou o ministro, reduz em muito a

pretensão de autosuficiência.ern 1979. Entretanto, a safra deste ano;
apesar de todo o prejuízo, não será menor do que a do ano passado,
que foi a maior já conseguida no País. Para eS,te ano, a safra esperada
em trigo era de 3 milhões e 600 mil toneladas e até agora não existe
dados concretos sobre a perda total nos estados do Paraná e Mato
Grosso.

Por determinação do presidente Geisel, o ministro AlYSSOI\
Paulinelli fez um levantamento pessoal dos danos causados pelas
enchentes no norte e nordeste do País e concluiu que os prejuízos
foram acentuados na infra-estrutura do Nordeste, especialmente na

área de transportes.
As estradas, pontes e instalações de usinas foram invadidas pelas

águas, principalmente nas localidades ribeirinhas. Em Alagoas e

Sergipe a perda foi maior do que em Pernambuco, nem tanto pelas
inundações, mas pelo excesso de chuva que saturou o solo.

O arroz, segundo o ministro, foi perdido em quase 80 por cento
nas áreas irrigadas, em quase todos os, estados. No Alagoas e Sergipe,
grandes perdas foram registradas com o fumo e o milho e

"felizmente a cana-de-açúcar quase não sofreu nada", acrescentou.
Também no Nordeste, medidas especiais estão sendo tomadas para a

abertura de frentes' de trabalho .e de linhas de crédito para os

produ tores.

Amazônia: fim do século
traz grave crise de fome,

Manaus - No finaldeste século, quando acabar a zona

franca de Manaus, que tem ainda um período de 22 anos de
vigência, a população do Amazonas enfrentará a mais
cruciante crise de fome já registrada no Brasil. O alerta é do
secretário da produção rural do Amazonas, Esteves Colna
go, e foi feito durante o I Encontro Estadual de Delegados
Sindicais, promovido pela Confederação Nacional dos Tra
balhadores da Agricultura, em Itacoatiara.

Perante 99 representantes sindicais de Careiro, Manaca
puru, Anori, Itacoatíara, Parintins, Maues, Autazes, Silves e

Nova Olinda do Norte, o secretário Esteves Colnago
advertiu que o Amazonas tem um milhão de habitantes,
mas a metade dessa população está localizada emManaus,
havendo apenas 12 mil produtores no inÚrior. "Temos que
somàr esforços físicos e materiais ou de outra forma iremos

passar fome no ano 2000, pois sai um produtor rural da
área e entra um consumidor na capital. E isso é bastante
grave,- porque a agricultura é a única oportunidade para
equilibrar a economia do Estado". ,

Ao expor os mais graves problemas da agricultura do
Amazonas, o

_
secretário Esteves Colnago destacou a baixa

produção agrícola que está fazendo do Amazonas "um dos
mais pobres estados do Brasil, quando poderia ser o mais
rico". Como justificativa citou as importações: "Importa
mos arro\z, farinha, feijão, leite em pó, galinha, ovos e até

peixe, quando nós é que' deveríamos exportar". Revelou
q)le o Amazonas, uma terra fértil, exporta apenas borracha,
juta, castanha, madeira de óleo e pau rosa.

Criticou a política de .desenvolvimento adotada pela
Superintendência da Zona Franca de Manaus (Suframa).
Segundo ele, em 8 anos de existência, a zona franca apenas
conseguiu atrair indústrias de perucas, rádios, relógios. e
aparelhos de som. EJ7l sua opinião, a Suframa deveria
incrementar as atividades da agropecuária, com a reativação
do plantio de arroz" feijão e farinha. "Caso contrário,
quando terminar o período de vigência da zona franca, a
população vai passar fome, porque o caboclo está deixando
a sua terra para trabalhar nas indústrias".

Na opinião de Esteves Colnago, quando a zona franca
acabar haverá milhares de desempregados. Confessou: "Não
consigo entender porque, até hoje, não utilizamos a zona

franca para o nosso próprio benefício, produzindo coisas da
terra e não inventando indústrias que mais tarde só trarão

desemprego e, em consequência, a fome. Pois até o ano

2000 o interior, do Amazonas estará desocupado, em

prejuízo para o próprio homem do campo e para o Estado".
Lamentou que até então nenhum empresário ainda tenha

se interessado em instalar em Manaus uma indústria de
beneficiamento para produtos agrícolas, como borracha,
cacau, castanha e a própria juta.

FORNECIMENTO DE MATERIAS P,ARA LT 230KV

AVISO DE PRÉ-QUALlFICACÃO

1, Centrais Elétricas do Sul 'do Brasil S/A - ELETROSUL - realizará no quarto trimestre de

1975, !icitação I imitada aos fabricantes selecionados através da Pré-Qual ificação a que se refere

o presente Aviso, pará o fornecimento dos segui ntes grupos de rnater iais, para aproximadamente
530km de linhas de transmissão em 230kV, circuito simples.

Grupo I - Ferragens para cadeias de isoladores.

Grupo" - Conetores diversos e acessórios para cabos condutores ACSR 636MCM e cabos

pára-raios 3/8"" H'IS.
Grupo I'" - Cabos condutores de alumínio com alma de aço (ACSR), bitola 636MCM.

Grupo IV - Cabos pára-raios de aço galvanizado 3/8" E'HS e fios contra-peso de aço'
galvanizado bitola 4ElWG e 9BWG.

Grupo V - Isoladores de disco de 12t (25001 b)
2. As informações a serem fornecidas, deverão cobrir os seguintes pontos:

2.1 - Declaração do (s) Grupo (s) para que solicita Pré-Qualificação.
2.2 - Listagem comprobatória da experiência em projeto e fabricação de materiais para

Linhas de Transmissão de tensão mínima 230kV, ele cada item, especificamente.
2.3 - Declaração da capacidade total de fabricação, bem como da tonelagem de produção

disponível exclusivamente para este fornecimento, mês a mês, a partir de janeiro de 76.
2.4 - Declaração das encomendas em carteira e sua entrega mensal em toneladas, a partir de

,

janei ro de 76; i
2.5 - Descrição (com documentação fotográfica) das instalações do fabricante, incluindo:

equipamento e facilidades de produção e movimentação de materiais, área de fabricação e

estocaqern e especial ênfase aos laboratórios para teste e controle de qualidade.
2.6 - Volume de vendas nos três últimos anos (quantidade e valor);
2.7 - Cópia dos Balanços e demonstrativos de Lucros e Perdas, publicados na forma da Lei,

correspondentes aos três últimos exercícios fiscais.
2,7.a - Informar detalhadamente a estrutura do Realizável a Curto e Longo Prazo, referente

ao último balanço. O detalhamento deverá conteros critérios usados pela Empresa para

classificação de curto e longo prazo e a indicação dos principais devedores, respectivos
valores e vencimentos.

2.7.b - Informar detalhadamente a estrutura do Exigível a Curto e Longo Prazo, referente
ao último balanço. O detalhamento deverá conter os critérios usados pela Empresa para
classificação de curto e longo prazo e a indicação dos principais credores, respectivos
valores e vencimentos.

3. A esta Pré-Qualificação, somente poderão se habilitar fabricantes nacionais.
4. As firmas interessadas deverão apresentar toda a documentação em duas vias.
5, A E LETROSUL, no julqarnento da presente Pré-Qualificação, levará em consideração as,

informações ora solicitadas aos fabricantes, além de outros dados de seu conhecimento, que lhe

pareçam relevantes.
6. A ELETROSUL dará conhecimento do resultado aos interessados, não estando obrigada a

apresentar as razões de sua decisão, nem assistindo aos fabricantes que não +orern selecionados,
o direito a qualquer reclamação ou recurso.

_

7. A documentação solicitada e demais elementos informativos deverá ser entregue, impreteri
velmente, até as 17 horas do dia 13 de Agosto de 1975 .: no seguinte endereço:

CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL DO BRASIL S/A - ELETROSUL
Departamento de Suprimentos ,

Rua da Alfândeqa, 80 - 20, andar - ZC-OO
20000 - Rio de Janeiro - RJ

8. Não será levada em consideração a documentação recebida após o prazo estabelecido.

Brasília - Abordado ontem sobre as

críticas que a Associação Comercial de
São Paulo fez contra o excesso de estati

zação, o ministro da Indústria e do Co

mércio, Severo GOTJles, disse, através de
sua assessoria de imprensa, que nada mais

tem a' acrescentar, do que já 'disse an

teriormente: a surpresa por uma crítica
desse tipo, quando o governo já deu mos

tras suficientes de estar contendo o pro
cesso estatizante no País.

O argumento de Severo Gomes é o de

que, se não existem fatos concretos que

justifiquem a atitude da Associação Co
mercial é porque deve existir propósitos
não definidos, desconhecidos.

Os assessores diretos do ministro tam

bém não quiseram abordar o problema
alegando 'que este é um assunto, de nature-

C.G.C./M.F. No. 83.878.892/001.

AVISO AOS ACIONISTAS.
ACHAM-SE À DISPOSiÇÃO DOS SENHORES ACIONISTAS DA CENTRAIS ELÉTRICAS
DE SANTA CATARINA S/A. CELESC, CGC M/F No. 83.878.892/001, EM SUA SEDE SO
CIAL À RUA JOSÉ DA COSTA MOELLMANN, No. 129, NESTA CAPITAL, OS DOCUMEN
TOS DE QUE TRATA O ARTIGO 99, DO DECRETO-LEI No, 2.627, DE 26 DE SETEMBRO
DE 1.940.

Florianópolis, 25 de Julho de 1975,
Dr. Hercílio Aldo da Luz Collaço, - Presidente
Dr. Aldo Bellarmino da Silva. - Diretor Administrativo.
Dr. Victor Fernando Sasse. - Diretor Financeiro.
Dr. Oavid da Luz Fontes. - Diretor Técnico.
Dr. Frederico Guilherme Ladeira Pessoa. - Diretor de Operações.

CELESC

VENDE-SE FUSCA
Vendo fusca meia cinco. Tratar: fone

44-2217.

CORUJÃO CENTER
WISKERIA

A CASA NOTURNA QUE FLORIANÓPOLIS
PRECISAVA

PIZZARIA -- RESTAURANTE - CHOPARIA

Ambiente Seleto e agradável
Música ao vivo com:

Jacó trio

Mirandinha ao Piano

.....
CORUJÃO CENTER __: Av. Beira-Mar Norte......,
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Agora basta correr o dedinho nos
controles deslizantes dó novo PALcolor 22"
para ajustar a imagem e o som.

'

Por fora, um simples toque. Por dentro,
a perfeição Telefunken. Cores verdadeiras
como as da natureza, e o som de pureza
incomparável.

Um estádio grande para o pequeno interesse da torcida

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
Resultada provisório do Concurso-teste no. 245, apurado em

28/07/75.
Total Ifquido a ratear, Cr$ 21.963.339,75. 825 apostas

ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada uma

Cr$ 26.622,23.
'

.

:Jiscriminação de apostas ganhadoras por estado:
Alagoas. . 1
Amazonas .. 9
Bahia . . • . . 29
Brasflia . • . . 15
Esprrito Santo

.
11

Rio de Janeiro .•.... '

.•. -

......•...... 162
Goiás ....••.......•.....•..... 19
Maranhão

. 3

.' 28
. 65
. 22
107

3
4
3
2

37
28

. 276
• . . . . . . . 1

Mato Grosso

Minas Gerais
Pará .

Paraná .

Paraíba .

Pernambuco
Piaur ....
Rio Grande do Norte •

Rio Grande do Sul ..

Santa Catarina . . . .

São Paulo •..•..•

Sergipe • . • . • . • . . . . ., .

De acordo com oartiqo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos, haverá um pr zo para apresentar
reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada à rua Fulvio Aducci, 1221, até o dia 07/08/75'.
Não serão aceitas reclamações por via postal.
Os números dos bilhetes- vencedores no Estado de Santa

Catarina são os seguintes:
COD.REV. No. CARTÃO
20-00002 355679
20-00014 270795
20-10005 470431
20-10011 560813
20-10013 596197
20-10013 596490
20-1 001 3 596554
20-10018 690645
20-10021 449965
20-10021 450199
20-10027 474274
20-10032 461334
20--10032 462088
20-10033 731731
20-10036 616600'
20-10043 480769
20-10046 266814
20-1-0046 "'�. " .',.. .._ .. "" >r- -26747-2
20-10048 306265
20-10048 306267
20-10052 303176
20-10070 102688
20-10070 102690
20-10076 202777
20-10079 405311
20-10079 405340
20-10079 406173
20-10083 221938

OBSERVAÇÃO: Para recebimento dos prêmios, os ganhado
res deverão aguardar a ratificação' ou retificação deste resulta
do neste jornal.

FAÇA HOJE SUAS APOSTAS NA LOTERIA ESPORTIVA
� BEM MELHOR SER APRESSADO E MILIONÁRIO DO
QUE PERDER ACHANCE POR ESQUECIMENTO.

Próspera, umclube
sem dono e sem rUlmo
C riciúma(Sucursai) o

Próspera, único represen
tante' de Cricíúma no cam

peonato estadual, continua
s em objetivos definidos,
sem presidência, dirigido
apenas por urna junta de

emergência apontada pelo
presidente do conselho deli

berativo, Alcides da Silva,
que afirma: "A crise aca

bou, agora é só tocar o bar
co pra frente".

Depois que o presidente
Juparetan Garcia, cinco
dias antes do último jogo
do Próspera, no, primeiro
turno do campeonato, pe
diu demissão juntamente
com os demais componen
tes da diretoria, foi convo
cada pelo conselho delibe
rativo para dirigir a equipe
até a realização de eleições
para a formação de uma no
va diretoria, uma junta que
ficou assim constituída: pre
sidente, Antônio Carlos Bol
soní; diretor de futebol, Val-
dir Cardoso e como secretá

rio, José Decordes, todos
funcionários da Carbonífera

Próspera S/A.
P ara a presidência do

Próspera, o nome mais cogi
tado vem sendo o do enge
nheiro Volmer do Amaral

Boff, que em reunião na se

de do .clube, com a partici
pação dos membros do con

selho deliberativo, poderá
ser definitivamente empos
sado.

REPUTAÇÃO
Criado em 29 de março

de 1946, por iniciativa da

Carbonífera Próspera, para

proporcionar um pouco de

recreação a seus funcioná-,
rios, o clube cresceu e teve

seus mementos de glória -

foi cameão da Liga Atlética
Mineira em 1964 e vice-cam

peão do Estado em 1971.
Atualrnente, com 29 'anos
'd e existência, depois de

muito altos e baixos em to�
da a sua estrutura, decepcio
nou, sagrando-se lanterna
absoluto na primeira fase do

campeonato catarinense de

futebol, deste ano. Para sua

torcida já bastante crescente

no seu representante, o clu

be passou a ser motivosde

comentários irônicos como:

"o Próspera foi o galo mais

ofensivo e ofendido do cam

p eonato, pena estar com

suas esporas bastante danífi-

'cadas. Mas bicou muito, e

para que encontrasse o mi

lho com maior facilidade,
lhe deram uma lanterna".
Foi o comentário de urn

atento torcedor do clube.
Durante sua permanência

no estadual, a equipe do

Próspera venceu duas parti
das, empatou duas e teve 14

derrotas, tendo a defesa so

frido 36 gols e o ataque
marcado apenas 5.

Para Alcides da Silva,
"faltou plantel por falta de

dinheiro, faltou torcida por
falta de plantel. Tá claro, ou
não?'"
Acrescentou ainda:

"Olha, o que falta mesmo e
um maior apóio financeiro
da companhia. Mas pra ar

rancar dinheiro desta turma,
não é bem assim. E tem

mais, depois da má campa

nha, a torcida andá muito

descrente. Mas te garanto, o
Próspera ainda vai mostrar o

que pode fazer. E será no

próximo 'campeonato, vais

ver só. Pode escrever".
Por outro lado, o técnico

da equipe do Próspera, João
Batista de Souza, pr?cura
omitir sua opinião quanto a

má campanha realizada, di
zendo apenas que.o time foi

atingido por uma crise inex

plicável. "e melhor não re

velar nada, mas o Próspera
não era para estar nesta si

tuação, até certo ponto, de

plorável" .

PLANTEL

Explica o técnico João
Batista de Souza, que a

equipe continua treinando,
e sempre l procura de novas

figuras para renovar o plan
teI, em parte, a fim de forti
ficá-lo para o próximo ano.

- A situação financeira
não está das piores, sendo
que já podemos começar, a

recrutar novos jogadores.
Inicialmente, iremos tentar

preparar alguns jogadores da
região e, para o início do

próximo ano, partiremos pa
ra a contratação de jogado
res experientes, que não irão'

necessitar de muitos treinos

para serem admitidos.
Do antigo plantel, ainda

têm contrato com a equipe
os seguintes jogadores: Neri
Fraga, Daniel, Vilson, Zé

Luiz, Olavo, Fio, Tadeu, Ne-

• ?

Mas principalmente saúde.
Afinal, não é mole aguentar os carinhos

do dia-a-dia.

, E ,L E F U N K E N
MANIA DE PERFEICÃO

ver e Bertino, sendo que Sa

bará, Castorino, Valter, To
rinho e Dejair já foram dis

pensados. Os que ainda es

tão sendo mantidos para dis

puta de jogos amistosos, po
derão ou não ser dispensa
dos. ''Tudo depende das no

vas contratações".
O goleiro Alvim, que por

empréstimo estava jogando
no Atlético de Erexim, vol
tou � sua posição na equipe
do Próspera.

- Existe dinheiro para a

contratação de novos joga
dores, o mais difícil, é exis

tir bons jogadores a serem

contratados, pois o dinheiro
também não é tanto assim.

Porém, nossa intenção é for
mar um plantel com condi

ções p ara concorrer em

igualdade com as' demais
equipes, na disputa ao título
'do campeonato estadual no

próximo ano - concluiu.
SEM DEFINIÇÕES

Alcides da Silva, presi
dente do conselho delibera

tivo, o mais ínconformado
com a desavantajada>situa-

ção e despopularidade do

Próspera, critica tudo e a to

dos, fazendo do clube, a

vítima perseguida implaca
velmente. "O negócio não é
só o Próspera" e sim todo o

futebol catarinense que en

c o n t r a-se em decadência.
A té mesmo o futebol de sa

lão, vem roubando a torcida
do tradicional futebol de

campo. Quanto ao Próspera,
particularmente, decaiu re

pentinamente devido � pou
ca experiência dos dirigentes
e um pouco de política, pa
ra não fugir � regra. Agora,
enquanto não for eleita a

n ova diretoria, nem uma

medida será tomada, nem

um plano será traçado. Va
mos de leve, sem subir de

graus de dois a dois". Entre
outros comentários, Alcides
afirmou com objetividade'
"O futebol catarinense está
aderindo à moda gaúcha,
onde só dá Grêmio e Inter
nacional na corrida, aqui se
repete, só sai Avai e Figuei
rense. Está ou não bagunça
do? "

o plantel do Próspera será brm alo com base em jogadores baratos

RUA FRANOSCOTOLENTINO, 48-CENTRO

CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO DE CHAVE

- Med

Atendimento Permanente - Especialidades Médicas -

Chek-up - Fraturas - Prevenção do Câncer Ginecológico -:- .

Raio, X - E letrocard ioçrana - Labo ratório de Anãl ises CI inic as

- Farmácia

CONV�NIOS :

IPESC - MEDSAN - SASSE
PLANTÃO - Fone: 44-01-88 - PABX

End. Rua Bayer Filho, 1 \)6 - COQUEI ROS - Fpolis - SC,

GRUPO

SOLVAY

�

,

Novo PALcolor22"com controles deslizantes.
Par,a aguentar os�arinhos da família inteira.

aUEMTEM
ÁREA COBERTA DE
6 MILHOES DE m2?

Ondulado Eloic de PVC rígido: mais de Ó milhões
de 11Í2 'instalados no Brasil. Ondulado Elcic de PVC

rígido é o único translúcido, não transparente.
O único que tem exclusivo tratamento químico de
superfície para filtrar os raios ultrauioletas.

Ondulado Elvic �:€ PVC 'rígido é o único d merecer a

gàrantia Solvay - qualidade respeitada mundialmente.

ondulados ELVI��R�DO
CD

"
, com a gqrantia Solvay -

o maior produtor mundial de PVC

INDÚSTRIAS QUIMICAS ELETRO CLORO S/A
AI. Santos 2.101-1.° - Tel. 282-00j1- S, Paulo - SP

,

r
ir

�------------------------�Ae�-------------
Representant Sã;

REPR. COM. E ADMINISIas AÇÃO JUMA S/A
Rua Floriano Peixoto. 55 - conj

10lr
esgr" 22-1558 - Blumenau - se

Rua Felipe Schrmdt, 58 - sala 20 4790 - Florianópolis -'seesr

I r
�------------------

Grupo terrorista para

proteger campeonato
do River Palte

Buenos Aires - Torcedores do River Plate criaram
um grupo denominado "inverno vermelho" e amea

çam de morte todos aqueles que conspirarem para
impedir que o clube venha a ser campeão argentino de,
futebol,

Os jornais de Buenos Aires receberam ontem l
noite urn comunicado reproduzido por "La Razon",
assinado por UlTI insólito .grupo que tomou a si a

responsabilidade de restabelecer a honestidade no
futebol argentino,

O River Plate, que há 1� anos não consegue um

campeonato, foi derrotado domingo � noite por um a

zero pelo Boca Juniors. O título parece estar escapan
do das mãos do Millonarios pois agora tem uma

vantagem de apenas três pontos sobre o seu mais
direto perseguidor, o Boca Juniors, quando ainda
faltam quatro rodadas para terminar o campeonato.
Há 18 rodadas atrás a diferença a favor do River era
de 16 pontos.

O 'grupo "inverno vermelho',' argumenta que existe
um complô contra o River e salienta que "fuzilarão
sem contemplação" os juízes '''que aceitarem subor
nos de Alberto. Armando" (presidente do Boca
Juniors),

Pelo comunicado nem os jornalistas que critiquem
o River Plate estão a salvo, tampouco os técnicos que
fizerem com que seus comandados joguem na defesa
para evitar que o River marque gols.

Rafael Aragon Cabrera, presidente do River, foi
ouvido pela Assocíated Press e disse: "Os torcedores
estão exaltados porque temem que o nosso clube não
seja campeão mais uma ven; Porém, acredito que não

chegarão a tanto, acrescentando: "Não acredito que
as ameaças tenham partido de torcedores nossos••.

nossa gente sempre deu mostras de cordialidade e

nestes 18 anos que não conseguimos ser campeões
ninguém foimorto".

"

,

REDE FERROVIÁRIÃ FEDERAL s. A.
SISTEMA REGIONAL SUL

12a. DIViSA0 - TERESA CRISTINA
TUBARÃO S. C.

EDITAL DE CON{;ORRÊNCIA PARA
VENDA DE PEDRA BRITADA

A 12a. DIVISÃO OPERACIONAL - TERESA
CRISTINA, torna público que 'tem para venda, pelo
melhor preço, 18.000,metros cúbicos de pedra brita
da, do leito da linha do ramal de lauro Müller.

As propostas serão recebidas em sua sede, à rua

Rui Barbosa, no. 39, ém Tubarão - SC, até as 15
horas do dia 05 de agosto próximo.

Melhores informações, poderão ser obtidas na Se
ção de Aquisição da Divisão.

Tubarão, 24 de julho de 1975
CHEFE 12a. DIVISÃO OPERACIONAL

TERESA CRISTINA

�'

CORUJÃO LAGOA
RESTAURANTE

(A melhor comida da Lagoa)
.M,úsica ao vivo com o

"QUARTETO GODOY"

Flavinho e seu orgão
eletrônico

Lagoa da Conéeição -

Defronte ao Posto.

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA
CATARINA PROMOVE CURSOS DE
LICENCIATURA EM REGIME INTENSIVO
PARA FORMAÇÃO DE
PROFESSORES DE'2º GRAU

A Universidade Federal de Santa Catarina, em Convênio
com o PREMi:N - Programa de Expansão e Melhoria do
Ensino e a Secretaria da Educação do Estado, promoverá
cursos de Licenciatura, ern regime intensivo, para a formação
de Professores de disciplinas especializadas de 20. Grau.

Referidos cursos - Esquema I e II - serão realizados no

'Centro de Educação da UPSC, no per rodo de 14.08.75 a

25.04.76, com carga de, 600 horas para o Esquema I e 1.480
horas para o Esquema II. Para o Esquema I poderão inscrever-se
os portadores de diploma de grau superior e para o Esquema
II, os portadores de diploma de técnicos de 20. Grau.

O Concurso Vestibular será realizado no per íodc: de 07 a

.10.08.75 e serão aproveitados os 20 primeiros alunos classifi
cados por módulo, perfazendo um total de 200 alunos (Es-
quema II).

.

Serão concedidas bolsas de estudo, no valor de
Cr$ 700,00 (setecentos cruzeiros) mensais, aos 16 primeiros
classificados, por módulo, no Concurso Vestibular, totalizan

I do 160 bolsas, nos 10 módulos existentes.
O aluno que concluir os cursos, receberá diploma que lhe

servirá como instrumento hábil para registro como Professor
de Ensino de 20. Gra�.

,

,�S INSCRiÇÕES ESTARÃO ABERTAS ATÉ O DIA 02
DE AGOSTO E,PODERÃO SER REALIZADAS, OlARIA,
VlENTE, NO CENTRO DE E DUCA.ÇÃO DA UFSC.
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CLÁSSICO·
Jarém

confirma
Voimir e

Silva
, o gaúcho VOlmir,jogadord

,AssocilÇ�o C,hapecoense, deveJ
s�r o, pnmeiro _reforço para o
Figueirense �as disputas do cam_
pe?nato nac�onal. Aproveitando
o Jogo domingo em Xanxerê
diretor de futebol Jarêm Ara�'o
manteve entendimentos COm

la
"

diretoria da Ch apecoense, rn an�
Estando interesse no atleta.

�e�n�o Jarém Araújo, a As
socI�ao �o�o colocou o jogador?t disposição do Figueirense
ainda indicou o zagueiro Silv�
am�s �er:;_ ônus para o clube da
capital, Depois, conversamos
pessoalmente com o Volmir e
ele também manifestou interesse
em jogar o nacional pelo Figuei
rense. Tudo depende exclusiva
mente do acerto financeiro".

Mas os entendimentos defini
tivos �o �igueirense com o joga
dor so vao acontecer mais no
final do campeonato, "Primeiro
vamos aguardar o desfecho do
campeonato, considerando que
a Chapecoense está numa boa
situação, e não seria justo nego
ciarmos com Volmir �ora". "

- O nosso contato com Val
mir foi em virtude da indicação
do treinador, a exemplo de ou
tros :"Volmir é um excelente
meia ponta de lança pela esquer
da, e vai ser muito útil ao clube.

Um detalha que o dirigente
fez questão de não escondêr, é o

apoio de Giuliari quanto a con

tratação de jogadores pelo Fi
gueirerise para o certame brasi
leiro. "Existem outros nomes
indicados pelo' rainador e as

sondagens continuarão, mas
contatos defmitivos acontecerão
tão logo termine o campeonato.

Continuo afirm ando que o

nosso interesse é em tomo de
jogadores do Estado, 56 não
"posso revelar nomes para não
atrapalhar as negociações, Con
forme o aíversârío que jogamo s,
áproveitamos para manter en

tendimentos, como aconteceu
com aChapecoense",

- O Figueirense pretende
dar ao treinador todas as condi
ções possíveis para formar uma
boa equipe neste nacional. O
técnico é quem decide quais os

jogadores que poderão ser úteis
ao clube. '

TABAJARA
O Tabajara de Xanxerê estâ

trabalhando para formar uma

grande equipe em Santa Catari
na, visando disputar a Taça Go
vernador do Estado. Por isso o

clube do oeste -catarinense se

interessou pelos jogadores Izal
to, Tonho, Claudio e Raul por
empréstimo. Segundo J arêm, o

Figueirense não vai volocar ne-

,
nhum obstáculo no empréstimo
dos jogadores, sem ônus para o

Tabajara, Um dirigente está sen

do aguardado em Florianópolis
para acertar tudo.

Ão mesmo. tempo em que Áureo. anunciava a jogada com Ademir
_

corno uma de suas armas para o. clássico de amanhã
o. jogador informava que estará � tarde na Justiça. Uma bo

•

notícia para O. Figueirense que começa a semana tranquilo�

Orcina.tala
com'muito,
entusiasmo.'
É sua chance

Áureonão
faz segredo.

Jogada é

peladireita
Antes da apresentação dos jogadores na tarde de ontem, Áureo e

Dacica, o primeiros a chegarem ao Adolfo Konder, ficaram sentados
dentro da carro do preparador físico, envolvidos com muito gráficos
e papéis tírnbrados do Avaí. De toda a conversa, que resultou em

muitas anotações (em códigos), os dois chegaram a conclusão que o
Avaí está muito bem para o jogo de amanhã contra o Figueirense.
Aliás, o otimismo é geral, tanto entre jogadores como diretores.

O aumento da produção da equipe nos últimos jogos, parece ser

a explicação para tanto otimismo, alêm da nova maneira tática do
time jogar, com mais um atacante. f'. um jogo importante, pois em

caso de vitó ria, o Avaí ficará numa situação bastante cômoda para
os jogos restantes contra Internacional, Chapecoense e Palmeiras.

Vencer o Figueirense, não é difícil, argumentou Áureo. Ele aliás,
diz que sabe como fazê-lo, A princípio, o treinador comentou de

que era melhor ficar calado, para não alertar o adversãrio, Mas
Aureo acabou explicando como pretende vencer o Figueirense
amanhã a noite no Orlando Scarpelli.

-:- Pretendo vencer este clássico jogando pela ponta direita e

aproveitando a excelente fase em que o Ademir se encontra. Depois
dele fazer o "serviço" pela direita, Juti e Balduino concluem as

jogadas dentro da área. '

Entretanto, caso este tipo de jogada não dê o resultado esperado,
"o que é difícil", comentou Áureo, ele tem outra jogada ensaiada
para bater a zaga do Figueirense e vencer o jogo: "A outra armaque
tenho, que não chega a ser secreta, é aproveitar a velocidade de Juti
e Carlos em cima de Almeida e Orcina. Aliás, o Figueirense tem
.muíto medo desta dupla".

ALTERAÇÃO '

Apesar de confiar na maneira tática do time, com duas jogadas
ensaiaías para vencer o clássico, o treinador. se mostrava frio,
calculista e em momento algum demonstrou empolgação pelas
possibilidades de êxito neste clássico. Talvez ele estivesse um pouco
preocupado pela escalação do time, já que o retorno de Juti é
assegurado. Só não decidiu ainda quem sairá do time para ele entrar,
já que a equipe rendeu bem contra o América no domingo.

- O Avaí está como antes, tranquilo e subindo de produção, o
que é mais importante. Para o clássico, Juti volta, mas não decidi
ainda quem sairá. Somente depois do coletivo é que poderei
confirmar, Além disso, ainda não sei como é que o Carlos está, pois
ele recebeu"muita pancada do "negrão" da zaga do América.

Como Áureo admite que a única alteração será a entrada de Juti
na ponta de lança, é fácil de se concluir o time que sairá jogando.
Entretanto, embora os jogadores sejam praticamente os mesmos,

, haverá uma outra muJança: a tática.
- f'. claro que o time deve ser quase o mesmo que terminou o

jogo de domingo, com exceção apenas de Juti, Agora, taticamente
ele deverá sofrer alteração. Esta mudança consiste no aproveitamen
to de Balduino na frente, ao lado de Juti, com Carlos caindo mais
pela esquerda e aproveitando os buracos que eles farão na zaga.
Neste caso, Lourival jogará fixo na frente dos zagueiros e Souza
retorna a lateral direita, com Valo ou João Carlos fazendo o

trabalho de ligação entre a intermediária e o ;taque.

TRhiNO
As exp licações de Áureo foram interrompidas com a chegada do

médico Waldemiro da Silveira, que examinava atentamente um

hemograma de Carlos, que invlusive preocupava o treinador. O
exame foi rápido e Waldemiro chegou a conclusão que o jogador
está com deficiência de glóbulos vermelhos e com vermes. Antes que
o j�alor e técni�. fizessem alguma pergunta,_o médico completou:
"O índice de anemia de Carlos é pequeno e nao afetará em naía no

seu rendimento dentro de campo, mas a partir de amanhã (hoje), ele
iniciará um tratamento � base de ferro".

Os q ue jogaram domíngo, ficaram lf.en,� �anl ando, a chegada
de João Salum para o pagamento do 'bicho • Os demais, fizeram
exercícios físicos com Dacica e trabalhos têcnícos com _.\ureo. Antes
"que o plantel saísse do vestiário, Dacica lembrou para que todos
olhassem para o quadro de avisos. Eles olharam e não gostaram: Era
.o início da concentração 118 20 horas no Hotel Valerirn, "

Hoje pela manhã, Áureo fará um coletivo leve, sem forçar muito
o rítmo e em seguida retornará para a concentração. Este treino
servirá mais para o aprimoramento, de algum as jogadas ensaiadas e a

fixação de Balduino no ataque ao lado de Juti, para que o Avaf
jogue de uma maneira ofensiva contra oFígueirense,

Ademir, a jogada de Ãureo, estará na justiça amanhã.

No dia do jogo Ademir
estará na Justiça

Quando os jogadores es

tiveram reunidos fazendo re

creação e aguardando a hora
do jogo na concentração,
Ademir, a "arma" de Áureo
estará ausente e se preocu
pando com outros assuntos,
completamente alheios ao

clássico. Ademir estará ama

nhã à tarde participando de
uma audiência na Justiça do

.

Trabalho, já que ele entrou
com uma ação reclamatória
contra o Avaí,

, A história de Ademir
com o Avaí é bastante anti

ga, e apesar do tempo, os

personagens, continuaram os

.mesmos, Porém ela pode ser

dividida em dois casos espe
cíficos: antes e' após 10. de

março de 1975.
Antes, o jogador, para

continuar no Avaí, concor
dou que seus salários fossem
reduzidos, de Cr$ 6 mil pa
ra Cr$ 4. O que o clube lhe
devia, ele aceitou que fos
sem pagos parceladamente,
l proporção e critério da
diretoria, com relação, as ar

recadações pertencentes ao

clube. Recebeu um Volks de
luvas e no dia primeiro de

março deste ano, assinou
contrato' até 29 'de agosto.
Tudo certo. Ademir estava
se refazendo de uma opera
ção, voltou aos treinos" ga
nhou a posição e hoje é

pagar, acabei perdendo".
- Por estes motivos, é

que cheguei a conclusão de
que não posso esperar mais,
pois tenho meus compro
'missos, Já fiz muito pelo
Avaí, jogando até sem con

dições. Agora por exemplo,
apesar de todo este pro
blema, me empenho ao má
ximo dentro de campo- e

quem assistiu aos últimos
jogos do Avaí pode verificar
que estou subindo de produ
ção. Não tenho nada contra
ninguém, vou continuar jo
gando, desde que mereça a

-

confiança do treinador é o

que eu quero apenas, é que
o Avaí entenda minha situa
ção. Estou reclamando aqui
lo que tenho direito. Para
não criar caso, aceitei que os'

atrasados fossem parcelados.
O Avaf teve uma porção de
rendas, e rendas boas, mas
nunca me pagou um tostão.
Acho que mereço, UIJ1 pou
quinho' mais de considera
ção.

Apesar da audiência, jus-i
tamente no dia do clássico,
Ademir afirmou que isto"
não afetará em nada no seu

rendimento em campo, pois
está tranquilo e consciente:
"se o lateral der bobeira,
não tem galho que vou es

traçalhar. O que eu quero é
vencer este clássico.

-

.

titular.
Continuou jogando, su

bíndo de produção e aguar
dando os atrasados. Cansou
de esperar. No começo deste
mês, contratou o advogado
Dumiense Paula Ribeiro, do
Figueirense e entrou na Jus
tiça, reclamando salários
atrasados de Cr$ 72.500,00.

Ademir explica da se

guínte maneira: "Tenho pa
ra receber Cr$ 30 mil de
luvas do ano passado,
Cr$ 15 mil referente aos

15% da venda do meu passe,
Cr$ 4,5 do mês de março de
74, Cr$ 6 mil de abril de 74
e Cr$ 5 mil sobre 24 dias de
dezembro, também de 74.
Tenho ainda para receber
Cr$ 12 mil referente aos

meses de janeiro e fevereiro
deste ano".

Reclama ainda o joga
dor, que desde, que assinou
novo contrato com o AVID,
em março deste ano, ainda
não recebeu nenhum mês de
salário: "Pelo menos ainda
não assinei nenhuma folha
de pagamento. S6 recebí al-
,guns vales. Nesta história
toda, quem está se prejudi- ,

cando sou eu, pois perdi até
'um ímõvel que tinha no

Rio, nas Laranjeiras, faltan
do somente Cr$ 70 mil. Ct
mo não tive_ o dinheiro para

.

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE

CLÃSSICO No. 214
FIGUEIRENSE F.C. X AVAfF.C.

!...OCAL: Estádio Orlando Scarpelli
DATA: 30 de julho (quarta-feira)
HORA: 20,45
PRELIMINAR: FIGUEI RENSE F.C. X FLAM,ENGO de Alegrete-R�.

(Dentes de Leite)
Escarnes na semana do clássico no. 214, quando nossa equipe deverá de-

monstrar no campo a superioridade' plasmada a vários anos.
'

A torcida ALVINEGRA, A'MAIOR TORCIDA DE SANTA CATARINA
estará presente no Estádio Orlando Scarpelli, inundando nossas arquibancadas
com seu comparecimento maciço, usando as camisas 12 e portando lindíssimas
bandeiras com nossas gloriosas cores.

.

VAMOS QUEBRAR O RECORD DE RENDAS
E

LEVAR COM OS NOSSOS, APLAUSOS O FIGUEIRA A OUTRA VITÓRIA.
,Comunicamos, outrossim, que serão cobrados ossequintes preços:

CADEI RAS . . . . . c-s 35,00
ARQUIBANCADAS Cr$ 15,00
,GERAL .' C r$ 8,00

Cr$ 5,00'
Cr$ 2,00

Aos Senhores associados do FIGUEI RENSE F.C. reiteramos que seu ,acesso

às dependências do Estádio no dia do -jogo far-se-á 'mediante a apresentação da
CARTEl RA SOCIAL com o talão do mês corrente, mensalidade ou taxa de'
manutenção (cadeira Perpétua), quitado.�

PRESTIGIE A FESTA DO FUTEBOL CATAAINENSE
, �,

COMPARECENDO AO C� �.sSICO No. 214
O BRASI L PRECISI "',ABER

QUE ALCANÇAMOS NOVO RE J RD DE RENDAS
,

, "�------
l�--------------------�------�--------------------------------�--------'�---'-

SOCIAL
CAMISA 12 .

, Com uma pancaía a altura do coccix recebido na partida contra
a Associação Chapecoense, o ponteiro esquerdo ZéCarlos é o único
problema do Figueirense para o clássico de amanhã. Luiz Everton
também recebeu urn chute na barriga da pema, mas seu estado é
menos grave. Ontem o massagista Lega fez aplicação de toalha
quente no jogador que deverá se recuperar até a hora do clássico.
Ontem 1 tarde os jogadores que atuaram domirgo fizeram revisão
médica e sauna, e trabalho de resistência e bate bola para os reservas.

Wanderlei íoi a novidade ontem no Orlando Scarpellí, O goleiro
participou dos trabalhos tísicos e está reintegrado ao plantel. Sobre
o clássico disse Wanderlei que a sua volta depende do treinador, Mas
Marcos Langauer deverá ser mantido no gol, conforme acerto
mantido entre os três goleiros.

ORCINA MANTIDO
O quarto zagueiro Orcina parece ter ganho definitivamente a

condição de titular. O jogador falou da partida contra aChapecoen
se alegando que o.jogo foi muito corrido, "A Chapeeoense como

qualquer time do interior joga na correria, mas na vontade de ganhar
e beneficiala pelo estalo ruim do gramaío, Jogam só para frente. O
interior é brabo, eu já joguei e sei como. é o negôcío". Depois teceu
comentário sobre o clássico:

�'

- Andei mal físicanente e depois estava acostumado na

meia-cancha. Mas hoje atuando na quarta-zaga me sinto muito
melhor. As vezes é que ainda esqueço da cobertura, mas com o

decorrer do tempo a coisa vai melhorar. N a zaga a gente corre menos
e tem mais tranquilidale.

Há cinco meses no Figueirense, Orcina deverá jogar amanhã o seu

primeiro clássico em Florianópolis, mas ele não está naía.preocupa
do'. "O 'primeiro eU estava suspenso, o segundo o seu Lauro achou
melhor eu ficarde fora por que, estava numa fase ruim. Agora a

minha oportunidade. Sabe, clássico nãO tem erro,Jjogo fácil de se'
jogar, qualquer lance se tem apoio da torcida. Inclusive este clássico
daqui é meio parecido com o de Bagé (contra o Guarani) lá no

interior do Rio Grande do Sul. As vezes uma partida contra o

Marcflio Dias, por exemplo, é muito mais ditícil, a torcida não
adm ite derrota" •

Ressaltou que o Figueirense dispõe de um plantel mais experien
te e técnico, tranquilo para o clássico. "O 'Avaf é um time de bons
jogadores mais 'ainda muito veste, Mas o Carlosé um bom jogador.
Eu ri conheço".

Volnei rescindiu contrato e procura clube.

Renaux ficou SÓ eom

Jocely e Paulinho
BRUSQUE (Correspondente) - O problema de dispensas no

plantel do Carlos Renaux continua na ordem do dia.
Nilo Debrassi se encarregou mais urna vez de resolver este

problema. "Não tá nada fácil Com os atletas eu já aCertei mas o
nosso tesoureiro, o Zendron, es;tá se mancando e não quer soltar o
dinheiro".

"

O caso com o alqueiro Jocely Ferreira ficou como estava, pois
Nilo Debrassi ofereceu Cr$ 3.000,00 pata a rescisão amigável e o
atleta pediu Cr$ 7.000,00.

Nilo acha que "deumamaneira cu de outra deveremos achar urn
denominador comum. Temos que ver a sitliaçoo do atleta, que tem
contrato conosco até setembro, mas de nada lhe aliantará ficar aqui
disputando jogos amistosos sern�expIl;!ssão, ao invés de assinar com
outro clube, com/o é o caso da Chapecoense, que mostrou interesse
no seu concurso".

Volneijá acertou, recebeu Cr$ 3.000,00.
E Nilo explica que não houve problemas. "O 'Volnei fui muito

franco, disse que desejava a rescisão de contrato, pois não Dte
. aliantava ficar no time sem jogar, pois estava praticamente
paralizados. Houve um comum acomo e a rescisão arn@ável do
contrato".

Volnei, que foi (dolo da torcida, ao ,se despedir de Brusque, foi
homenageado pela linprensa local, pelo seu ,es� garra em
defesa do Renaux C) Diretor Juca Loos, ili quem disse: "Há muito
tempo não apareceu por aqui um jogador com tanta raça. t craque e
serve em qualquer time do Estalo".

De Brusque - d�sseVolnei -:- só levo gratas ;recOIdações. Aqui ÍIZ
grandes e bons amIgOs, e tenho esperanças de ainda poder vestir a
clll1isadesse time".

PAULINHO NO FIGUEIRENSE
Por outro lalo, o último jogalor, ao lalo de Jocely q�e anda

IObra do plantel profissional é o lateral canho.to Paulinho com 2S
anos. Já jagou no Bangú, onde começou, e no ano passalo 'disputou
o Campeonato Nacional pelo Comercial do Mato Grosso. Paulinho
não desejava sair de Santa Catarina, e credencíou um desportista de
Brusque a manter contato com Diretores do Figueirense e as

co.nvers3ÇÕes já estão al�tadas. "Sé'acertar com o Figueirense, pra
mrm será um prazer, poIS é um grande time e terei condições de
mostrar ineu "futebpl e colal:>orar Com o futeboldeSantaCatarini'.

Giuliari
mudou.
Marcílio

joga em Itajaí
Itajaí (Sucursal) - Numa

demonstração da desorgani
zação e de atitudes impensa
das da Federação Catarinen
se de Futebol, o presidente
José Elias Giuliari confír
mau na manhã 'de ontem,

que o jogo entre Mardlio
Dias x Internacional será,

realizado no estádio Hercí-
.lío Luz em Itajaí.

Mas estranha do que sua

atitude, foi a desculpa que
.Giulíari arrumou para mais

esta manobra política. Ale-
,

gou o presidente, de que os

jogos do Marcílio Dias volta
riam a serem jogados em

HajID, simplesmente Po.rque
o clube aceitou e acatou a;

determinações da Federa

ção, sem criar nenhum pro
blema. Disse ainda Giuliarl,
,de que so estádio Hercílio
Luz não estava interditado.,
apesar de ser reincidente em

, tumultos e agressões, con

trariando é evidente, a nota

oficial divulgada pela pr6-
pria Federação no dia 11

deste mês.
'

Com esta atitude, Giulí�,
ri . novamentyé visto com

,bons olhos" na cidade de

Haja! e pelo Marcmo Dias.

que apesar de jogar em seu

campo, está numa situação
ruim e o treinador Iraci Mar

tins deverá ser dispensaio a

qualquer momento. Aconte
ce que ap6s a derrota para à

Palmeiras, o téc;nico chamoU

alguns diretores de "come

teiros" e prejudiciais ao clu

be.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ftigorificos já transportaram frangos congelados para o porto de Itaiai:

Os riospoluídos'
comprometem sistema
d'água nas cidades

Dos rios é tirada a

água que abastece as

cidades. Mas não há um
controle para que se

evite o despejo de
detritos nesses rios.
Daí, surge o perigo

que ameaça o consumidor.
i�------------------� �----------------_.---

A Casan contratou a

Cetesb, de SP, para
fazer �t'n estudo sobre
a situação em que se

encontram as águas dos
rios que abastecem as

cidades. Os primeiros
resultados são negativos.

Os detritos industriais e os esgotos
despejados nos afluentes do rio Uruguai,
principalmente em Chapecó, comprome
tem seriamente o abastecimento de água e

outras utilidades aos centros 'urbanos das
cidades vizinhas. Esta informação consta
,do estudo preliminar da bacia do rio

Uruguai, encomendado pela Casan à
Cetesb de São Paulo, visando o controle
,da poluição dos rios em referência à

disposição final de esgotos urbanos ou do

grau de tratamento dos já' existentes em

cidades localizadas às margens dos rios

componentes de sua bacia.
Os estudos se referem ao. comporta

menta das sub-bacias considerando-se a

elevada capacidade de assimilação do Uru

.guai que apresenta vazões mínimas bas
tante elevadas, superiores a 100 metros

cúbicos por segundo e para mais perto de
sua desembocadura, mas ainda em territó
rio catarinense, superiores a 200 metros

cúbicos por segundo.
A bacia do, rio Uruguai drena 76

municípios do Estado de Santa Catarina,
além de outros tantos do Rio Grande do

Sul, destacando-se aqui os municípios de

.Caçador, Campos Novos, Chapecó, Con
córdia, Curitibanos, Herval do Oeste, Joa
çaba, Lages, São Joaquim, Çapinzal, Ma
ravilha, Ouro, Santa Cecília,' São Miguel
d'Oeste, Videira e Xanxerê, que em 1970
tinham uma população que representava
cerca de 75% da população urbana de
Santa Catarina. Em 1985, segundo proje
ções, sua população representará 81% da

população urbana do Estado, totalizando
cerca de 665.803 habitantes e, em 1995

chegará a 1,236.379 habitantes. O rio

Uruguai é formado pela junção do rio

Pelotas, que serve de limite entre Santa
Catarina e Rio Grande do 'Sul, com o rio

Canoas, tipicamente catarinense. Seus
afluentes de margem 'direita, em nosso

Estado, são: sub-bacia do rio Peperi-Gua
çu, do Rio Macaco Branco, das Antas,
Iracema, Chapecô, Irani, Chalana (dos
Índios), Queimados, 'Peixe, Canoas, Lava
Tudo e Pelotas.

LAUDO
O estudo realizado pela Cetesb nesta

bacia - outros estudos ainda continuam
sendo feitos e devem proximamente se

rem entregues à Casan - indica que em

Chapecó "as águas residuárias, ou seja,
fontes de despejos, comprometem signifi
cativamente a qualidade do corpo recep
tor, ocasionando presumivelmente mais

adiante, maiores deficits de oxigênio dis
solvido, o que' compromete a vida orgâni
ca nos rios, existindo inclusive a possibili
dade de mau cheiro durante épocas de

estiagem".
O teor de bactérias evidencia também

a necessidade de tratamento' das águas
residuaárias, ou seja, dos esgotos, das
cidades de Chapecó, Concórdia e Caça
dor. Entende-se que, a ausência ou, defi
cientes sistemas de esgotos, apesar de

poderem causar problemas de saúde pú
blica estão atenuando' uma degradação
maior 'dos corpos receptores e, se houves
se um maior esgotamento das diversas
sedes municipais, sem um devido trata

mento, as qualidades das águas destes rios
estariam ainda mais comprometidas.
Acontece que, Caçador, Campos Novos,

Vendaode frangosparaOriente
pode trazeroutros benefíc.os
Itajai (Sucursal) - o em

barque de 1.800 toneladas
de frangos congelados para
o Oriente Médio, que come

çou a se, processar ontem ã
noite através doscarregamen
to de um navio finlandês
atracado no porto de I tajaí,
poderá trazer reflexos posi
tivos ãs negociações entre o

Brasil e os países produtores
de petróleo, segundo o que
deixou transparecer fonte li
gada ãs empresas exportado
reas,

Doze quilos de frangos,
de acordo com os cálculos
divulgados pela Secretaria
da Agricultura, correspon
dem em dólar a um barril de
petróleo. Apesar de não ter
revelado quaisquer ligações
entre este contrato de venda
e as negociações do Brasil
com o Oriente Médio, fonte'
da Secretaria deixou a en

tender que a exportaçãosde
frangos poderia se constituir

Árvore com

dois troncos

é atração em

Major Gercino
Um a árvore com dois

caules, atingindo as margens
d a estrada estadual, é a

maior atração turística do

município de Major Gerei
no, situado na região da
Grande Floríanôpolís, A se

quóia tem mais de um sécu
lo de idade e é um dos mar
cos da colonização alemã no

município.
Próximo � árvore teve

início o processo de coloni
zação germânica que, mais

;

tarde, irradiou-se por toda a

região de Major Gercino,
Anos depois, quando foi

projetada uma estrada de li

gação entre Florianópolis e

o município, os engenheiros
depararam-se com um obstá
culo: á árvore secular.

C orno a Prefeitura de

Major Gercino impediu o

corte da árvore, a pedido da

população, os engenheiros
decidiram romper a estrada
entre os caules 'da figueira,
passando a se constituir nu
ma das maiores atrações tu

rísticas.

Diariamente, turistas de
vário s e stados brasileiros
chegam ao local para consta
tar in loco a existência da

sequóia, que já foi motivo
de "exageros" por parte da

população. Para alguns, o

caule foi partido por um le
nhador que; através de um

pequeno tronco, conseguiu
separar o caule, numa dis
tância de dois metros. Mair

tarde, a chuva e o vento te

riam se encarregado de 'afas
tar aindamais os dois tron
cos da mesma ârvore,

Em face de a estrada que
passa por baixo contribuir
para a destruição da árvore,
a Pr�feitura decidiu fazer
Um desvio pelo morro, sem

todavia,Jmpedir que turistas
Se aproximem da figueira.

num meio viável e rentável h
obtenção de bons resultados
na importação de petróleo.
A presença do Ministro

Alysson Paulinelli hoje em

Itajaí, para as sistir ao em
b arque das toneladas de
frango significa que o Go
verno Federal tem interesse
em aumentar a faixa de co-:
mércio que mantém com os

países do Oriente Médio. Is
to ficou evidenciado no rá
pido contato que o titular
do Ministério da Agricultura
manteve com o Secretário
Victor Fontana em Ribeirão
Preto, quando acentuou que
"tenho interesse em estar

presente no primeiro embar
que. O Governo dará todo o

apoio".

52.000 t/ano
8.50Ot/ano
32.000t/ano
31.000t/ano
IO.OOOt/ano

outros países inclusive
Emirados - zaooovano
Total- 161.500t/ano

As negociações iniciadas
com vistas a introduzir na

queles mercados O produto
brasileiro já resultaram uma

primeira transação de 1.800
toneladas. As empresas des
te Estado que participam da

exportação são as seguintes:
Sadia S.A. Ind, e Com, de
Concórdia; Perdigão S.A.
Ind. e Com., de Videira e

Frigorífico Seâra S.A., de
Seâra,

Pelos levantamentos rea

lizados pela comissão retro
mencionada, o potencial
com que, o Brasil poderá
participar está estimado em

20.000 toneladas por ano,
gerando divisas no montante
de US$ 20.000,00.

No Norte, Cachoeira .estã poluído
Realizando também um estudo preli

minar sobre· a bacia do rio Cachoeira,
referindo-se quase que especificamente à
influência sobre o mesmo da cidade de
.Joínville, a, Cetesb detectou que este rio e

seus afluentes' recebem diretamente ou

através de galerias de águas pluviais, pesa
da carga poluidora que determina a extin
ção de oxigênio nas mesmas e 'a ínexistên
cia de vida biológica.

São as indústrias de Joinville, espalha
das por toda a cidade que levam .aos
esgotos pesada carga poluidora. Pela sua

especialídade, muitas indústrias tem de-s
pejos de caracterfstícas tôxícas..e alteram

Além dos afluentes do
rio Uruguai,

o Cachoeira, de Joinville,
recebe pesada carga
poluidora. Apesar do
tratamento que sofre a

água, o problema exige
outras soluções.

Egito -

Kuwait -

A. Saudita-

De ste primeiro embar
que, a Sadia participa com

470 toneladas, a Perdigão
com 107 toneladas e a Seára
COm 88 toneladas. Até o

próximo dia oito de agosto,
as 1.800 toneladas deverão
se r transportadas para o

Oriente Médio, correspon
dendo a um valor de Cr$ 4
bilhões.

ontem à noite ainda não ha
via sido confirmada, estarão
também em Itajaf o Gover
nador Antônio Carlos Kon
der Reis, Secretário Victor
Fontana, além de outras au

toridades.
Segundo levantamentos

feitos por grupo integrado
pelo Braspetro, constituído
pelos Srs, Emualdo da Silva
Sena, da Madef; José Ar:
mando Guimarães Aguirre,
do Ministério da Agricultu
ra; José Ramalho de Castro,
da Fecarne; Tertuliano Bo
fill, da Cooperativa Rural
Serrana; César Libindo Via
na, do Ministério das Rela
ções Exteriores e Maurício
Mangnavtia e Liciano Osório
Rosa, ambos do Grupo Sa
dia, os países do Golfo Pér
sico importam frangos con

gelados da Romênia e Hun
gria, mas também da Dina
marca e· Holanda, apresen
tando o seguinte potencial
de consumo:

Iraque -

Irã-

Chapecó, Concórdia, Curitibanos, Herval
d'Oeste, Joaçaba, Lages, São Joaquim e

Videira, até agora não possuem um siste
ma de esgotos sanitãríos, encaminhando
-se apenas de momento alguns projetos na

área da Casan, para implantação dos
mesmos.

Os rios da bacia do rio Uruguai,
estão servindo para diversos usos: abaste
cimento público, matéria prima para in

dústrias, fonte de proteínas, recreação,
írrígasão, dessedentação de animais, trans
porte, geração de energia e diluição de

despejos. Atualmente, diz a pesquisa, já se

observam problemas de usos múltiplos de

água como acontece nos municípios de

Caçador, Videira, Joaçaba, Herval d'Oes
te, Ouro/Capinzal, onde se constroem ou

já existe em operação estações de capta
ção de água no rio do Peixe, enquanto
que Concórdia e Chapecó tem seus ma

nanciais abastecedores prejudicados pelo
despejo de pocilgas.

.

Os detritos industriais são porém a

principal fonte de poluição das águas,
representando tanto para o rio Canoas
como para o rio do Peixe, altos índices de

poluição, principalmente: as indústrias de

papel e celulose, alimentícia e curtume.
Em Chapecó, as indústrias tem uma carga
poluidora com possibilidades de, acabar
com a vida biológica equivalente ao que
.teria um total de 112.500 habitantes; em
Caçador, as indústrias poluem com seus

detritos numa equivalência de 50.500

habitantes; para o rio Canoas, as' indús
trias de Lages e Curitibanos, poluem num

equivalente a 1.144.300 habitantes; em

Videira, duas indústrias tem carga polui
dora correspondente a 119 mil habitantes
e em Herval d'Oeste/Joaçaba, as duas

principais indústrias poluem tanto como

62.300 habitantes.
Também as serrarias que ficam nas

margens dos rios são poluidoras pois
quando há enchentes ou chuvas intensas,
os resíduos são carregados enquanto que
igualmente um certo tratamento dado à

madeira, com características tóxicas tam
bém podem representar problema de sãú
de públi8a, xomprometendo a flora e a

fauna dos rios. Outro fator poluitivo é a

suinocultura que apesar de notado como

significante, foi considerado no estudo
como "de' difícil avaliação".

CONCLUSÃO
Termina o estudo preliminar sobre a

bacia do rio Uruguai com a constatação
de que "considerando-se que para a maio
ria dos corpos d'água receptores a vazão
de diluição é desprezível há necessidade
de tratamento em grau secundário dos

esgotos, E, em algumas cidades como

Concórdia, onde a indústria Sadia Con
córdia S.A. está situada na zona urbana,
há necessidade ou conveniência de se

prever o estudo da disposição de 'eus

despejos, quando se projetar o sistema de

esgotos da cidade.

Mas, graças à alta capacidade de dilui

ção do rio Uruguai e à auto-depuração
que se verifica nas bacias, pois as cidades
normalmente se encontram à considerável
distância do rio Uruguai, o corpo central,
ou seja o mesmo rio Uruguai, não deverá

apresentar problema de poluição".

ou eliminam a vida orgânica numa pro
porção idêntica ao que fariam 135 mil
habitantes.
O corpo d'água receptor natural de
todos estes esgotos da cidade de Joinville
é a baía de Babitonga que é utilizada
principalmente para fins de recreação,
inclusive balneabilídade e criadouro de
camarõese peixes. Afirma, no entanto, a
Cetesb em seu estudo, que devido á
influência das marés, supõe-se que haja
grande capacidade de assimilação dos
esgotos pela Baía de Babitonga, o que
diminue a' possibilidade de alteração da
vida orgânica na mesma.

------------------------------�--_.----------------------------------------------------------------------------------------�--�--��--���--���-----�--��-------�--

Oriente Médio, começaram
ontem � noite a ser embar
cadas no navio Aconcágua,
da Finlândia, que desde an

teontem aguardava no porto
de I tajaí pela autorização de
carregamento.

PRIMEIRO EMBARQUE
As 647 toneladas de fran

gos congelados, que corres

pondem l primeira etapa do
total de 1.800 t constantes
do contrato de venda com o

De acordo com as infor
mações prestadas pela Japi,
as 1.800 toneladas deverão
ser transportadas para a Ará
bia, Saudita. O navio fínlan
dê s fo i contratado pelo
LLoyd Brasileiro.
Além da presença' de

Alysson Paulinelli, que até

A estrada passa por baixo da árvore.
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Ideal Standard
'/anç� sua linha

'. , .

san.tar.a

Ingrid diz quemise universo já
era conhecida antes do concurso

A Ideal Standard' fez uma amostra,
durante coquetel realizado em Florianõpo
lís para .todos os príncípais revendedores,
engenheiros e arquitetos, de sua 'nova linha
de louça saniÚria que introduz inovaç�es
de design num mercado que há rnuíto

tempo não apresentava novidades, a não ser

mudanças de cores por parte dos fabrican-

de eleita "não falava com

mais ninguém dando um

verdadeiro show de antipa
tia".

Com uma denúncia grave
sobre o concurso míss uni

verso, realizando semana

passadaern El Salvador, pas
sou ontem pelo Rio com

destino a Florianópolis, a

Miss Brasil 75, Ingrid Budag,
Segundo Ingrid, o resultado
do concurso já era conheci
do antes da apresentação
das candidatas.

Com recortes de jornais
norte-americanos e de EI
Salvador

\ confirmando sua

denúncia, Ingrid não pou
pou críticas aos organizado
res do concurso.

- Nãosgostei e acho que
ninguém gostou. No ensaio
realizado à tarde, já estava
decidido quem ficaria entre
as doze finalistas. Um se

nhor muito influente no

concurso disse que eu ficaria
entre as doze, mas que as

cinco finalistas já estavam

escolhidas.
Disse ainda que, segundo

esse senhor, os organizado
res do concurso, por moti
vos políticos, queriam dar o
título 'a uma negra, a fim de

agradar, .principalmente ao

Zaire e a outros países afri
canos.

- A influência da políti
ca no concurso foi muito

grande. Tanto que chegaram
a dar o segundo lugar a

representante do Haiti. Aqui
estão os jornais nos quais as

críticas são feitas. (Um dos

jornais, o "Miami Herald"
estampou em letras garrafais
a palavra "Farsa" comentan
do o concurso).

O fato de não ficar entre
as cinco fmalistas, segundo
Ingrid, concorreu também

para que as outras candida
tas se manifestassem, ainda
nos camarins - ao saberem

que eu não ficaria entre as

cinco" começaram a gritar
"Brasil", "Brasil", "Brasil",
até que os jurados mandas
sem fazer silêncio.

Prosseguindo em suas

críticas, Ingrid disse que no

fmal teve outro aborreci
mento muito grande. "Nos-

I
sas passagens estavam mar-

cadas para segunda-feira e

no domingo o hotel queria
nos cobrar a diária".

- No baile da coroação
as misses ficaram de fora, se

hão fosse a presença de al

guns jornalistas que ameaça
ram publicar o fato, não
teríamos entrado.

Disse que havia muitas

'moças mais bonitas que a

miss Finlândia, que depois

/
/ NA CAPITAL

Chegou na tarde de on

tem a Florianópolis, a Miss
Brasil 75, Ingrid Budag, seno
do recepcionada no Aero
porto Hercflío Luz pelo go
vernador Konder Reis, que a

cumprimentou pela sua par
ticipação no certame mun

dial de beleza, onde ficou
entre as 12 fmalistas de um

total de 80 candidatas.
Durante a recepção no

Palácio dos Despachos, esti
veram presentes o secretário
de Imprensa, Adolfo Zigelli,
chefe da Casa Civil, Paulo da
Costa Ramos, Prefeito de

Blumenau, Félix Theiss e

senhora, e a mãe da Miss
Brasil, Sra. Alzira Tereza
Budag.

I

Após receber os cumpri
mentos do Governador do

Estado, Ingrid Budag, seguiu
para Blumenau.

mãos a âgua quente e fria para se obter
-

temperatura desejada na água.
a

,A nova linha "Aquarius" substitui Os
metais sanitários já existentes,' pois utiliza
resinas sintéticas nobres, tais como o ABS
que dá a mesma aparência do metal, co�
inúmeras vantagens técnicas sobre o mes,
mo.

N a oportunidade foram exibidos flimes
sobre algumas das fábricas da Ideal Stan.
dard no exterior, sendo mostrado também
o processo de produção de louça Sanitária
na sua fábrica de Jundiaí, no Estado de São
Paulo, onde se produz atualmente as linhas
Scala, Carina e Ideal, além de mit6rios

.

'

,

tanques, torneíras Ideallav e assentos san],
táriOs.

O gerente comercial da Empresa, Walter
Denser, anunciou oficialmente na ocasião
a construção de uma fábrica da Ide�
Standard no sul do País, que deverá estar
pronta nos próximos dois anos, o que sem
dúvida trará inúmeros benefícios para nos,
sa região" que até o momento tem que
trazer de outros estados a louça sanitária
'que representa 15 por cento do consum�
nacional de aparelhos sanitários.

tes.

Essa nova linha dispensa o uso de

válvula fluxível através da utilização de

uma caixa de descarga acoplada, que permi
te uma economia de água de 50 por cento,
sendo muito mais silenciosa que a válvula
fluxível e proporciona, também, economia
na tubulação hidráulica, pois utiliza canos

de menor diâmetro e não apresenta o

desagradável fenômeno do golpe de aríete,'
tão comum nas válvulas de fluxo.
A caixa acoplada é uma inovação que

deve ser apreciada com mais atenção pelos
profissionais da construção civil, pois ela
traz vantagens tanto para o construtor
como para o consumidor, aliando estética e

conforto no quarto de banho e uma econo

mia de cerca de 30 por cento em relação à

instalação comum.

Na ocasião também foi apresentada, a,
'nova linha de controles sanitários que a

Ideal Standard landará no mercado a partir
de janeiro de 1976, cuja principal caracte
rística, além da beleza de formas, é o

misturador mono-comando para lavatôríos,
bidês, banheiras e chuveiros, dispensando o

desagradável ato de misturar com as duas
, \.

Juízes e promotores querem
solução a problemas do ValelngridBudag retornou ontem à capital e,

em seguida, a Blumenau, fazendo severas

criticas oa concurso deMiss Universo.
Ela afirmou que a miss eleita já

era conhecida antes do concurso.

social, e a contratação de assistentes sociais
que junto à comarca, trabalhariam com as

entidades, voltadas para os problemas do
menor.

A comissão destacou a importância de
se adotar todas as repartições públicas do
Estado, de uma melhor rede de comunica
ção, com a instalação de mais telefones,
evitando que por exemplo uma delegacia

,

de polícia que abrange uma microrregião,
não tenha condições de se comunicar com
rapidez com outras cidades em caso de
urgência .

ltajaf (Sucursal) - Uma comissão cons

titúída de juízes de Direito, promotores,
delegados, comandantes de corpos de bom
beiros e polícia, solicitaram ao Governador
Antônio Carlos Konder Reis, através de um
memorial, uma melhor atenção para, os
problemas ligados à área de Justiça e

Segurança.
No documento as autoridades de Itajaí

reivindicam, entre outras, sejam concluídas
as instalações do Forum recentemente
inaugurado.

. M' diversas falhas apontadas pela comís-,

são vem impedindo um perfeito funciona
mento dos serviços por parte dos funcioná
rios que ali trabalham, e que não contam

inclusive, com um administrador e guarda,
de segurança.

A Ordem dos Advogados, do Brasil -

.sub-secçâo de Itajaí - enviará, dentro em

breve, um documento ao governo do Esta
do indicando novas medidas para um me

lhor funcionamento do Forum e solicitará
também que sejam criadas novas caras para
-a Comarc a de Itajaí, pois as atuais não

suportam mais o volume de processos que
aumentam cada dia.

No memorial foi sugerida a criação de
um centro de Reeducação para o menor

delinquente, visando a sua recuperação

AQuadra aP.Qnta os responsáveis:O Estado Scnba,Progague, Public,
Magna, Exa,Centro,StaTo, Edeme,Tv·3. �,

,

Foi solicitado também, a criação de uma

sub-delegacia de Tóxicos e outra de Furtos
e Roubos,e a construção de uma cadeia
pública em local retirado da cidade, sendo
que a parte a�ministrativa continuaria na '

atual delegacia.
.As autoridades de Itajaí .reivindicam

ainda, a transferência da Estação de Corpo
de Bombeiros para a área industrial por
estar mais sujeita à incêndios, e um aumen

to do efetivo da Estação de Bombeiros.
Aquisição de um auto-hidro-químíco para
combate dos elementos inflamáveis pois a

cidade de Itajaí é depositária de derivados
de petróleo que se destinam 'a todas as

regiões do Estado.

Em [unçê o da confiança,
das 'empresas acima, conquistada
com serviços de alta qualidade,
a QUADRA comemoro a sua

200? produção.
São duzentos filmes

publicitários feitos em 26 meses

de traba lho, durante os quais
a QUADRA aprimorou seu

equipamento, seu pessoal e

abri u novos mercados.
Juntamente com as agências

de propaganda, a QUADRA
contribuiu para uma sensível

melhoria no nível dos comerciais
de televisão,

Ém aqosto do ano passado,
comemoramos o 1002. Hoje o

200Q. Isto nos dá uma média de
10 fi Imes por mês, reflexo
direto do trabalho unido das
empresas publ icitárias
catarinenses.

Como manda o figurino.
Por tudo, O Estado, Scriba,

Propague, Public, Magna,
Exa, Consenso, Centro" Stalo,
Ederne, e TV -3 mereceram o

espaço gratuito nesta '

veiculação (o que não deixa de

ser uma pequena forma de
suborno).

Afinal, eles são os

responsáveis,

,FILMES PREMIADOS EM 74:

L Prêmio Coligadas de Propaganda
a. melhor filme institucional
b. melhor filme c/e varejo
c. melbor lançamento imobiliário

2. Prêmio Jornal do Comércio (P.A)
a. melhor filme do ano (SC)
b. melhor filme imobiliário (SC)

3. Prêmio Região Sul
Nos Estados do Paraná,'SC e

RS, o fi1me "Calhambeque" foi
um dos seis melhores filmes
publicitários do ano. Escritores criam entidade

durante seu II Encontro l
Joinville (Sucursal) - A criação da

Associação Catarinense de Escritores -

ACE .: foi uma das principais realizações
do II Encontro de Autores Catarinenses,
ocorrido no último fim de semana na Casa
da Cultura, numa promoção conjunta da
Prefeitura Municipal de Joinville e Editora
Lunardelli de Florianópolis,

Após a aprovação dos estatutos da.nova
entidade, foi feita a eleição.ida primeira
diretoria, com vitória da chapa "A", fican
do assim constituída: Presidente Carlos
Adauto Vieira, Vice-Presidente, João Paulo
Silveira de Souza, Tesoureiro I Oldemar 01-
sen, Secretário Silvio Borges, conselho fís-

cal composto por Osmar Pizani e Artemiro
Zanon e Relações Públicas Edy Leopoldo
Tremel e Norton de Azambuja.
A chapa "B" que também concorreu às

eleições, era encabeçada por João Paulo
Vieira de Souza.

O II Encontro de Autores Catarinenses
foi encerrado sábado às 20 horas, com um

jantar de confraternização, no Restaurante
Castelinho.

Os diversos escritores, durante o encon

tro, discutiram os mais diversos aspectos da
literatura no Estado, destacando-se a edi·

ção de livros, direitos autorais, obras catari'
nenses e sua divulgação.

Feira de Suínos começa
amanhã em 8/umenau

,.

prêmios aos animais vencedores.
,

Ao público visitante, será cobrada uma
taxa de Cr$ 3,00 por ingresso com direito
a participar do sorteio de um reprodutor e
uma matriz da raça "Duroc"; um reprodu'
tor e uma matriz da raça "Landrace" e urna

novilha "Jersey".
O objetivo da feita é o de promover um

maior desenvolvimento da suinocultura e

estabelecer um intercâmbio entre os produ'
tores, fomentando a introdução de novas

linhagens' de reprodutores no Vale do

Itajaí.

A promoção visa também estimul� e

orientar os criadores quanto à comerci�a'
ção dos suínos, melhorando o nível técruco
e sócio-econômico dos suínocultores junto
à empresa rural.

A Secretaria da Agricultura da Prefeitu
ra Municipal, juntamente com a Associação
Catarinense de Criadores Suínos e Funda
ção Promotora de Exposições de Blume
nau, promoverá entre os dias 30 do corren
te e 3 de agosto próximo, no parque
agropecuário "Kulturverein", a Ia. Exposí
ção-Feisa Regional de Reprodutores Suí
nos.

O Secretário Nestor Fernandes esteve
reunido, na última sexta-feira, com todos
,os membros das diversas comissões forma
das, para coordenação da exposição-feira,
ultimando detalhes relacionados com ins
crições, alojamentos de 'animais, e assistên-.
cia aos expositores.

Oficialmente a exposição-feira será aber
ta dia 10. de agosto às 16h30m, sendo que
no dia 3 às 10 horas, será feita a entrega de

�UA� " ','
� � QUAD&1 /SOM + IMAGEM + COMUNICAÇÃO LTDA<31dClYIJO ALMES PARA TV ECINEMA 35 E 16MM·AO VlVO-ANIMADO-TABLE TOP

Rua Júlio Moura, 33 - Fone 22.4882 - 88.000 Florianópolis SC

NOTA - ESTE: ANO, PELO
2002, QUEM VAI
BEBER E COMER DE
GRAÇA É A STALO.
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Br.iga q.ue resultou na morte
de Wilson foi por ciúmes, MUI TAS r:a::b;�e�: ;:�::::�::L·I J Em manobra mal dirigida, o avião da Varig de prefixo

No período de 17 a 23 do corrente, os guardas do Departame�to PP-VLT, vôo 343, ontem no aeroporto dos Palmares, em

Estadual de Trânsito multa ram 388 carros de Florianópolis, que Maceió, causou danos e ferimentos leves em duas pessoas
somados os valores das irregularidades cometidas a arrecadação do d h d b O Reit d U'

.

Detran alcança Cr$ 32.235,00. Já o motorista Heitor Teixeira teve a
que aguar avam a ora e em arque. ei or a mversi-

sua carteira de habilitação apreendida pelo espaço de 90 dias. Segun- dade de Santa Maria, do Rio Grande do Sul, professor Hélio
do o boletim do órgão controlador do trânsito, o veículo de chapas Bernandes, foi ferido no rosto pelos estilhaços de vidros quei\.A-_()035, foi a_tingid2 com três multas de Cr$ 46,00; AB-4446, com
duas multas de Cr$ 46,00 e uma de Cr$ 233,00; AB-5721, com atingiram outros passageiros, entre os quais uma senhora,
duas multas de Cr$ 46,00, constituindo-se nos carros com maior que sofreu cortes na perna e foi levada ãs pressas para o
volume de infrações. .

Com multas de Cr$ 46,00 foram atingidos 238 veículos, com as Hospital Pronto Socorro.
seguintes placas: AA-0035 AA-0035 AA-0035 AA-0078 Tudo ocorreu, quando a aeronave manobrava para esta-
AA-0144 AA-0344 AA-0523 AA-0530 AA�0658 AA-0681
AA-0731 AA-0740 AA-1155 AA-1206 AA-14C9 AA-1540 clonar na área de embarque, aproximou-se muito da estação
AA-1591 AA-1595 AA-1595 AA-1607 AA- J 060· AA-1717 de passageiros e suas turbinas ligadas ftzeram grande pressãoAA-1731 AA-2031 AA-2131 AA-2137 AA--231G AA-2349
AA-2356 AA-2505 AA-2719 AA-2731 AA-2850 AA-2911 que arrembentou tapumes e móveis,.quebrando as vidraças
AA-2930 AA-3046 AA-3121 AA-3274 AA-3349 AA-3410 do aeroporto, indo os estilhaços atingir as pessoas queAA-3463 AA-3615 AA-3727 AA-3727 AA-3961 AA-4055
AA-'W77 AA"':'4130 AA-4211 AA-4301 AA-4306 AA-4334 aguardavam o momento de embarque.
AA-4398 AA-4513 AA-4960 AA-5020 AA-5625 AA-6091 De início, sob a pressão do forte jato de ar.vendo as
AA-6114 AA-6190 AA-6226 AA-6443 AA-6444 AA-6559
AA-6808 AA-6829 AA-6966 AA-7197 AA-7197 AA-7197 consequências causadas, os demais passageiros entraram em

AA-7263 AA-7283 AA-7377 AA-7531 AA-7561 AA-8332 pânico e reclamaram providências por parte do DAC, doAA-8485 AA-8485 AA-8505 AA-8514 AA-8525 AA-8708
AA-8753 AA-8763 AA-9175 AA-9301 AA-9327 AA-9569 Infraero e das empresas de aviação, a fim de que incidentes
AA-9569 AA-9642 AA-9694 AA-9712 AA-9761 AA-9762 d al

-

I
.

AA-9893 AA-9950 AB-0067 AB-0093 AB-0097 AB-0100 e t natureza nao v� tem a acontecer.

AB-0271 AB-0326 AB-0349 AB-0434 AB-0438 AB-0465
AB-0490 AB-0531 A,B-0535 AB-0595 AB-0926 AB-1059
AB-1403 AB-1410 AB-1516 AB-1663 AB-1665 AB-1700
AB-1852 AB-1886 AB-2204 AB-2372 AB-2372 AB-2460
AB-2541 AB-2573 AB-2060 AB-2744 AB-2894 AB-3014
AB-3059 AB-3131 AB-3158 AB-3193 AB-3228 AB-3380
AB-3556 AB-3600 AB-3642 AB-3785 AB-3795 AB-3880
AB-4007 AB-4092 AB-4446 AB-4446 AB-4463 AB-4583
AB-4611 AB-4626 AB-4668 AB-4682 AB-4863 AB-4904
AB-5072 AB-son AB-5072 AB-5208 AB-5256 AB-5332
AB-5504 AB-5607 AB-5721 AB-5721 AB-5744 AB-5930
AB-5963 AB-6024 AB-6134 AB-6234 AB-6270 AB-6342
AB-6346 AB-6455 AB-6495 AB-6555,' AB-6584 AB-6756
AB-6756 AB-6757 AB-6786 AB-6799 AB-6896 AB-7026
AB-7042 AB-7093 AB-7149 AB-7165 AB-7209 AB-7397
AB-7455 AB-7455 AB-7522 AB-7930 AB-79B AB-7985
AB-8022 AB-8050 AB-8097 AB-8258 AB-8320 AB-8343
AB-8350 AB-839! AB-8477 AB-857o? AB�8768 AB-8906
AB-9199 AB-9273 AB-9319 AB-9335 AB-9410 AB-9448
AB-9466 AB-9575 AB-9916 AB-9953 AB-9988 AB-9996
AW-0337 AW-1253 AX-0060 AZ-0023 AZ-0023 CE-0265
CE-0518 CE-0570 CE-0628 CE-0788 CE-1049 CM-0003 001.

Já com Cr$ 70,00 foram autuados 36 carros, a saber: AA-01l3
AA-0766 AA-1241 AA-3559 AA-3835 AA-4334 AA-6737
AA-6744 AA-7940 AA-8283 AA-8907 AA-9852 AB-0027
AB-0374 AB-0565 AB-1305 AB-'3060 AB-3153 AB-3887
AB-5080 AB-5770 AB-6679 AB-6733 AB-6903 AB-7274
AB-7442 AB-8089 AB-8202 ,'.B-8251 AB-8278 AB-9049
AB-9704 AB-9861 AB-9861 AB-:}944 AA-582 (moto) .

Com multas de Cr$ 93,00 um total de 54 veículos foram
atingidos pelo Detran. São eles: AA-0790 AA-0870 AA-2582
AA-3516 AA-3599 AA-3703 AA-4257 AA-4682 AA-5183
AA-6337 AA-6349 AA-6767 AA-6981 AA-8381 AA-8424
AA-9016 AA-9324 AB-0154 AB-0880 AB-0983 AB-0996
AB-ll09 AB-1l20 AB-1l89 AB-4184 AB-4201 AB-4547
AB-4619 AB-4753 AB-5012 AB-5241 AB-5561 AB-5671
AB-6122 AB-6869 AB-7289 AB-7439 AB-7442 AB-7492
AB-7949 AB-8165 AB-8502 AB-9109 AB-9472 AB-9737
AB-9988 AX-0103 AW-0210 AW-1652 AZ-0023 CE-0027
CF-0053 CF-0586 003.

Com Cr$ 186,00 foram atingidos cinco veículos, com as placas:
AA-1725 AA-4186 AA-8777 AB-7455 AB-9650.

Ffnalmente, com multas de Cr$ 233,00, o Departamento
Estadual de Trânsito autuou 55 veículos: AA-0089 AA-0463
AA-1l28 AA-1326 AA':"1588 AA-1762 AA-1816 AA-1890
AA-1908 AA-2582 AA-2618 AA-2675 AA-2861 AA-3290
AA-3700 AA-3986 AA-4503 AA-4655 AA-5403 AA-5456
AA-5624 AA-7179 AA-7474 AA-7633 AA-8851 .AA-8913
AA-9235 AA-9982 AB-0681 AB.....I15t3 AB-1700. AB-2233
AB-2800 AB-2856 AB-3105 AB-3151 AB-3738 AB-4020
AB-4446 AB-4619 AB-5257 AB-5232 AB-5311 AB-6189
AB-6437 AB-7028 AB-7029 AB-7326 AB-7409 AB-8414
AB-8423 AB-9253 AB-9472 AB-9598 AB-9687.

Colisão de
Xispacom
Passat fere
o piloto'p'õr ter demonstrado

,,'aiXão inesperada", .para
P
rn a companheira de Luiz

� rlos da Silva, que se en

c �ntrava participando .

de

um baile de fím de semana

o Clube 4 de Maio, situado

na avenida Ivo Silveira, o co

�erciante Wilson Pires, teria
sido surrado .atê morrer no

domingo de madrugada. Es

sa a hipótese provável colhi
da pela Delegacia de Polícia

do Estreito, depois de ter

ouvido o depoimento de

Luiz Carlos, o autor do ho

micídioccontra o comercían-
. �e, que também sof;eu socos

e �Qntapés de dOIS outros
t"

menores. Ontem o crimino
-

so após prestar declarações
� a�toridades foi recolhido
� Cadeia Pública.
A briga teve início no in-

terior do salão e quando
Luiz Carlos e Wilson Pires
_trocaram os primeiros tapas,
houve a intervenção de ou

tros frequentadores que
conseguiram retirá-los dosn
teríor do clube. Alf, então,
começous o grande inciden
te, pois outros dois menores

.

começaram a ajudar Luiz
Carlos a bater no comercian
te, até deixá-lo desmaiado
ao solo. Em seguida Wilson
viria morrer por umahemor
ragia interna provocada pe
los socos e pontapés recebi
dos,

exercer severa vigilância nes

ses clubes. A morte mais re

cente havida no Clube 4 de
Maio, ocorreu no dia 12 de

junho último, quando um ou

tro frequentador foi morto
a tiros depois que respingou
cerveja em dois outros fre
gueses.

Segundo a polícia, Luiz
Carlos da Silva possui diver
sas passagens por delegacias
de Florianópolis, e a sua

ação mais frequente é a de'
arrombamentos em residên
cias. Já os dois menores não
possuem nenhuma ocorrên
cia registrada, pelo menos.

O.C.S., que já está preso, en

quanto o outro garoto ainda
não foi detido, pois fugiu
depois que o comerciante
caiu morto no terreno do
clube.

Apenas Um acidente au

tomobilístico foi registrado'
ondem pelo plantão da De

legacia de Segurança Pesso

al, envolvendo um automó
vel Passat e Uma motoca

Xispa, que colidiram na con

fluência das avenidas Mauro

Ramos, Hercflio Luz e rua

Crispim Mira. A colisão, que
resultou em ferimentos ge
neralizados no piloto Altino
Weber, residente do núcleo
habitacional da Cohab
ocorreu às 15h5Om de on

tem e a vítima foi socorrida

pelo motorista atropelante .

O Passat de placa
CM-2788, pertencente ?i Pre
feitura Municipal de Itajaí,
era dirigido por Braz Cordeí
ro, residente naquela cidade
?i rua Acyr Cunha, 328. O

piloto da Xispa, Altino We

ber, após medicado no Hos

pital de Caridade foi líbera
do e se recolheu ?i sua resi
dência.
ESCLARECIMENTO

Enquanto a gestante Ve
ra Lúcia Torres permanece
internada na Maternidade
Carmela Dutra, em franca

recuperação, os agentes da

Delegacia de Segurança Pes

soal continuam investigando
no sentido de descobrir e lo
calizar o veículo que atrope
lou sábado ?i tarde, evadin

. do-se em seguida, na rua

Conselheiro Mafra. As auto

ridades constataram que não
se trata de veículo perten
cente firma Phillipi & Cia.,
eis' que todos os carros da

empresa do modelo aponta
do por um transeunte se en

contravam estacionados no

pátio da própria ftrma. Tal
esclarecimento foi confirme
do pela direção da empresa,
interessada em solucionar o

problema, mesmo porque
todos os seus veículos pos
suem seguro total e contra

danos que possam causar a

terceiros.

VIGH..ÃNCIA MAIOR
O caso que culminou na

morte de Wilson Pires; o se

g undo em pouco mais de
um mês, veio preocupar �
polícia que doravante vai

Inquérito'de fraude
eleitoral vai ao STF

O inquérito que indiciou, por crime eleitoral, o deputado
Aluizio Paraguassu (MDB-R S) e mais 10 pessoas, será en

viado hoje ao Supremo Tribunal Federal pelo Tribunal Re
gional Eleitoral do Rio Grande do Sul.

A informação foi prestada ontem pelo Corregedor Regio
nal do TRE, desernbajgador Honorino .Butelli, ao aprovar
parecer da procuradora regional daquele Tribunal, Luíza
Cassales,. sobre a competência de. julgamento do caso. O

inquérito será entregue ao Presidente do STF, ministro Dja
ci Falcão, que abrirá vistas para o procurador-geral da repú
blica, sr, Henrique Fonseca de Araujo, para a apresentação
da denúncia.

Acidentado. de Tubarão foi
operado e já se recupera

Com fratura no crâneo e

escoriações generalizadas,
provocadas por acidente au

tomobilístico sábado à noite

na trevo de Tubarão, foi

submetido a intervenção ci

rúrgica ?is 16 horas de on

tem no Hospital de Caridade
o jovem José Pompeu Dal

bô. O paciente, segundo a

equipe médica que o assiste,
reagiu bem a operação e se

encontra em franca recupe

ração.
Enquanto isso, o compa

nheiro de Josê Pompeu, aci
dentado na mesma ocasião,
o jovem Jair Barbosa, de 23

anos, continua internado em

coma e seu estado inspira
cuidabos. Desde que fora re

movido para o Hospital de
Caridade, Jair ainda não re

cuperou os sentidos e os mé
dicos acreditam que só po
derão operá-lo no final da

semana, se houver amelhora

esperada de seu estado de
saúde.

imprimiam ao Simca-Espla
nada de placas AB-0369, fez
com que o veículo se desgo
semasse e colidisse violenta
ente com o monumento

do Rotary Clube existente
n aquele trevo. O choque
aconteceu por volta das 21

horas de sábado e os aciden
tados foram socorridos, ten
do sido levado ao Hospital
Nossa Senhora da Concei

. ção. Posteriormente, em vir
tude da gravidade dos feri
mentos recebidos, ambos fo
ram removidos para o Hos

pital de Caridade onde con

tinuam internados.

O inquérito foi realizado pela polícia federal, e apurou
que os 11 indiciados inscreveram, fraudulentamente, como
eleitores, cerca de um mil e quinhentas pessoas, com a reti
rada irregular de requerimentos e material privativo dos car

tórios da justiça eleitoral. Os eleitores foram inscritos em

sete locais não autorizados, como a Assembléia Legislativa.
do·Rio Grande do Sul e Câmara de Vereadores de Porto
Alegre. Além do deputado Aluizio Paraguassu, foram indi
ciados o vereador Rubem Thomê (MDB), oito cabos eleito
rais e um funcionário do Cartório.

O acidente, que vitimou

Jair Barbosa e José Pompeu
Dalbó, residentes em Tuba
rão à rua Padre Nóbrega,
o c o r r e.u no trevo da

BR-IOl, que dá acessosâ Tu
barão. Segundo as autorida

des, a alta velocidade que Dra. Maria Carmem
dos Santos BerberIncêndio criminoso destrói

galpão perto do aeroporto
- Dermatologista -

Atende diariamente' das 14 às 18 horas.
Rua Mal. Deodoro, 15 - sala 202 - Fone 4138

, Florianbpolis -.se
"- .....-__""i

chamas se alastraram rapida
mente e o lavrador não pôde
mais contê-las, nem tinha
meios de solicitar a presença.
d.o Corpo de Bombeiros.
Lastimando a perda do gal
pão de madeira e de seus

apetrechos, o agricultor não
sabe aquern atribuir tal ato,
eis que desconhece a exis

tência de qualquer pessoa
que tenha motivos para pre
judicá-lo.

mento do sinistro e inician
do as investigações para 10-

calízar e responsabilizar' os
culpados.

Segundo Lindomar Bit

tencourt, o velho galpão ser

via para abrigo de animais e

guarda de seus instrumentos

de trabalho, que utilizava

para o cultivo da terra. O fo

go foi ateado por desconhe

cidos, no último domingo,
por volta das 21 horas. As

Um. incêndio cnmmoso

destruiu em poucos.minutos.
na noite de domingo um gal
pão de madeira, na localida
de de Carianos, próximo ao

Aeropo-rto Hercílio Luz,
pertencente ao �ricultor
Líndomar Arlindo Bitten

court. O. fato está sendo

apurado pelos agentes da

Delegacia de SEgurança Pes
,loal, que ontem estiveram
no local fazendo o levanta-

Veja o que OscarNíemeyer projetou para esta cidade:

Estudante quis sequestrar
avião no Japão e foi preso

O BAIRRO FECHADO.companhia aérea; .dísse em

Tóquio, que o sequestrador
foi preso minutos" depois
que os passageiros desem
barcaram no .aeroporto de

Haneda, na capital do )a
pão.

Segundo a polícia, havia
286 pessoas a bordo do

avião d a All Nippon Air·

ways, incluindo onze mem

bros da tripulação. Depois
que os passageiros desem

barcaram, dois policiais com
uniformes de pessoal de ser

viço, entraram no aparelho e

capturaram o sequestrador
que estava desarmado, se

gundo os' funcíonâríos da

empresa.
O jovem declarou à polí

cia que havia comprado a

passagem, há um mês, para
o vôo até Chitose, próximo
a Sapporo, na Ilha de Hok

kaido, a 800 quilômetros ao

norte de Tóquio. Norio Shí

m is u, vice-presidente da

Um estudante, de 17

anos, que sequestrou ontem
11m avião de uma companhia
aérea japonesa, em pleno
vôo para o Havai, foi detido
ao permitir que o aparelho
aterrissasse para desembar
car os passageiros. As autori
dades informaram que trans
corridos cerca de 30 minu
tos de vôo de Tóquio a Sap
poro, o jovem bateu .na por
ta da- cabina do piloto e o
Ideixaram entrar. Com as

mãos nos bolsos, como se ti
vesse uma arma, exigiu que
o aparelho, 'em vôo para o

norte do lapão, regressasse a

Tóquio, desembarcasse os

passageiros e voltasse em se

guida aHonolulu.

.

Junto ao Lagoa Iate Clube. Apenas 80 lotes. Faça sua reserva pessoal pelos tels. 2.2-3156 e 22-3245
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Carrps
us'adosrde todas �as marcas,
recondicionados, testados e

":. garantidos por 3.000' km,
só, nós terno·s. O resto é papo.

um programa
oscarberendt

crônicas 75. prof. A. Seixas Netto
a noite é pra cantar. Allan Braga
poeira de estrelas. Baby Luiz Carlos
e outras atrações

Quando você for comprar um carro usado, procure onde

há sempre uma vantagem a mais: no seu concessionário

CHEVROLET. Lá, você vai encontrar

diversidade de modelos e marcas. carros

cuidadosamente recondicionados c rigorosamente
testados. É flor isso que nós não ficamos no papo,

damos logo '-lrna garantia de dois meses ou 3000 km.

Deixe a conversa de lado. Procure o

seu carro em HOEPC�E VEICl)LOS. RADIO
GUARUJAAv. Ivo Silveira, NO.999 -- Fones: 44-1633 - 44-1485

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cinema
Darci Costa

SEMENTE DE TAMARINDO (The Tama
rind Seed) Aventura de espionagem, nos

moldes vigentes antes do advento de James

Bond; Julie Andrews é Judith Farrow, que
trabalha no Ministério do Exterior da Ingla
terra; Feodor Sverdlov, adido militar da
Embaixada Soviética em Paris. Encontram
se na ilha de Barbados, de onde nasce a

A BANANA MECÂNICA - Nacional de

Braz Chediak, com Carlos Imperial. Censu
ra 18 anos. São José 3 - 7,45 - 9,45 horas

O INIMIGO PÚBLICO NÚMERO UM (Dil
linger) Nova versão em cores, em tomo de

John Dillinger, tendo Warren Oates como

protagonista. Participam ainda Michel Phil

lips, Cloris Leachman, Ben Johnson. Dire

ção de John Millus. Censura 18 anos. Ritz

5 - 7,45 - 9,45 horas

AMARCORD - Recordações de Fellini,
em mais um filme que a crítica internacio

nal considera de alto nível. Realidade artis

ticamente transfigurada, com as lembranças
modificadas pela distância e imaginação.
No elenco; Pupplea Magio, Magali Noel, Ar
mando Brancia, Bruno Zanin. Censura 16

anos. Coral 3 - 8 - 10 horas

intriga. Direção de Blake Edwards, cuja es

pecialidade é a comédia (A Pantera Cor de

Rosa/ Um Convidado Bem Trapalhão) em
bora tenha acertado na área do suspense
com "Escravas do Medo". O resultado

aqui, não vai além do momo, em que pese
a qualidade da abertura assinada pelo ex

pert Maurice Binder. Censura 14 anos. Ce

comtur 2 - 4,15 - 7,45 - 9,45 horas

Horóscopo

ÂRIEs - Dia em que tudo

deverá sair a contento para
você, muito em especial os
contatos que pretende fa

zer com pessoas alegres, in
teligentes, dinâmicas e de

grande conhecimento, Será
feliz no amor e terá sua

moral elevada.
TOURO - Boa fase para
você dar novo impulso ao

que deseja movimentar em
sentido construtivo. A boa

disposição mental contri

buirá decisivamente, razão

pela qual será necessário

tomar providências firmes

e definitivas.
GÊMEOS - Tenha em men

te que o sucesso acompa
nha sempre aqueles que
realmente o buscam com

dedicação e interesse de

progredir. Êxito. previsto
na vida sentimental e amo

rosa, nos contatos sociais e

nas atividades.
CÂNCER - Hoje você terá

um dia feliz, principalmen
te ·para viajar, fazer novas

amizades e entrar em con-

I
ção elevada em seu campo
social; feliz ao amor e às

viagens.
, ESCORPIÃO - Para você

Omar Cardoso

as coisas deverão melhorar

muito a partir de hoje.
Conseguirá a elevação pro
fissional e social tão alme

jada e esperada e até mes

mo aumento de vencimen

tos. Êxito em viagens e na

vida amorosa e familiar.
SAGITÁRIO - Dia intensa
mente promissor, em que

poderá estimular seus ami

gos e obter significativa co

laboração por parte deles.

Os contatos com o sexo

oposto deverão ser benefi
ciados. Surpresas agradá
veis e chances amorosas.

tato com pessoas de seu in

teresse. Tome decisões prá
ticas visando conseguir o

mais rapidamente possível
seus objetivos.
LEÃO - Dia em que tudo
lhe sairá bem. Você apenas
deverá evitar o excesso de

trabalho, dar mais atenção
aos seus compromissos so

ciais e não se precipitar em
nada. Contudo, se ainda

não aniversariou, tome cui

dado com o fogo e a eletri

cidade.
VIRGEM - Dia em que de

verá concluir, em primeiro
lugar, seus compromissos
mais importantes e que es

tão em pendência. Pessoas
nascidas em Libra e Bscor

piãO'muito .deverão cola

borar para o seu bem-estar

geral. Cuide da saúde e evi- em si mesmo, que tudo de

te acidentes. verá sair conforme seus de

LIBRA - Dia feliz e pro- sejos e seus méritos. Novas

missor para o trabalho e amizades em evidência, es

para concluir suas tarefas pecialmente com pessoas
de maior importância. Fa- nascidas em sua tríplicída
rá novas e promissoras de zodiaéal. Boa saúde e

amízades e terá sua reputa- ótima disposição.

CAPRICÓRNIO - Conti-
nue sendo' simples e metó

dico em suas decisões e ati

vidades" pois somente des
sa forma é que estará em

condições de obter vanta

gens e compensações neste
fun-de-semana. Cuide, con
tudo, da saúde e da moral.

AQUÁRIO - Um dia inten-
samente promissor é o que
está previsto para você ho

je, principalmente se nas

ceu no primeiro decanato
de Aquário. Contudo, não
volte sua mente às coisas

irreais e seja mais constan

te. Pode amar e viajar.
PEIXES - Tenha mais fé

ApoderosaÜI\agjnaçao que resultounesteProj� cheio de·
belezae harmoniafazao novo lançamento resídêncialda
Ceisa aobradignadeumgrandemestre.

.

EdifíCioMozart
onde suasmanhãs terao sempreum solmaior.

Para lançar um edifício de características únicas,
a Ceisa escolheu a Rua Jerônimo Coelho, esquina com
a Avenida Osmar Cunha. Com muito espaço na frente
mas pertinho do centro.

Com este lançamento, a Ceisa superou-se a si
mesma, alcançando um raro equilíbrio entre beleza,
qualidade, acabamento e preço justo.

A novidade do Mozart começa na própria
fachada do edifício. Um traçado em linha curva,
tornou possível todos os apartamentos serem de frente.
Para você aproveitar o sol gostoso das manhãs.

A entrada do Mozart é também um show à parte.
Acarpetada, tem as paredes pintadas em tons claros e

suaves'. Como também clara e suave é a iluminação.
Seus olhos, ao entrar no seu edifício, nunca ficarão
ofendidos por luzes violentas.

No Mozart você tem garagens e um play ground
que dará aos seus filhos a mesma sensação de
liberdade dos quintais de sua infância.

,

Seu apartamento no Edifício Mozart pode ter 88
ou 92 metros quadrados, com dois dormitórios.
Ou tres dormitórios, com 125 ou 130 metros quadrados
de área. Na entrada, há um vestíbulo. Depois, um
ótimo living com dois ambientes e sacada, lavabo,
banheiro com azulejos especialmente escolhidos entre
os melhores, cozinha espaçosa, dependências de
empregada e área de serviço com entrada
independente da parte íntima esocial do apartamento.

Os dormitórios, o living e as áreas de circulação
são acarpetadas e você dispõe de central de gás para
alimentar o fogão e ter água quentinha quando quiser.

Estas características podem fazer você pensar que
Mozart é um edifício carissimo, Mas não é. A Ceisa
apenas. utilizou de forma racional os melhores
materiais, aproveitou o espaço com muita imaginação
e lhe oferece beleza e conforto reunidos com muita
harmonia. O resultado é um apartamento para pessoas
inteligentes, sensíveis, de bom gosto, que usam o

dinheiro com habilidade.
Venha conhecer seu apartamento no Edifício

Mozart. A Ciesa aguarda você todos os dias até às
22 horas.

.

ClESA: Ten. Silveira esq. Deodoro, Ed. Apolo.

Cesar
Valente

Namorada.
Por que? Porque sim, porque você é minha namo

rada! Mas e por que tinha que ser desse jeito? Então
você não entende, você é o meu amor, a 'minha vida,
não podia deixar v..ocê fazer aquilo! Você não gosta de
mim Claro que gosto, sou teu namorado a vida intei
ra. Você não gosta de mim Tá ficando maluca? Se

gostasse não fazia aquilo daquele jeito. Agora chega,
né? Não chega não. Ah, meu amorzinho não vai que
rer brigar logo hoje, né? Vou sim e tira a mão daí,
sai. É assim é? É, é assim, sim Então quando a se

nhora estiver mais calma eu volto. Vem cá, eu pre
ciso te dizer umas coisas. Quando estiver mais calma
me telefona.
.: Covardão. Sempre cai fora. Primeiro vem com

"meu ", "minha ", "teu", depois desconversa. Um pos
sessivo. Um covardão. Uma criança grande que gosta
de ser o dono do campinho e o dono da bola.

- Que chata que ela estava hoje. Perdendo tempo
com bobagens. Com historinhas de criança pequena.
Ela já é uma mulher, não pode querer que eu, um

homem, namore com ela como as crianças namoram,
né?
- Nunca mais vou falar com ele. Vou viver. Vou
ver os filmes que gosto. Vou usar as roupas que eu

gosto. Vou conversar com pessoas que eu escolher.
.

Vou ser eu. Vou rir como eu gosto. Chega de frescura.
Aquilo era um monte de pose em cima de um monte

de Posses.
- Eu não entendo porque ela estava chateada. Afi

nal nosso namoro sempre foi .cem por cento. As ami

gas dela até tinham inveja dela, do. namoro tão legal
que ela tinha, comigo. A' gente estava sempre junto.
Nunca brigava, eu ajudava ela a escolher as roupas e

levava ela em todos os lugares. Sempre fui bom pra

ela, nunca fui estúpido. E agora ela vem com essa

história sem pé nem cabeça. Eu não, consigo entender.
- Imagine só que quando a gente ficava separado

algum tempo porque ele tinha que viajar, o abobado

gastava quase todo o tempo do reencontro cobrando

de mim o que eu tinha feito. "Saiu com quem, foi
aonde, vestindo o que?

" E nunca se lembrava de gas
tar esse tempo matando a saudade. Ele nunca me curo

tia, e me deixava sem saco pra curtir ele. A gente não

se abraçava, se amontoava. Sem sentir, sem saber cla
ramente da presença do outro. Ele chegava a ser estú-.
pido, de tão insensível.

- Eu tenho um carinho muito grande por aquela
mulher. Sempre fuimuito carinhoso. Gostava de abra

çar ela com força. Ela parece que ficava meio encabu

lada; então eu parava um pouco com as intimidades.
Mas sempre fui muito carinhoso. Claro que um hh
mem só sabe ser como são os homens. Naturalmente
não podia também fazer poeminhas e escrever cartas

apaixonadas. Afinal eu tenho mais o que fazer.
- Eu comecei a mudar quando te conheci Tu fos

te sempre muito legal comigo. E agora está todo mun

do me telefonando pra saber o que houve, dando for
ça pra que eu continue com ele. Ninguém veio conver

sar. Só tu. E aqueles papos que a gente tinha me

'abriram muito os olhos. Eu entendi muita coisa. E

comecei a ficar com nojo de ser propriedade dele. A

namorada dele, O carro dele' e a namorada dele. A

mesma essência. Só que um ele entrava e conduzia e

outro ele conduzia e entrava. Objetos. E eu não pre
tendo continuar. Iria acabar lendo fotonovelas tardes

inteiras enquanto o senhor meu marido não chegasse
em casa. Iria acabar me deteriorando e formando clu
bes de lanches e bridge para discutir as fraldas sujas de

umas crianças que seriam de minha propriedade assim

como o aspirador de pó e as revistas de fotonovelas.
- Sabe, eu poderia dar a ela uma vida muito boa.

Ela não precisaria trabalhar, teria tudo que quisesse.
Eu sempre tive intenções muito sérias com ela. Nós
íamos noivar em agosto. Seria uma surpresa que eu

lhe faria no nosso aniversário. Mas as mulheres são

mesmo assim: misteriosas. Cheias de dengues. Talvez
eu a tenha mimado demais. Sido muito bom pra ela.
Então ela pensa que pode fazer o que bem entende
comigo. Mas está muito enganada. As mulheres preci
sam de um braço' firme, às vezes. Principalmente
quando começam de fricotes. Nós já estamos namo

rando há tanto tempo que certas coisas não têm mais
sentido.

- Sabe ele é daquele tipo de pessoa que acha que o

casamento é solução para todos os problemas.
- Acho que ela está é com vontade de casar logo,

então começa a me agredir porque inconscientemente
atribui a mim a demora do pedido.

.

- Se ele aparecer aqui para me pedir em casamen

to vai ter que ouvir algumas' coisas. Vai. voltar pra casa

sem noiva, sem namorada e com as orelhas C[I.lentes.
Chega de ser tratada como bibelõ.

Olá, ela está em casa? ,É eu precisava falar com ela.

(. .. ) Então o senhor resolveu aparecer, né? Sabe
amor, vim te fazer uma surpresa, olha, pra você. O

que, agora quer me algemar, é? São as alianças do
nosso noivado, querida. Não vai ter noivado. Como
assim? Não tem mais namoro. Mas nós' não termina
mos, foi só uma briguinha tão comum, que sempre vai
existir entre todos os casais do mundo. Acabou. Mas

por que? Simplesmente porque estou cansada de te

obedecer, de te pertencer, de ser puxada pelo cabres
to. Que horror, você está bêbada. E tem mais, ;;ó pra
te deixar bem azucrinado: tem outro cara nessa histó
ria toda. Eu sabia, eu mato esse desgraçado, quem é

ele? Não digo.
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nia Regina Mattos e Vânia
Maria Vieira.

-x-
A Amo Ltda., distribuido
ra em nossa cidade das pu
blicações da Editora Abril
Cultural, inaugurou' com
um coquetel no Edifício
Margarida, sua loja de re

presentação. Na ocasião
deu-se o lançamento da re

vista Homem.
-x-

Dez milhões de cruzeiros
foi o auxílio que recebeu a

Prefeitura de Tubarão do
Governo Federal, para re

cuperação de obras públi
cas danificadas pelas cheias
em março de 74.

-x-
A BESC Financeira SIA,
Crédito, Financiamento e

Investimento, concedeu,
no mês de junho último,
financiamentos às Prefeitu
ras Municipais de Rio Ne
grinho, Massaranduba,
Abelardo Luz, Chapecó,
Catanduvas, e São João
Batista, num valor de
Cr$ 1.592.370,00. Os re

cursos destinam-se à aqui
sição de implementas agrí
colas, de acordo com a po
lítica desenvolvida pelo
Governo do Estado.

O ESTAD O -29 de julho de 1975 - Página 13

do pelo superintendente
da Fundação Clóvis Dias
de Lima e pelo secretário
Fernando Bastos.

-x-
Fornos informados que es

teve bastante movimenta
do na sexta-feita, o salão
de festa do Clube Veleiros
da Ilha, com o jantar dan
çante que a Diretoria da
quele Clube homenageava
as debutantes do Baile
Branco. Além das presen
ças das lindas jovens, tam
bém participou do jantar,
a Diretoria do Clube Doze
de Agosto.

-

-x-

Sábado, a Sociedade Re
creativa Ipiranga ,com um

baile de debutantes, come
morou 34 anos de sua fun
dação. Foi madrinha das
jovens debutantes a Sra.
Irai Couto Bosa e Silva, e

as jovens que foram assun

to durante o baile foram
Ana Maria Ferreira, Dirce
Terezinha Dias, Elair Rosa
e Silva, Jane Silveira,
Leontina Vieira, Marini
Port, Marinês Pichiring,
Marilene Adenide Macha
do, Rosângela da Costa
Gomes, Rita de Cássia
Bento, Rosany Vieira, Tâ-

'_

A pintora Nini, amanhã às
20h30m em sua residência
em São José, recebe convi
dados para a inauguração
de sua Sala de Trabalho. .

Estarão expostos 100 tra
balhos da pintora prímiti
vista, durante o coquetel
naquela noite de arte.

-x-

Zury

Machado

Realizou-se na Casa da
Cultura em Joinvílle, na úl
tima semana, "Noite de
Autógrafos", com a ,pre
sença dos escritores, secre
tário Paulo da Costa Ra
mos, Osvaldo Ferreira de
Melo, Wolfgang Ludwig
Rau, Celestino Sachet,
Edy L. Tremel, Carlos
Adauto Vieira e João Al
fredo Medeiros Vieira.

-x
Sexta-feira, com elegante
coquetel a Diretoria do
Criciúma Clube,'em sua se

de social, homenageou
quarenta lindas jovens, que
sábado próximo em noie
de gala, vão fazer seu "De
but". Jaques Oliver profes
sor de balet daquele clube,

e a srta. Alvanir Ávila, com
uma apresentação de balet,
foram aplaudidos pelas de
butantes e convidados do
Criciúma Clube, que esta
vam presentes ao coquetel.
Muito notada a presença
do casal Bernadete e Real
do Guglielmi, ela madrinha
das debutantes.

-x-

Patrícia Reiner, Hilva Deyse dos Santos e Maristela Pires Machado, debutantes do Baile Branco

A elegante Sra. Ruth Mat
tar, está chegando de uma

viagem à capital paranaen
se em companhia de sua

bonita filha Rejane.
-x-

Nossos votos de pronto
restabelecimento ao Sr.
Osvaldo Machado, que já
tá alguns dias encontra-se
hospitalizado.

-x-
A Sra. Maria de Lourdes
Kotzias, em companhia de
sua filha Elachia, viajou
para Brasília, onde deverá
permanecer 10 dias.

-x-

Fernando Viegas, Sra. Vie
gas usava um conjunto de
saia e pelerine na cor café,
estava elegante, Sr. e Sra.
Dr Fúlvio Luiz Vieira, Iara
Pedrosa, com novo modelo
assinado Dijon, Dr. Luiz
Acastro Gonçalves, secre-

o elegante casal
Luiz Daux no coquetel
da entrega dos
edifícios Renoir e
Rembrandt, palestrava
com o arquiteto George
Von Hoff, Dr. Antônio
Carlos da Nova, Dr.
João Francisco do Valle
Pereira e sua noiva
Liana Olinger e
José Lemos

com a apresentação de 40
lindas jovens, que vão fa
zer seu "debut". O ator
Mário Gomes, o Beta da
novela Gabriela, estará pre
sente ao contecimento.

-x-
O diretor de Publicacões
do Diário Oficial do Ésta
do de Santa Catarina Do

mingos Fernandes de
Aquino, encontra-se em

Brasília, onde. representa o

Estado no I Seminário Na
cional de órgãos encarrega
dos de publicações oficiais.

-x- .

No Palácio Jos Despachos
na última semana, o gover
nador Antônio Carlos
Konder Reis, em audiência
recebeu os deputados Julio
Cesar e Delfim Peixoto Fi
lho. Em companhia dos
deputados estava uma co

missão de 'vereadores do
Vale do Itajaí.

-x-
A Fundação Hospitalar de
Santa Catarina vai conce
der bolsas de trabalho aos

alunos do Educandário 25
de Novembro, na execução
de convênio recentemente
firmado com a Secretaria
do Trabalho e Promoção
Social. 'O acordo foi assina-

I CONTRA '

!HEMORROIDAS
HEMO:YIRTUS

1 POMADA I

ALI'lIO IMEDIATO PaA SUA AÇÃO
'

ANALGÉSICA, DESINFLAMATÓRIA E CICATRIZANTE t

Nice Faria, um nome que é

sempre notícia nas rodas
elegantes da cidade, em

seu apartamento recebeu
um grupo muito íntimo
para um coquetel "Sou
per", ocasião em que era

comemorado seu aniversá
rio. Lá, 'entre os amigos e

'

admiradores de Nice, esta
'vam o Sr. e Sra. Dr. Nilton
Cherem, Dr. Eduardo San
tos Lins e Sra., Sr. e Sra.
Dr. Osni Damiani, indus
trial Roberto Silva, Dr.
Luiz Alberto Cerqueira
Cintra e Sra., Sr. e Sra.

\

Farmácia 2001
Agora na Av. Mauro Ramos, 192,

em frente à Clinipar.
Atende diariamente até as

22 horas, inclusive aos

sábados e domingos.

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
DEqSÕES DA PRIMEIRA CÂMARA CIVIL em 24.07.75.

APELAÇÕES CÍVEIS
No. 10.521 - FLORIANÓPOLIS - Autos remetidos: Juízo de

Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do
Trabalho. Autora a firma Eduardo Fabre. Réu o Estado de Santa
Catarina. ReI. Des. Ivo SeU - "Reexamínando a sentença de

primeiro grau, reformaram-na para julgar improcedente a ação,
fixados os honorários de advogado em 20% (vinte por cento)
sobre o valor da causa. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 10.�21 . SÃO JOAQUIM - Apte. Domingos de Medeiros
Velho. Apdos. João Maria Firmino, sim e Madeireira Agrícola
'Ltda, ReI. Des. Alves Pedrosa - "Não conheceram dos agravos
no auto do processo e negaram provimento à apelação. Unâni
me". '

No. 10.528 - ANITA GARIBALDI - Apte. Aury Grunitzky.
Apdo. Casemiro Ambrosio. ReI. Des. Alves Pedrosa - "Deram

provimento, em parte, ao recurso, para excluir da condenação a

despesa constante do recido de fls. 64 e determinar que a indeni

zàção dos pinheiros seja liquidada, considerando-se a bitola mé
dia dos mesmos. Unânime".

No. 10.747 - CHAPECÓ - Apte, Nilvo João Bíazon. Apda.
Veterinária e Agrícola Sipal Ltda. ReI. Des. Alves Pedrosa -

"Deram provimento ao recurso para, anulando o processo a par
tir da petição inicial, exclusive, determinar que o mesmo obedeça
o rito estabelecido nos artigos 914 e seguintes, do Código de

Processo Civ'il. Unãnime".
No. 10.663 - TUBARÃO - Autos remetidos: Juízo de Direito

da la. Vara da Comarca de Tubarão. Apte, o Instituto Nacional
de Previdência Social Apdo. Francisco da Silva. ReI. Des. Ivo

SeU - "Negaram provimento ao recurso. Unânime". Acórdão
publicado na sessão.

No. 10.341 - CURITIBANOS - Apte. Instituto Nacional de

Previdência Social. Apdo. Benjamin Guidi. ReI. Des. Rid Silva -

"Negaram provimento ao recurso. Unânime".
No. 10.508 - GASPAR- Apte. José F. Gohringer. Apdo. Raul

Erich Gerhard Schulze. ReI. Des, Rid Silva - "Deram provirnen
to ao recurso para julgar improcedentes os embargos. Unânime".

No. 10.136 - LAGES· Autos remetidos. Juízo de Direito da
2a. Vara,Cível da comarca. Exqte. a Faze�da Estadual. Exctdo.
Omizzolo & Cia- Ltda. ReI. 'Des. Osny Caetano - "Confirmaram
a sentença de primeiro grau, em reexame. Unânime".

No. 10.621 - POMERODE - Apte. Paula Hensen Apdo. Heinz
Reif. ReI. Des. Osny Caetano - "Deram provimento ao recurso

para anular o processo, a partir da audiência de instrução e julga'
mento; inclusive; Unânime".

AGRA VOS DE INSTRUMENTO
No. 755 - JOAÇABA - Agrte. Hospital São Roque - Socieda

de Beneficente. Agrdo. Norberto C. Spessato e outros. ReI. Des,
Alves Pedrosa - "Julgaram extinto o procedimento recursal.

Unânime". Acórdão publicado na sessão.
No. 731 . ITAJAÍ - Agrte. Isaias Honorato de Morais. Agrdo.

Salvelina da Silva, representando seu filho menor Dimas da Silva.
ReI. Des. Rid Silva - "Negaram provimento ao agravo Unâni

me".

APELAÇÃO DE DESQUITE
No. 4.497 _ JOAÇABA - Apte, o Dr. Juiz de Direito da la.

Vara ex-officio. 1\.pdos. Eugênio Conte e Nirce Conte. ReI. Des.

Osny Caetano _ "Não conheceram do recurso, determinando a

_
remessa dos autos à Egrégia Segunda Câmara Civil. Unânime".

DECISÕES DA TERCEIRA CÂMARA CIVIL em 25.07.75
(SESSÃO EXTRAORDINÁRIA)
AGRA VOS DE INSTRUMENTO

No. 690 - SÃO MIGUEL DO OESTE - Agrtes. Neri Estevão
Noro e sua mulher. Agrda, Zimmermann & Irmãos. ReI. Des.
Geraldo Salles - "Negaram provimento. Unânime".

No. 600 - LAGES - Agrte. Elizabeth Silva da Silva. Agrda.
Tereza Uldrish Custódio. ReI. Des. Ayres Gama - "Negaram
provimento. Unânime".

No. 657 - CURITI'8ANOS - Agrte. Transportadora Franceschi
Ltda. Agrdo. Jacy Granemann de Almeida. ReI. Das. Ayres Gama
- "Deram provimento. Unânime".

No. 752 . JARAGUÁ DO SUL - Agrte. Irineu José Rubíni.

Agrda. Maria Avelino Tecilla. ReI. Des. Ayres Gama - "Negaram
provimento. Unânime".

APELA ÇÕES CÍVEIS
No. 10.384 - PALMITOS - Apte. João Edgar Hoff. Apdo. Ivo

Royer. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Negaram provimento. Unâ-
nime",
No. 10.406 - mIRAMA - Apte. Blandina Mafalda Goitacazes
dos Reis, Apda. Ipiranga SIA Investimentos, Crédito e Financia
mento. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Negaram provimento.
Unânime".

No. 9.668 - SÃO BENTO DO SUL - Apte. Lucia Becker.

Apda. Comércio e Indústria E. Walter Zulauf Ltda. ReI. Des.

Geraldo Salles - "Negaram provimento. Unânime".
No. 9.818 - SÃO BENTO DO SUL - Aptes. e Apdos. Ceramar

te Ltda. E-Ariel-Rey Ortíz Olstan. ReI. .Des, Geraldo Salles -

"anularam a decisão de primeiro grau. Unânime".
No. 10.746· TURVO - Apte, Ao Auricchio & Cia. Ltda. Ap

do. Ari Pessi, ReI. Des. Ayres Gama - "Deram provimento. Unâ
nime".

DECISÕES DA SEGUNDA CÃMARACIVIL, em 25.7.75.

APELAÇÕES CIVEIS
No. 9.383 - ARARANGUÁ - Apte. Ormiro Demétrio de

Oliveira. Apdo. Alvino Nolla, ReI. Des. Cerqueira Cintra - "De
ram provimento para anular o processo ab initio, Unânime".

'

Acórdão publicado na sessão.
No. 10.768 - ARARANGUÁ - Apte. Curtume Pelesinos Ltda.

Apdo. Ao G. dos Santos e Cia. Ltda, ReI. Des. Cerqueira Cintra -

"Negaram provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.
No. 10.805· CURITIBANOS - Apte. João José Albino. Apdo.

Avelino Rosa dos Santos. ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Negaram
provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 10.807 - INDAIAL - Apte. Ivo Fava. Apdo. Edmundo
Fraz. ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Negaram provimento. Unâni-
me". Acórdão publicado na sessão.

,

No. 10.770 - CRICIÚMA - Apte. Luiz Carlos Fernandes. Ap
da. Laureano & Cia. Ltda. ReI. Des. Eduardo Luz - "Negaram
provimento. Unânime".

AGRA VO DE INSTRUMENTO
No. 750 - ITAJAI= -' Agrte. José Rodrigues. Agrdo. Samuel

Carvalho. ReI. Des. Eduardo L� - "Deram provimento. Unâni-
me".

AGRA VO DE PETIÇÃO
No. 3.389 - TUBARÃO - Agrtes, o Dr. Juiz de Direito, ex-of

[icio e o INPS. Agrdo. Francisco João da Silva. ReI. Des. Eduar
do Luz - "Negaram provimento ao recurso necessário e ao vo

luntário e proveram-no para. fixar em Cr$ 300,00 os honorários
de advogado. Unaàime".

)

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

o Fundo
Econômico 157

•

amnoa:

Imposto de !lenda
. emate .

24 restacões.
-

om6%
de desconto.

Logo que você receber sua notificação do Imposto de Renda,
vá até uma das 205 agências do Banco Econômico.

Deixe o gerente explicar como você pode parcelar seu Imposto
em até 24 prestações, gozando de 6% de desconto. E pagar
menos Imposto nos próximos dois anos, já que os juros do

financiamento serão deduzidos da sua renda bruta.
Recebendo sua notificação, aplique seu CCA (Certificado de

Compra de Ações) no Fundo Econômico 157.
Você vai ter boas notícias e ótimas surpresas.

(e)
6AN(O «ONOMI(O S.Á.

Pontual e eficiente' há 140 anos.

E você ainda recebe um Seguro deVida.

tário e Sra. Zany Gonzaga,
Dr. Décio Martignago, Pro
fessor Nelson Teixeira Nu
nes, Dr. Carlos Alberto
Lenzi, Sr. e Sra. Ney Fer
reira, Dr. Antônio Carlos
da Nova e Sra., Sra. Lea da
Nova muito chie em bran
co e preto.

-x-
Para tratar de assuntos re

lacionados ao BADESC,
viajou para o Rio de Janei
ro ontem, o Diretor daque
le Banco, Dr. Espiridião
Amin Filho.

-x-
Prepara-se a sociedade do
sul do Estado, para o gran
de acontecimento sábado
próximo, que é a noite de
gala no Criciúma Club,

J

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO -29 dejullio de 1975 -Página 14

REVENDEDOR

AUTORIZADO

ESTOQUE DE VEICULOS
Corcel C. Luxo - Azul Metálico 1975
Passat LS - Branco Lotus 1975
Passat L - Azul Safira 1974
Chevete - Branco Everest 1974
Brasflia - Vermelho Rubi : 1974
Variant - Azul Pavão 1973
Variant - Bege Alabastro 1974
TL - Verde Guarujá 1972
1500 - Branco Lotus 1974
1500 - Azul Diamante 1971
1500 - Vermelho 1970

POSSUI MOS TODA A LINHA VW. A DISPOSiÇÃO

POssmMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R.-GAS·PAR OUTRA - 90 ESTREITO. '

. Fone:44-0522.
Florianópolis.

COMERCIAl BflRA "'E,CUlO� I A!PAtStNTAtOES tIDA

Av.. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22-5157
Volkswaqen Brasflia - Bege Alabastro
Volkswagen 1500 - Vermelho

Volkswagen 1300 - Verde ••••••• • •

Volkswagen 1500 - Branco Lotus

Volkswagen 1300 - Vermelho Montana ••••••

Volkswagen Karmanguia .TC - Azul pouco Rodado

Volkswagen 1500 - Azul Diamante •••• '

•••••

Volkswagen 1300 - Branco .Lotus ••••••••••
'Chevette - Vermelho pouco Rodado ••.•.••••• '.

Dodge 1800 - Branco Ipanema - super equipado ••.•

Corcel - Vermelho, Cupê Luxo ••••••••••••

ATENÇÃO
ESTAMOS FINANCIANDO PELO CRED-IPESO

GATÃO' AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - TELEFONE 22-;2980

1. Variant Azul Caiçara 1974
1. Volkswagell.1300 Branco . 1974
1. Vai kswaqen 1500 Azul 1972.
1. Vai kswagen 1300 Vermelho 1969

Compramos à vista o seu carro.

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTOA.
. Av. Rio Branco, 53

Fones: 22-6591 e 22-1042 (a ser ligada)
1 CHEVE1TE OK
1 BRASIlIA • • • • • 74
1 DOGINHO • • • • • 73
1 DODGE CHARGE R 71
lCORCELLUXO 72
10PALA 70
1 VOLKSWAGEN •••••• ,.. 68

AUTO LOCADORA COELHO LTOA.
vEitULOS À VENDA'

lVOLKSWAGEN 1500 - VERDE HIPPIE ••••• -1974
1 VOLKSWAGE N 1500-IV!ARROM CARAVELA. -1974
1 VOLKSWAGEN TL - BRANCO 2 PORTAS '" -1974
1 VOLKSWAGEN TL - BRÁNCO 2 PORTAS ••• -1973
1 FORD CORCEL - BRANCO 4 PORTAS LUXO • -1l:l73
1 FORD GALAX IE - VERDE METÁLICO ••••• -1972
1 MOTO YAMAHA - PURPÚREA ••••••••• -1972

- - -
- - -_.- __. ...� _ ....

, -

OS REFERIDOS VEICULOS PODERÃO SER VISTORIA
DOS Ã RUA FELIPE SCHMIDT, 83 - Florlanópolts - S.C.

"
. �

� JEN�IROBA�AUTOMOVEIS LTOA.
CHEVROLET CARAVAN OK VÁRIAS CORES
CHEVRÓLET OPALA ÕK VÁRIAS CORES.
CHEVETTE OK VÁRIAS CORES
CHEVETTE .

CHEVETTE .

.

OPALA DUAS PORTAS LUXO .

DODGE 1800'OK VÁRIAS CORES
DODGE PERSONALIZADO NOVO LANÇAMENTO
MAVERICK OK SUPER LUXO

,GALAXIE .

IMPALA .

'?���R�f.USCÃO

. . . 1975
· 1975
· 1975
· 1974
· 1973
· 1973
· 1975
· 1975
· 1975
· 1968
· 1965
· 1ª7�

RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170, e JOÃO PINTO E5-
QUINA SALDANHA MARINHO FONES: 22-0192 -

22-1392 e 22-2952

�)C.RAMOSS.A�
O mais antigo revendedor autorizado Vai kswagen de
Florianópolis, lhe dá a certeza da melhor compra e a

tranquilidade da melhor assistência técnica.
;-'PÂBX: :44.26-11 �. 44.24-01 - 44"22-01-...,..-44.20-0'1 -j

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"

VEICULOS USADOS
TIPO COR ANO.
1300 - Verde Hippie 1972
1300 - Azu'l Diamante 1970

1200 - Branco 1966
1500 - Branco Lotus 1972

1500 - Amarelo Safari 1974

SP 2 - Verde Hippie 1973

Variant - Ocre Marajó : •....... 1974

Variant - Vermelho Montana " .•..... 1973

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600.
novos ou recondicionados à base de troca

1974
1974

1974

1973
1973
1972

1972:
1970'
1975
1974

1972

�.. m
--

- ---=

DIPRONAL I Dis1ribuidora
deProdutosNacionaisUda.

DEPARTAMEI\ITO DE CARRROS USADOS

Galaxie 500 - Marrom Metálico .. : 1971
.Corcel LDO - Marrom Castor 1975
Corcel Luxo - Azul Colonial 1973
Corcel Luxo - Laranja Mandarim 1974
Corcel Luxo - Preto Bali 1973
Chevete - Azul 1974
Chevete - Branco 1974·
Opala Especial - Rosê Metál ico -:- cupê 1973
Opala Especial - Topázio Metálico - sedan 1971
Variant 1600 - Branco 1971
Volks·1300 - Branco 1969
Pick-Up 4x2 - carroceria s/térmica 1971

Rua Felipe Schmidt, 60
Fone: 22 . 3321 e 22 - 2197

ORA. ANESIA BOTELHO FRANCISCO
CIRURGIÃ DENTISTA

Atende diariamente das 14 às 19 horas com hora

marcada. Fone 22-6101 - EDifício Dias Velho - 10.

andar . sala 115 - Felipe Schm idt, 27.

Cobranças, administração de Imóveis, Causas trabalhistas e

criminais

Pça. Paulo Schlemper, n. - 10. andar - Estreito - Floria-

nópolis - SC.

EIMARD PIRES
MILTON BORGES LEAL

-ADVOGADOS-

CLíNICA DE TUMORES
Dr. Roberto Moriguti .

Especialista pela AMB
Cons.: Rua Deodoro, 22 - 30. andar - s/35.
f'LORIANÓPOLlS - SC
Diariamente às 16 horas.

.

SECRETARIA
Precisa-se de uma Secretária com boa apresentação,
datilógrafa. Tratar à rua Júlio Moura, 33 - das 14,00
às 16,1)0 horas

J.J.' PUSCH.
ARQUITETOS

ELETRÔNICA ORLANDO
Conserto de' TV a cores. preto e branco de qualquer marca,

. rádios e aparelhos eletrônicos em geral. SERViÇO AUTORI
ZADO ADMI RAL.

Avenida Rio Branco, 69 - Florianópolis - Santa Catarina.

LANCHA CARBRAS-MAR LUXO
VENDE-SE

Modelo "PARATi", 15 pés, motor 55 hp, velocidade 34

m.p.h., totalmente acarpet<da, equisda com direção ''Tele
flex", dois tanques de ga;olin<\ tacômetro, arnperfrnetro e

termômetro. Casco e mo tor novfssirnos, Ver no Clube Veteí
ros da Ilha com oSr. Marinho ou telefonar oaa 22-1132.

Extintores -Mangueiras
Vendas - Reéargas - lnstalacões

SUL PEÇAS Fones,:=�::;
Rua: Fulvio Aducci 978 - Estreito

VENDE-SE URGENTE
üma casa nova de alvenaria medindo 153m2, com dois pavi
mentos, constituída de: 5 quartos; sala; cozinha; despensa e

dois banheiros. Parte de cima toda acarpetada. Terreno me

di ndo 11 x45 de frente para a lagoa.
Uma linda área de terra com 424.750,00m2, a 15 km do

centro da Capital, própria para sítio, com pastaqern, água e

luz ao lado de Escola e Igreja. Excelente preço.
U� terreno com área de 2.670,00m2, próprio para chácara e

residência. Situado à Rua Gentil Sandin - Praia Cornprida -

São José.
CONSTRUTORA E IMOBILIÂRIA JOWI LTDA.
AV. IVO SILVEIRA No. 4.501. Fones: 44-1902 e 44-0302.
Creci no. 17

ALUGA-SE
Loja à Rua Felipe Schrni dt 44-A, com aproximadamente

80m2 e possibilidades de ampliação para 180m2. Local exce

lente para comércio, posto de arrecadação, repartição pública
etc., ·etc. Ver e tratar no local, das 10 às 12 horas ou pelo
telefone 22-2832, das 20 às 21 horas. Contrato e Fiador. Não
se exigem luvas.

VENDE -SE CORCEL
Vendo Corcel-73, azul colonial. Tratar: fone 22-2233, com

o Sr. Fóes.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado a carteira de habilitação, categoria Amador, per

tencente ao Sr. Nilto Jaques Pereira. Florianópolis.

. CER"f.IFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o ce1rtificado de propriedade do veículo marca Aero

Willys, ano 65, motor B5-041488, chassis - 51145132, placas
SX-0791, pertencente ao Sr. José Telmo Haro Antunes.

APTO. 2 QUARTOS (negócio de .ocaslao )
NO EDIF(CIO VISCONDE DE OURO PRE�O. DOIS

QUARTOS + SALA + BANHEIRq + COZINHA+ AREA DE

SERViÇO. fCOZINHA DE FÓRMICA COMPLETA, GELA

DEIRA OK - NA SALA TRIO ESTOFADO, DUAS MESAS

DE MÁRMORE E ARMÁ.RIO PRATELEIRA OK - NO

QUARTO DE CASAL. ARMÁRIO EMBUTIDO, CAMA DE

CASAL BIDÊS E COLCHÃO - NO QUARTO DE SOl..,TEI
RO, SÓFÁ-CAMA E ARMÁRIO. (Tudo incluído no preço

abaixo)
PREÇO: Cr$ 200.000,00 (financiado Cr$ 100.000,00 e

Cr$ 100.000,00 à vista)
.

TRATAR NA RUA FELlPE.SCHMIT No. 27, EDF. DIAS

VELHO - SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO TE

LEFONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

CASA NO VILLAGE - LAGOA DA CONCEiÇÃO.
Com 177m2, CONTENDO 3 QUARTOS (um com banhei

ro privativo), BANHEIRO FAMILlA_R + LAVABO SOCIAL
+ L1VING + COPA-COZINHA + AREA DE SERViÇO +

DEPENDÊNCIA COMPLETA DE EMPREGADA + CHUR

RASQUEIRA + ABRIGO PARA CARRO. TERRENO DE

500m2 (25x20). PRE;ÇO Cr$ 375.000,00
TRATAR NA RUA 'FELlPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS
VELHO - SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO TE

LEFONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

APTO. PE�UENO
. NO EDF. SÃO FRANCISCO (rua Arno Hoechel) 20. AN

DAR TENDO 1 QUARTO COM ARMÁRIO E,MBUTIDO +

SALÁ COM ARMÁRIO GRANDE + BANHEIRO + COZI

NHA. SINTEKO NA SALA E NO QUARTO.

PREÇO: Cr$ 130.000,00 \

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS
VELHO - sobreloja - SALAS 15/16/17 OU PELO TELE

FONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

IMOBILIÁRIA NOSSA SENHORA
DE FÁTIMA LTDA.

Rua Fernando Machado, 35 - Fpolis
CRECI 371 - FONE 22-4837

Terrenos a Venda
ITACORUBI - área 23.000 m2., todo plantado e arborfza

do, próximo ao Setor de Processamento de Dados do BESC .;

Cr$ 300.000,00.
TRINDADE - linda área c/6.700 m2., próximo a Universida
de c/ 45m.' de frente para estrada principal -

Cr$ 500.000,00.
.

A NOSSA SENHORA DE FÁTIMA AJUDA A QUEM

TEM FIO.

VENDE-SE
CREÇl78 _I=on.;:s: 22·1036 e 22-5777
Rua' Marechal Guilherme, 00.5

CANf-SVIEIRAS. - Lote 12 x 3� a 100 metros da avenida'..
'

Preço: Cr$ 35.000,00
R I BE I RÃO DA I LHA - Terreno com casa. 3.000 m2. Preço:
Cr$ 20.000,00 a prazo
LAGOA DA CONCEiÇÃO - Lotes perto do L1C. Bom pre
ço.
LAGOA DA CONCEiÇÃO - Área de 18.732,50 m2 de fren
te para a lagoa. Preço: Cr$ 50,00 o m2

,

COQU E I ROS - Casa de frente para o mar. Bom preço.
TRINDADE - Casa com 50 m2 na Servidão Costa. Preço:
Cr$ 60.000,00

. ITACORUBI - Lote com 1.260 m2. Preço:.Cr$ 20.000,00.
.Frente para o asfalto.
TRINDADE - Lote 18x30. 80a localização. Preço:
c-s 50.000,00

.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ .: Apto. bem localizado. com 90
m2. Bom preço.
CENTRO - Casa com 350 m2. Todo conforto. Bom preço.
PENHA - Fazenda equipada com 2.400.000 m2. Preço:
BARBADA Cr$ 400.000,00 i

COQUE I ROS - Terreno 1.400 m2 pronto para construir.
BARREIROS - Lote bem localizado. Preço: Cr$ 10.000,00
HOTE L - 20 aptos. e 2 restaurantes. 950 m2 de área constru (-
da.

.
,

V'ENDEMOS O SEU IMÓVEL_-:. PROÇUR�NOS.

VENDEMOs
ITAGUAÇU - Apto. com. 70m2, 2 dorrn., sala" cozinha,
banheiro, área de serviço, garagem, entrada a combinar e sal
do financiado.
BALNEÁRIO - Residência com 185m2 de área construída.
Cr$ 360.000,00 )
BALNEÁRIO - Casa à. Rua Antônio Mattos Areas, com '

iCr.$ 35.000,00 de entrada e saldo a combinar.
J.ATLÃNTICO - Residência nova com 3 quartos, living, co
pa-cozinha, banheiro, área de serviço, dependência completa
de empregada, churrasqueira e garagem. Cr$ 18.000,00 de

entrada, saldo financiado.
ESTRE ITO - Apartamento c/2 quartos, living, copa-cozinha,
banheiro, área de serviço; armários embutidos,
Cr$ 20.000,00 de entrada, saldo financiado. IBARREIROS -r- Terreno com 24 metros de frente por 30
metros de fundos (dôis lotes) Cr$ 25.000,00.

ALUGAMOS
Apto. 10. andar, Bom Abrigo, c/living, 3 dorm., cozinha,
banheiro, dependência de empregada, garagem, carpete, e cor-
tinas. Cr$ 2.200,00.

.

TRATAR NA CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA
BERCATON LTDA.

RUA CEL. PEDRO DEMORO No. 1825
FONE - 44-2966 - CRCI- 41

.EM FLORIANÓPOLIS OS IMOVEIS SÃO
CARISSiMOS!

ESTA SERÃ SUA ÚNICA OPORTUNIDADE!
CASA TIPO APARTAMENTO -- VENDE·SE
De 2 pavimentos, em excelente localização, próximo
ao Country Club, .:ontendo: living, suite casal, 2 dor

mitórios, ·todos com armários embutidos, copa-côzi
nha, com azulejos até o teto, BWC, quarto de costura,

quarto de estudos, despensa, área de serviço, garagem
e jardim. ÁREA CONSTRUfoA: 150m2. Negócio di
reto sem intermediário. Tratar na rua Antônio Luz -

185 - 20. andar, quase em frente à Capitania dos
Portos, com o Dr. Aloísio.

Estando interessado em confecção de Chaveiros para Brindes,
de sua Indústria ou Casa Comercial, escreva para o represen
tante neste Estado, E.P. Zafanoli, à Rua João de Deus Macha
do, 58 (Bairro Trindade) Florianópolis.

CHAVEIROS PARA; BRINDES

s .���.,.. " � ...... ,�-�.. : '..I� --

, CRECI - 57

IMÓVEIS À VENDA

CASAS
C-58 � Casa de alvenaria situada à rua "S" cootendo 3 quar
tos, livinq, sala de jantar, cozinha, BWC, despensa e garagem.
Área constru fda 123,OOm2.

C-56 - Casa de alvenaria situada à Rua Wilson Menezes, em
CAMPI NAS, contendo 3 quartos, sala, copa-cozinha, BWC e

garagem.

C-55 - Casa de alvenaria situada à Rua Santos Saraiva _

Estreito - contendo loja e demais dependências. Telefone.
Área do terreno 3.998,00m2.

C-54 - Casa de alvenaria com dois pisos, situada à Rua' Alan
Kardec - Loteamento Stodieck, contendo no piso térreo
hall, living, 3 'quartos, cozinha, 2- BWC, área de serviço. Piso
superior com living, duas sacadas, copa, três quartos, área de
servico 1 BWC. Anexo construção com oito quartos e 4
BW.C·. Área construída,532,67m2.

.

C-52 - Casa de alvenaria situada à 'Rua Max Schramm. Terre
no medindo 1.843,20m2.

'C-51 - Casa de alvenaria suuada à Rua José Uns do Bego,
contendo living, 3 quartos, sala de jantar, BWC, cozinha, dep .

de empregada, área de serviço. Área externa, contendo 1
quarto, churrasqueira e área de serviço. Garagem.

C-49 - Casa de alvenaria situada à Rua José de Anchieta
'contendo hall, living, 4 quartos, 1 BWC com aquecimento �
gás e elétrico, copa-cozinha com armário. Parte externa com

garagem, dep. de empregada e área de serviço.

C-48 - Casa de alvenaria na Rua Victor Konder, contendo 17
peças. Área do terreno 609,00m2.

C-47 - Casa de alvenaria sita à Rua Eduardo Dias - JARDIM
ATLÁNTICO - contendo living, 3 quartos, sendo um com

banho privativo, copa, cozinha, dep. de empregada, garagem
para 2 carros. Àrea de serviço, churrasqueira. Área construída'
200,OOm2.

C-44 - Casá de alvenaria situada na Servidão Corínthians -

Pantanal - contendo 2 quartos, sala, copa, cozinha, BWC.

C-43 - Casa de alvenaria situada à Rua Juan Ganzo Fernan
des - SACO D.OS LIMÕES - com 3 quartos, living, sala de

jantar, copa-cozinha, BWC, despensa, área de serviço, entrada
para carro.

C-41 - Casa de alvenaria sita à Rua Urbano Salles contendo
living, sala de jantar, suite com escritório e closet, 3 quartos,
BWC, lavabo, dep. de empregada, cozinha, garagem, churras-
quei ra, área de serviço.

.

C-60 - Casa de alvenaria situada à Av. Itaguaçu com 3 pisos
.

contendo uma suite, mais dois quartos, sacada, BWC social,
hall de entrada, lavabo, living, sala de jantar, cozinha, copa,
lavanderia, área de serviço, dep. completa de empregada, des

pensa. garagem para dois carros, quintal. Área construfda
305.48m2.

'

C-39 - Casa de alvenaria situada em ITACORUBI contendo 4
quartos, 2 banheiros, 3 salas, lavabo, copa, cozinha, área de

serviço, dep. de empregada, garagem para 2 carros, varanda,
nos quartos e varandão na saia', telefone: Área do terreno

86.000,00m2.

C-32 - Casa de alvenaria - COQUEI ROS - contendo sala de
estar inverno, sala 'de estar verão, sala de jantar, 6 quartos,
sendo um com banho privativo e closet, 2 BWC, adega, dep.
completa de empregada com 2 quartos, área de serviço, cozi
nha, duas garagens, churrasqueira, praia particular e garagem
para barco.

C-28 - Casa mista situada à Rua Andrelina Natividade da
Costa contendo varanda, living, 2 quartos, copa-cozinha,
BWC, área de serviço e garagem. Terrenotodo murado medin

dO.300,00m2.

C-27 - Casa de' alvenaria situada ii Rua Padre Schroeder -

AGRONÔMICA - contendo 4 quartos, living, copa, cozinha,
BWC, e garagem.
C-26 - Casa de alvenaria situada à Rua Juan Ganzo Fernan-.
des - SACO DOS LIMÕES - contendo living, 3 quartos,
copa, cozinha, BWC. Pequena construção de madeira nos fun
dos. Jardim e quintal.

C-25 - Casa de alvenaria situada na Praia do Bom Abrito -

contendo 3 quartos, sala, cozinha, BWC, dep. de empregada,
churrasqueira, área de serviço, quintal.

'

C-24 - Casa de alvenaria situada à Rua José Matteis Areas -

Balneário - Estreito contendo sala, 3 quartos, cozinha, BWC.
Na parte externa fundos área coberta com tanque, quarto de

passar e quarto de empregada.

C-23 - Casa de alvenaria sita à Rua Jairo Cal lado contendo
livi ng, sala de jantar, sala de estar, 5 quartos com armários, 3
BWC, lavabo, escritório, cozinha com armário, forno e fogão,
dep. completa de empregada, corredor com armário, hall com
acabamento em mármore, lavanderia, aquecimento e gás cen
trai, duas entradas sociai's e u ma de serviço, churrasqueira e 3

garagens. Área externa com lajotas .

C-16 - Casa de alvenaria contendo living, copa-cozinha com

azo decorado até o teto, 2 BWC, sala de TV, 3 quartos, e

garagem. Parte térrea lavanderia, área de serviço, churrasquei-
,
ra e quintal.

C-14 - Casa sita à Rua lauro Unhares - TRI NDADE -

contendo no piso superior uma suite, mais dois quartos, escri
tório, lavabo, copa-cozinha; BWC, living, duas varandas. No

piso inferior, garagem para 2 carros, lavanderia, dep. comple
ta de empregada e play-ground. Árfla construída 579,28m2.

A VENDtDORA DE APARTAMENTOS
EM FLORIANÓPOLIS

COQu'EIROS- um Apto. com 2 quartos, sala, cozinha, ba·
nheiro, dep, completa de empregada, área de serviço, gara
gem, todo mobiliado, acarpetado, armários embutidos, EDF.
KO KE I ROS - financiado.
ESTREITO - um Apto. no EDF. SEDA, com 3 quartos, WC
social, sala. cozinha, área de serviço, dep. de empregada.,
Um lindo terreno em Coqueiros. Preço barbada. Negócio ur
gente.
ESTREITO - altos do BESC - Apto. com 2 quartos, dep. de
empregada, sala, cozinha, WC social, área de serviço. Finan
ciado.
AV. BEIRA-MAR NORTE - Edf. Andréa - Apto. c/acaba·
menta fino, todas as dependências necessárias, o mel hor da

Beira-Mar. Cr$ 550.000,00
CENTRO - Rua Almirante Lamego - EDF. MARTINHO
CALLADO, Apto. c/195m2 e fino acabamento. Todas as de
pendências necessárias. Preço por metro quadrado o mais ba
rato da Capital.
CENTRO - Rua Esteves Júnior no. 91 em construção', o Edf.
que igual no Centro não há, entrega 10 meses. Todas as de

pendências necessárias e mais salão de festa� no térreo. Veja a

obra e depois venha reservar sua unidade no Edf. Des. Medei·
ros Filho.
CENTRO - Rua Dib Mussi - Apto. com 3 quartos, WC

social, living, copa-cozinha, área de serviço, dep. de emprega
da, armários embutidos, todo acarpetado, cortinado, condoo
rnínio, barato, garagem particular, livre para financiamento.

IMOBILIÁRIA PREDIBENS LTOA
Av. Rio Branco, 142':_ Fones 22-0299 e 22-4379

C RECI- 25
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I EMAJESC

A realização de cursos alternados de
. formação pai ítica nas microrregiões
por parte do Instituto de Formação
Política de Santa Catarina; o empenho
do Diretório Regional da Arena para
que seja criado o Movimenta Arenista
Jovem Nacional, com representànte
em Florianópolis e nas demais capitais
brasilei ras; e a instrução dos di retórios
para que sejam delineadas as diretrizes
quanto à participação dei jovem nos

trabalhos que serão desenvolvidos nas

eleições municipais do próximo ano e

a proposição de que o novo presidente
do Diretório Regional da Arena seja
elemento escol hi do entre aqueles que
tenham livre trânsito entre a juventu
de, além de ter um respaldo político,
foram as principais moções apresenta
das pelos componentes dos Movimen
tos Arenistas Jovens de 49 municípios,
no Pri rnei ro Encontro do Movimenta
Arenista Jovem 'de Santa Catarina (I

A Revolução

Emajescl realizado sábado e domingo
na cidade de Concórdia.

Enquanto a moção do MAJ de Or
leães - participação dos MAJs munici
pais no próximo pleito eleitoral através
de seus representantes - recebeu apro
vação unânime, o mesmo não se efeti
vou com a moção do MAJ de Joinville,
que solicitou que até novembro sejam
escolhidos os candidatos às eleicões
municipais. Os convencionais decidi
ram acatar a argu mentação do MAJ de
Itajaí, que justificou a precipitaçãoda
idéia caso fosse aprovada, dada às pe-
-culiaridades de cada município. Foi
também aprovada por unanimi dade a

participação de jovens nas atividades
do Movimento Brasileiro de Alfabeti·
zação (Mobral).

O I Emajesc foi aberto sábado e

prosseguiu no domingo. Na solenidade
dyabertura participaram o governador
Konder Reis; presidente do Diretório

Abertura

No programa de abertura, o presi
dente do MAl de Concórdia, Djalma
de Souza Coutinho, fez um' breve
relato histórico da entidade em sua

cidade. O MAl de Concórdia foi for
mado em maio do ano passado e se

notabilizou por ser uma experiência
pioneira no Brasil, conforme declarou
Jorge Konder Bornhausen, Presidente
Regional da ARENA. A originalidade
da idéia coube � Ala Jovem da ARE
NA daquela cidade.

O presidente do MAl Regional,
Juarez Mey de Souza, em rápidas
referências,

-

abordou a situação inicial
e atual do MAJ, fundado há 10 meses

em Santa Catarina, corno um órgão de

cooperação direta da ARENA. Após a

concessão da. sede do MAl, junto ao

Diretório Regional, na Assembléia Le
gislativa, o MAl Regional passou a

formar sua própria infraestrutura. A
tualmente tem 58 diretórios espalha
dos pelo Estado, além de vários nú-

I

Em seu discu�o" Konder Reis
expôs as diretrizes políticas de sua

administração e comentou uma circu
lar a ele enviada, pelo presidente do
MDB, deputado Dejandir Dalpasqualle,
com críticas ao Governo do Estado
por ter causado prejuízo aos fiscais da
fazenda quanto ao sisteina de venci
mentos. A resposta de Konder Reis foi
a de que está detenninado no estudo
para majoração de vencimentos que
"nenhum funcionário público poderá
auferir vencimentos maiores que, os
fIXado para os secretários de Estado.
Esta é uma medida jurídica e legal";
declarou.
Referindo-se �s atríbuíções que lhe

cliJem na atual administração, revelou
serem elas "o estímulo aos exercícios
da hõerdade com responsooilidade, em, '

cleos que já estão formados e outros
em formação, nos bairros mais populo
sos das maiores cidades do Estado.

RECUPERAÇÃO DA DIGNIDADE
"Ao encerrar o meu mandato na

presidência regional do Partido, assegu
ro que as duas metas principais que
perseguimos neste período foram atin
gidas: restabelecer a dignidade da clas
se política em Santa' Catarina e a

paralela participação do jovem no par
tido", declarou o presidente regional
da ARENA, Jorge Konder Bornhau
sen. Para ele, a dignidade política foi
restaurada pelo reconhecimento que o

Presidente Geisel deu ã capacidade
política dos catarinenses, ao escolher
Konder Reis como Governador, Por
outro lado, a ARENA foi vitoriosa na

sua participação com a juventude, re-
cebendo o apoio indispensável para
formação deste movimento. "Em pou
co tempo se fez muito porque não se

Os 127 dias
síntese, todas as palavras que dizem
união, fortalecimento da Arena e que
tenham como diretriz política básica o
acatamento de toda a corrente de
idéias, fiéis aos ideais comuns. Como

governador não reconhecerei episódio
no partido que não seja aquele previsto
em estatuto".

Em relação ao partido da oposição,
revelou ,que ele será respeitado e "me
farei respeitar, fazendo de minha pala
vra um instrumento valioso para o

aperfeiçoamento do regime democráti
co e para o desenvolvimento político
do nosso país."

A perfeita coordenação entre a pro
gramação bjetiva do '10]ierno esta

dual, da Arena e dos municípios,
evitando-se paralelismo de serviços e

dispersão de recursos; serviços técnicos
de planejamento mediante elsooração
e aprimoramento dosinstrumentos bá
sicos, que abrangem projetos 00mini;
trativos de governo, foram colocados
como critérios básicos da ação gover
namental a que deverá obedecer. Eles
envolvem programas gerais e setoriais
de duração plurianual, orçamento do
programa anual, estabelecimento -de
percentuais de aplicaÇão em investi
mentos através de rigorosas programa-

'

ções financeiras, disciplinação das des

pesas de modo a permitir transferên
cias de recursos para o orçamento de
capital, continuidade administrativa
que assegure o prosseguimento de
obras e serviços contemplados no pro
jeto em execução, obserância das prío-

Jovem
Regional da Arena, Jorge Konder Bor
nhausen; prefeito municipai de Con
córdia, Neudy Primo Massolini; sena

dores l.enorr Vargas Ferreira e Otair
Becker; secretários Victor Fontana, da
Agricultura; Salomão Ribas, da Educa
ção; Fernando Bastos, do Trabalho e

Promoção Social; Décio l.aqo. do Oes
te; diretor da Dicesc, Flávio de Almei
da Coelho; senador Atílio Fontana e o

secretário de esportes da Grande São
Paulo e diretor do Instituto de Estudos
e Formação Política do Estado de São
Paulo, Caio Pompeu de Toledo, Do en

contro ainda participaram dirigentes
pai (ticos municipais, estaduais e fede
rais.

No domingo, os convencionais esco

lheram a cidade de Lages-como sede
do próximo encontro, ainda sem data
marcada, Decidiram também enviar à
direção da Arena regional as moções
aprovadas durante o encontro.

tutelou ninguém para ocupar este ou

aquele cargo. O Movimento foi aberto,
espontâneo, real. Uma demonstração
de que a juventude deste Estado tem

responsabilidade e maturidade perante
as coias públicas".

ridades estabelecidas e modificações
nas atividades administrativas básicas
de acordo com Iti necessidades e reali
dades estaduais.

Continuando na explanação do pro
grama, anunciou as atividades conside
radas prioritárias: transportes e comu

nicações, agricultura e pecuária, inclu
sive eletrificação rural, e educação,
com programas de formação e aprimo
ramento e filiãbnente a execução de
projetos de proteção ao meio anbíente
e .no desenvofvimento tecnológico da
medicina preventiva e no desenvolvi
mento urbano.

Sobre a ação de seus 127 dias no

cargo de governador, Konder Reis fez
alusão ao encaminhamento à Assem
bléia Legislativa do projeto de organi
zação administrativa, um a meta que
�údou a quase completar plenanente
Iti diretrizes administrativas de seu

governo.
I "Já temos os instrumentos para a

ação, como serviços industriais, empre
sas de assistência técnica e extensão
em empresas de pesquisa agropecuária,
empresa de processamento de dados,
de desenvolvimento da região Sul, fim
dações para assistir ao menor e outras.
Também os outros exemplos omitidos
poderiam dar à juventude subsídios
para merecer a sua confiança. Isto nos

tem permitid eque todas Iti contas do
Estado de Santa Catarina estivessem
em dia e que tenham ao lado dessa
confiança no poder público, a ordem
pública.

nhecimento mais profundo
da realidade política brasi
leira, Isto, acredito, tem

sempre criado o que cha
mamos de "crise de con

fiança" na classe politica,
provocada por alguns fra
cassos, Há, contudo, ma

neiras de contornar os im
passes. Uma delas seria ins-

,

tituir cursos de formação
politica, como estamos co

meçando a fazer, e incluir
a disciplina Política nos

cursos de nível superior.
Há algumas instituições
universitárias que já têm a

cadeira, mas com o nome

de Estudos de Problemas
Brasileiros. Esta tem uma

programação mais de His
tária, quando deveria ser a

discussão diária do s

ass untos trazidos pelos
iornats".

Pompeu e o 477
esta finalidade. Em segun
do lugar, o 477 criou um

foro especial para o estu
dante subversivo, "A'má
interpretação e o desco
nhecimento do conteúdo
do mesmo por parte da
quase totalidade dos uni
versitários, formou uma

imagem de que ele nada
mais é do que um vedador
da atividade política do
estudante. Esta interpreta
ção demonstrou, segundo
os jovens, que o governo
tinha raiva do estudante inservivel atualmente. Res-
que fazia política na uni- pondendo ,a outra pergun-
versidade e que o 477 era ta, no sentido -de manifes-
um elo de afastamento dos tar sua posição favorável
bancos escolares. Quem o ou não à manutenção, dis
conhece perfeitamente, se que o 477 já deveria es

pode constatar que em ne-
_ tar abolido há tempos, de

nhum de
_
seus seis artigos vida suas incoerências, de

há uma referência ao ter- um lado protecionista do
_ mo "política" ou que faça estudante e de outro repul
proibições, Por outro lado, . sivo.
ele cria também um foro FRANQUEZA
especial para o estudante ,; Bastante franco em suas
subversivo, que tem pena declarações, Caio Pompeu
de suspensão do exercício de Toledo aconselhou aos
de sua função de estudan- participantes que as posi
te". Acentuou que este du- ções individuais ou coleti- -

plo : sentido do decreto é vas, que são ou' deverão se,

incoerente, porque acima defendidas pelas juventu
dele há a Lei de Segurança de, necessitam de um

Nacional, que compete o' maior conhecimento de
julgamento desses casos, causa. "Infelizmente per
Esta lei, segundo ele, fez tencemos a uma geração
com que o 477 jamais atin- que não lê jornal diaria
gisse seus objetivos, fator mente, Poucos lêem a co

que desestimula ou o toma Zuna politica ou têm co-

Na manhã de domingo,
logo após a apresentação das

'moções por parte de repre
sentações do MAIs munici

pais, o Secretário Salomão
Ribas deteve-se, aproxima
damente durante uma hora,
em análises educacionais e

políticas do Estado, fazendo
comparações entre números
e proporções, além de reba
ter críticas do partido da

oposição,
Situou o momento atual

como de "crise", não no

sentido de decadência, mas

com significação de momen

to decisivo, para. explicar
que como em qualquer ou
tro setor, dado o número
crescente de contradições,
na educação também as cri
ses existem, embora alguns
pensadores como Ivan Illich

("Sociedade sem Escolas")
neguem sua validade..

Acentuou que na condi
ção de Secretário da Educa

ção lhe cabia falar no En
contro dos problemas edu
cacionais de Santa Catarina,
da necessidade de uma atua
ção .precisa do governo esta
dual na educação pré-
escolar, do imenso mundo
de problemas, ainda sem so

luções. "Só poderei discutir
isto com debates e confesso
que observei a perplexidade
entr� os jovens sobre o que
fazer, de que modo se pode
ria tornar efetiva sua partici
pação".

Ao analisar a relação ju
ventude e política revelou
que "estamos muito longe
de atingir uma justiça social,
num país que luta para se

afirmar interna e externa

mente, onde as elites inte
lectuais se manifestam, mui
tas vezes, medrosas",

-

Em críticas diretas' aos
que não conseguiram bem
intepretar as medidas ofici
ais no setor educação, Salo
mão Ribas adjetivou como

"incoerentes" as posições
tomadas pelos adversários.

Momento decisivo

chamento, quase total. No
mesmo ano" o presidente
Castelo Branco definíu esta

participação, através da Lei
4.464, defínindo sobre o vo

to obrigatório, não só na

, universidade em si, mas on

de o meio estudantil é colo
cado como caminho oe con

quista dos trabalhadores,
operários e todos que têm
responsabilidade nas deci.'
sões do país, Até então, o

voto dos estudantes não era

obrigatório. Posso assegurar
que o advento da legislação
revolucionária tornou mais
efetiva a participação dos es

tudantes na vida universitâ
ria. Esta Ilei não pode ser

convenientemente testada e

os episódios posteri ores
são conhecidos de todos.

Em 1967 o Decreto 228
estruturou os diretórios, dis
ciplinando seu, funciona
mento. Em 1968 foi aprova
da a Lei de Reforma Univer
sitária, a 5_540 que dedica
um capítulo ao problema do

corpo discente. Sobre sua

viabilidade atual, disse ser

ele "uma figura-metafísica",
aplicado umas quinhentas
vezes desde sua existência,
peste número, 38 no perío
do Jarbas Passarinho e ne

nhuma aplicação' no atual
período do ministro Nei
Braga.

"Há vários meios de en
caminhar e ajudar o jovem
brasileiro a ingressar na po
lítica. Há também uma

legislação que não é muito
segura, ao tentar fornecer
este auxilio", revelou o se

cretário de Esportes da
Grande São Paulo, Caio
Pompeu de Toledo, tam
bém diretor do Instituto
de Estudos Políticos da
quele Estado, e conferen
cista no IEmojesc.

Em .suas análises sobre
problemas trazidos pelo
processo de desenvolvi
mento, tais como a educa
ção, poluição e suas canse

quências, Caio Pompeu te
ceu várias considerações
sobre o Decreto 477, tema
que o levou a responder
várias indagações dos con

vencionais.
Segundo Pompeu, há

muita coisa mal feita para
tentar o auxílio quanto a

participação da juventude
na vida política, e também
na mesma proporção, há
incoerências. Numa refe
rência direta ao 477, reve
lou que ele foi editado
com uma dupla intenção.

-

A primeiro foi a de sugerir
ao jovem de modo indire
to, que o palco normal pa
ra o exercício de uma ati
vidade política é o partido
olitico, que existe para

As justificativas foram deta
lhadas pelo secretário: "As
opções que' o Brasil adotou
a partir de 1964� numa pri
meira fase com soluções
eminentemente técnicas, e

hoje com soluções políticas
e técnicas, foi violentamente
criticada pela oposição,
Quando fui escolhido para
exercer as funções de Secre
tário da Educação, eu, que
não sou técnico, fui critica
do pela oposição, que viu
um elemento não técnico

naquela pasta, esquecendo
que havia criticado outras

posições semelhantes, assu

midas anteriormente".

CRitICAS
Posteriormente voltou a

rebater críticas sobre as po
sições adotadas pela oposi
ção sobre o sistema de elei

ções indiretas para a presi
dêncía e vice-presidência da

República, após terem con

seguido o comando executi
vo em alguns Estados, "nu
ma 'pequena demonstração
de como é possível sermos
incoerentes se tivermos co

mo estratégia de ação parti
dária a hipocrisia". .i

N o polêmico discurso,
Ribas revelou que na políti
ca habitacional o BNH foi
acusado na última campa
nha eleitoral de ser "vérdu
go dos trabalhadores". Mas
este mesmo sistema=- conti
nuou - tem assegurado às

prefeituras municipais onde
a oposição é governo, os re

cursos indispensáveis para a

realização de seus programas
à dmin istr ativos. ,Nenhum
preferto da oposição sentiu

vergonha ao receber 25 mi
lhões (Joinvílle), 35 milhões
(Blumenau), 10 milhões
(Lages) e meio milhão
(Brusque) para seus progra
mas, Então, o "verdugo dos
trabalhadores" é que está as

segurando à honrada oposi
ção a realização dos sem

projetos administrativos",

AINDA O 477
Para ele, o Decreto 477,

é o documento mais citado
e menos conhecido no Bra
sil. Sugeriu que uma conver

sa franca sobre o 477 só po
deria ser feita dentro de um
amplo, contexto, com consi-
derações sobre a política es

tudantil. Para tanto retroce
deu à formação das primei- ,

ras associações de estudan
tes, como a União Nacional
dos Estudantes, criada pelo
Decreto Lei 4.105; no go
verno do Presidente Getúlio

. Vargas, A partir daí, várias
entidades estudantis traba
lhavam em sociedades civis à
revelia de qualquer legisla
ção, capaz de disciplinar sua
atuação.

Em 1961, depois de uma
longa tramitação no Con
gresso, foi aprovada a Lei de
Diretrizes e Bases, que faz
referência ao direito de voto
aos estudantes nas decisões
educacionais, I á em 19<54, o
movimento estudantil estava
descaracterizado e passou a

andar a reboque de posições
ora polftico-partidárías, ora
ideológicas, mas jamais co

mo local de estudo de pro
blemas de ordem política
que deveriam interessar a09

estudantes, .. Com o movi
mento de março de 1964, as
entidades sofreram um fe-
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Fundação Hospitalar

Telesc:o
102começa
a irritar'

pede: doe seu sangue
Carnapnha nesse

sentido será
desencadeeda
esta semana.

- Após O primeiro escla

recimento ao público, feito
no início, do corrente, será
efetivamente desenvolvida

,
esta semana a Campanha de

Doação de Sangue, quando
se procurará atingir a comu-

,

nidade com chamadas a pes
soas que queiram doar san

gue, segundo informou on

tem o diretor do Centro He

mo ter ãpico da Fundação
Hospitalar de Santa Catarina,
José João Harger.

Essa campanha inaugura
da (mas não instalada) no

último dia quatro objetiva
conscientizar a comunidade

para que doe o sangue, por
que é grande a.falta do pro
duto nos hospitais. O núme
ro de doadores e a quantida
de de sangue doado está

muito aquém das necessida-.
des e é "necessário que a co

munidade tome consciência

desse problema para que
,

participe através de doações
periódicas", lembrou ontem

o diretor do Centro Hemo,

terápíco.
A primeira etapa da cam

panha, cuja completa divul

gação será feita na próxima
semana, através da própria
Fundação Hospitalar, com
apoio de outros órgãos pú
blicos de divulgação, se es

tenderá até 25 de novembro

próximo, Dia Nacional do
Doador Voluntário de San

gue, quando haverá uma

programação especial para
os doadores de sangue.

Atualmente as doações
de sangue continuam em rit

mo deficitário, "muito

aquém das necessidades",

com uma média de dez a IS
pessoas comparecendo dia.
riamente no Centro Hema
terápico pa!a doar o sangue
AREJEIÇAO

.

Os candidatos que com
parecem pará doar o sangue
são selecionados através de
uma completa triagem clín].

, ca e hematológica a fim de
se verificar se possuem COn.
dições de doar o sangue. Em
média 10 por cento dos cano
didatos .que comparecem ao
Centro Hemoterápico são
rejeitados por motivos de in.
capacidade para doar.

-i'"
..

O Centro Hemoterãpico
da Fundação Hospitalar poso
sui no momento quatro ca
deiras à disposição para a
coleta do sangue, sendo que
"apenas duas estão sendo
utilizadas no momento em
,virtude do pouco movimen_
to que há, sendo que as ou
tras encontram-se prontas
para serem utilizadas a qual
quer hora", salientou o dire
tor José Harger.

O potencial de Florianó
polis para' doar sangue é su

perior a 32 mil doadores,
"entretanto poucos '0 fa
zem. Os que podem doar e

possuem melhores condi
ções físicas de trabalho, há
bitos alimentares e outras
facilidades não comparecem
ao Banco de Sangue. Por
que?" indaga o diretor do
Centro Hemoterápico.

O doador que comparece
ao Banco de Sangue e doa o

seu sangue recebe uma gratí
ficação de Cr$ 25,00 para
"reôompensar os generosos
doadores" .

do novo sistema. Para uma média de duas

mil ligações diárias há, naturalmente, cer

ta distensão desse tempo em alguns ca

sos".
Ao ser questionado sobre o 102 é seus

constantes recessos domingueiros, Milton
não quis ser claro, apesar da insistência.

"Nós recebemos uma média de 400 liga
ções diárias em quatro troncos de entra

da. O que acontece, é que estas ligações
são bastante aleatórias e imprevistas. Há.,

momentos em que os canais estão todos

livres, dispensando o trabalho da telefo

nista, que se desloca para outros mais

congestionados. E pode haver, durante o

período de 30 segundos, mais' de 20

ligações". Não justificou o porquê, pois
devido a este número de ligações tanto

maior como menor, os usuários ficam

sujeitos a ouvir sinfonias até que sejam
atendidos. E isto contradiz à ordem geral
da direção, no sentido de que qualquer
chamada tenha uma resposta dentro de

10,segundos, um tempo que para o 102 se

estende, não raro, a 10 minutos.
- Quanto ao 103, explicou o enge

nheiro, o perfodo também é de 10 segun
dos (chamadas para defeitos nos apare

lhos), e as avarias em aparelhos têm

solução imediata, uma solução que para o

Estreito corresponde a quatro horas corri

das após a solicitação do usuário, e 12,
horas para o Centro.

O- conselho dado por Milton Del Coro

na ao usuário é o de que seja acionado o

número 105, quando qualquer problema
de atendimento ocorrer.

A falta de melhor leitura dos catálogos
de novos telefones está sendo apontada
como a causa principal dos congestiona
mentos no 102 (informações) da Telesc,
número este que se continuar a escalada

atual, tende a ganhar a mesma fama do

outrora famigerado 101. Contudo, mes

mo em se levando em conta a displicência
da grande maioria dos usuários, ainda não

perfeitamente' entrosados no novo siste

ma, as explicações dadas por técnicos da

Telesc não são totalmente convincentes.

Aos sábados à noite e domingos, perío
do em que o número de chamadas decai

vertiginosamente, de modo paralelo tam

bém decai a qualidade do atendimento. Já

está se tornando rotina a espera acima de

10 minutos para que alguma telefonista se

disponha a atender o 102. Também é
comum às telefonistas do 101 receberem

telefonemas indagando se o expediente
encerrou no 102.
FÓRMULAS PARA TUDO

Como explicou o engenheiro e diretor
de Operações, Milton Del Corona, a em

presa tem seus "objetivos médios" e,

dentre estas aspirações há uma, prioritária:
atender o usuano o mais rápido
'possível, caso que ainda é uma exceção
no 102.

Conforme detalhou, o 101 (ligações
interurbanas) deverá ser atendido pela
telefonista dentro do período máximo de
10 segundos após o primeiro toque da
chamada. "Este tempo está sendo conse

guido, em média, pelos cálculos estatísti
cos feitos até agora e desde a implantação

o preço de um
,

bebê ou,quanto
custa nascer'?'

Medéia, uma definição
teatral mais concreta

Neste trabalho, o'
críticoMoritz faz
uma análise do que
i>iMed�ia em Fpolis,

Quanto custa nascer? Para colocar um

novo ser humano no mundo a família
necessita possuir uma "pequena" reserva

monetária para custear os serviços ineren
tes ao nascimento, tais como: despesas
com médicos, hospital, medicamentos

principalmente.
O aumento numérico da família cor

responde também a um aumento nas

despesas com alimentação,' vestuário e

outros, cujo início é realizado 'na mater

nidade, onde a futura mamãe é internada

para dar à luz o novo ser humano. Em

Florianópolis, a população pode acorrer

para as duas principais maternidades: a

Carmela Outra e a Carlos Corrêa. A

primeira anexa ao Hospital Infantil e a

outra localizada próxima a Rodoviária de

Florianópolis.
Um nascimento na Maternidade Carlos

Corrêa tem um preço variado que pode
oscilar de Cr$ 480,00 (nascimento mais

barato) até Cr$ 8.000,00 aproximada
mente, "dependendo sempre de cada caso

particular", conforme explicou uma fun
cionária da maternidade. Esta variação do

custo depende dos medicamentos que são

necessários, do tipo de parto a ser realiza
do (o normal, a vácuo, forcps ou cesaria

na), o médico obstetra eu ginecológico
que realiza o parto, o pediatra, o. serviço
de enfermagem, além das diárias na ma

ternidade. Dependendo das condições fi
nanceiras da, familia, a gestante poderá se

internar na enfermaria, em um quarto de

segunda, de primeira ou então em aparta
mento, havendo para cada modalidade,
um determinado preço, já tabelado.

o custo de um nascimento também
sofre alteração caso a gestante seja ou não
beneficiada pelo Instituto. A duração
normal de uma' internação pará o nasci
mento de uma criança é de três dias,
havendó aumento na duração, de acordo
com o tipo de parto. ou outros maiores
cuidados que se fizerem necessários dis

pensar, tanto à mãe quanto ao bebê.' ;,

UM EXEMPLO

Assim, um parto com cesariana, cuja
paciente esteja internada em um' aparta
mento, no período de três dias, sem os

benefícios da Previdência Social, o nasci

mente de um novo ser custará, na Mater
nidade Carlos Corrêa, em torno de
Cr$ 7.549,59, com a seguinte discrimina

ção: apartamento Cr$ 1.549,59, médico
Cr$ 3.500,00 mais ou menos, pediatra
Cr$ 300,00, anestesista' Cr$ 1.500,00 e

auxiliar Cr$ 700,00, sendo este "um dos
nascimentos mais onerosos", segundo
explicou fonte da Maternidade Carlos

Corrê_a. Para um nascimento com parto
normal, em quarto de primeira e custeado
pelo Instituto, a família precisa reservar

no mínimo a importância de Cr$ 700,00.
De outro lado, por determinação do

superintendente da Fundação Hospitalar
de Santa Catarina, a Maternidade Carmela
Dutra não forneceu dados a esta reporta
gem: Indagado sobre o. custo de um

nascimento disse b superintendente da

Fundação que "ospreços de diárias estão
tabelados e que os médicos têm livre
arbítrio para cobrar quanto quiserem,
desde que não firam o Código Ético,
desde que não inflinjam as normas".

Numa promoção do Tea
tro Experimental da U F S C
'e do Diretório Central dos

Estudantes, cãseguímos tra

zer a Florianópolis os inte

grantes do Centro de Pesqui
sa Ex-Teatro, que no dia 23

próximo passado' fizeram a

sua estréia com a peça
Medéia, de Eurípedes.

gédias eram encenadas por
atores, mesmo os persona
gens femininos. A proposta
da direção não foi encontrar
urna nova forma dramática
nem caracterizar o trabalho

. com tipo literário teatral, e

sim colocar de maneira mais

simples o significado da pa
lavra teatro ou seja: ação.

As cenas foram apresen
tadas num salão iluminado

por dois refletores, e tudo se

passou em volta e dentro
dessa luz envolvendo tam-

bém os espectadores, que fi
caram sentados em volta.
Não houve cenários, nem fi-

gurinos, os atores vestiam-se

apenas com togas. Ao final
de cada trabalho, o diretor

juntamente com os atores,

abriram debates com o pú
blico, e procuravam saber o

que cada um sentiu, e a cada

pergunta sem sentido, eles

respondiam com outra per
gunta. Nesse artigo somente,
não podemos analisar mais

profundamente essa experi
ência pois o importante era

senti-la de perto, numa que
é, talvez, uma nova fase

(sem definições ainda) tea

tral que está surgindo no

Brasil.
Para exemplificar de uma

maneira mais objetiva, as

pessoas em geral quando �ãO
ao futebol, sentem um ttpo
de emoção e ao final discu
tem sobre a partida. Se fo-

. rem a um circo, as emoções
serão outras e os pontos a

serem discutivos serão diver·

sos. Assim é essa montagem
de Medéia e ao final das

I

emoções, todos permanece,
ram para falar sobre.

É bom que se diga tan;' ,

bérn que não foi um espet�
culo terapêutico como mUl'

tos pensam. Talvez fosse

uma espera de uma defiro'

ção 'teatral mais concreta,
" talvez a espera de uma reno

vação a partir desse traba·

lho.
Pessoalmente só posso
compactuar com esse traba
lho de alto nível que o Cen

tro de Pesquisa Ex-Teatro

(Teatlab) apresentou nesta

Capital, no Diretório Cen

tral dos Estudantes.

por Waldir Moritz

Prática Desporti va
impede a formatura
de aluno na Ufsc

o trabalho desse grupo,
constou em escolher uma

peça ou um texto literá
rio ou poesia, e a partir do
texto, ,construir uma nova

perspectiva para a obra em ,

pauta. Na Medéia, não era

importante que o público
conhecesse o texto original,
mas sim que se sensibilizasse
com as cenas apresentadas.
,

Não se tratouue te-atro
tradicional, envolvendo pal
co e platéia, não; nele o pú
blico esteve integrado corri

os atores num só plano, par
ticipando ativvamente na ce

na. Essa experiência em ter

mos históricos não é nova,
porém como pesquisa para
uma renovação teatral, é
inédita, 'principalmente no

Brasil 'que há muito sofre
um desgaste nas artes em ge
ral.

De maneira alguma pode
mos classificar o trabalho,
como tipo de teatro, ou tea

tro-escola Q objetivo me

pareceu apenas que o públi
co sentisse e participasse ati
vamente do trabalho, e de

pois tirasse suas próprias
conclusões.

- Apesar de dizer que é
.

obrigatória a prática despor
tiva os alunos não levam a

sério. Mas nós julgamos de

maior importância o espor
te. O aluno não deve menos

prezar a educação física e

somente quando ele estiver

doente nós o dispensaremos.
Todos os alunos que in

gressam na UFSC em quais
quer cursos deverão matri
cular-se em prática desporti
va, ao se matricularem, vin
cular-se-ão automaticamente
a Clubes Universitários, cria
dos por modalidades espor
tivas.

Os Clubes Universitários
têm númerosd e vagas fixado
em cada período letivo, por
proposta da Coordenadoria
de Prática Desportiva e a

provada pela Comissão de
Assistência e Orientação ao Aurora Goulart, explica
Estudante. que "para licenciatura de

Cada Clube tem um pro- 10. grau em Estudos Sociais,
fessor supervisor; alunos que o aluno tem que ter três

permanecem no Clube da semestres de prática despor
mesma modalidade têm pre- tiva para receber o' certifica
ferência na escolha dos ho- do de licenciatura".
rârios oferecidos; as vagas - Nós queremos que os

são fixadas em turrrias, de jovens que entrarem para a

acordo com o sexo. UFSC, que venham para es-

A matrícula em prática tudar, refletir e adquirir in
dá direito a 2 créditos por formações. Nós não quere
período letivo, até o limite mos alunos levianos e seria
máximo de semestres, que

- uma falta de estímulos para
correspondam ao currículo os outros que praticam es

sugestão de cada curso, portes, se aqueles que não o

cumpridos ininterruptamen- fazem, recebessem o mesmo

te. prêmio.

O conceito obtido pelo
aluno, no período letivo,
incorporar-se-á ao índice de

aproveitamento acumulado

(IAA), não sendo o conceito

passível de alteração, de vez

que a obrigatoriedade de

prática desportiva persistirá
para os períodos subsequen-

'

Dos 47 alunos da Univer
sidade Federal de Santa Ca
tarina que requereram licen
ciatura em Estudos Sociais,
com habilitação em história,
geografia, filosofia e ciências

sociais, somente 46 colaram

grau no dia 27, um não

conseguiu - rodou em práti
ca desportiva.

-

Ernesto Vahl Filho, 38

anos, natural de Florianópo
lis, formado em educação
física pelá Escola de Educa

ção Física de Joinville, é o

coordenador da implantação
do Centro de Desportos da

Universidade Federal de

Santa Catarina. "Implanta
mos em agosto de 1973 com

650 alunos e a partir dessa
d ata todo estudante que en

tra na UFSC é obrigado a se

submeter ãs aulas de espor
te, excetuando os inaptos",
explica Ernesto Vahl.

- A prática de esportes
'na UF'Sc, com muita surpre- ,

sa, foi aceita pelos alunos de
uma forma espetacular. Fo
mos a Universidade pioneira
nesse tipo de implantação,
aos poucos estamos aperfei
çoando.

Outros alunos também

rodaram na prática de espor

tes, mas como acharam que
tinham rodado em nitras

matérias não requereram a

licenciatura, revela Aurora

Goulart, Integradora dos

Çursos de Estudos Socíaís,

teso
- Para os alunos que parti

ciparem efetivamente de 29
ou 30 aulas - recebem con-

.ceito A; 27 ou 28 aulas -

conceito B; 24 a 26 aulas
conceito C; 20 a 23 aulas
conceito D; menos de 20
aulas - conceito E. E os

alunos, já graduados que in-

gressarem em outro curso na

UFSC, não estão dispensa
I dos da matrícula em prática
desportiva

'

Na Medéia o grupo pro
curou mostrar às possíveis
fases da personagem milenar
de Eurípedes, como tam
bém dos demais personagens
desse clássico. No desenrolar
das cenas o público teve a

oportunidade de ver e sentir
um pouco de misticismo,
suspense numa apresentação
tribal dos diversos persona
gens que geraram a tragédia.
O diretor da peça Airton

Kerenski, colocou dois ato

res fazendo Medéia, e que
ao mesmo tempo represen
taram os demais, per�ona
gens.

Já na Grécia antiga as tra-
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